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КХЛ как организация 
 

Александр Медведев считает, что перекрестного плей-офф в следующем 
сезоне КХЛ не будет (ТАСС) 
На совете директоров КХЛ 28 марта ЦСКА предложил ввести со следующего 
сезона перекрестный плей-офф с третьего раунда Кубка Гагарина 

перейти к статье 

Яковлев - о сокращении КХЛ: это большая проблема лиги, жалко города и 
школы (Чемпионат.com) 
Президент ярославского "Локомотива" Юрий Яковлев поделился мнением о 
сокращении КХЛ, которую покинули тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская 
"Югра". 

перейти к статье 

Кто будет в финале и зачем перекрестный плей-офф? (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Матч-ТВ" задал по три вопроса пятерым хоккейным экспертам. 

перейти к статье 

Рейтинг зарплат КХЛ. Больше половины - у СКА и ЦСКА (Sports.ru/tribuna) 
Sports.ru представляет рейтинг зарплат игроков КХЛ. Источник данных - 
инсайдеры хоккейного рынка: менеджеры клубов, агенты, сами хоккеисты.   

перейти к статье 

В рейтинг зарплат КХЛ вошли 16 игроков из СКА и 13 - из ЦСКА (Sports.ru) 
Лидерами рейтинга зарплат КХЛ стали СКА и ЦСКА. 

перейти к статье 

У Маркова самая высокая зарплата среди игроков не из СКА и ЦСКА - 2,6 
млн долларов (Sports.ru) 
Самым высокооплачиваемым хоккеистом КХЛ среди игроков не из СКА и ЦСКА 
стал защитник "Ак Барса" Андрей Марков. 

перейти к статье 

Ковальчук и Дацюк - самые высокооплачиваемые хоккеисты КХЛ. Они 
зарабатывают по 4,4 млн долларов (Sports.ru) 
Четыре хоккеиста СКА получают самую высокую зарплату в КХЛ. 

перейти к статье 

Все деньги - в армию: СКА и ЦСКА обрушивают рынок КХЛ (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru)) 
7 и 10 самых высокооплачиваемых игроков лиги играют в двух клубах, а у "Ак 
Барса" лишь три места в топ-50 

перейти к статье 



 

 

В КХЛ платят больше, чем в НХЛ. Но не всем (Sports.ru/tribuna) 
Возвращаться в Россию обычно выгодно.  

перейти к статье 

Ковальчук получает $ 4,5 млн - как Кучеров. Это нормально? 
(Чемпионат.com) 
Топ-10 богачей КХЛ и их копии из НХЛ. 
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В продаже появилась новая коллекция кастомизированных консолей и 
геймпадов КХЛ (Чемпионат.com) 
Компания Rainbo совместно с КХЛ выпускает новую линейку кастомизированных 
консолей и геймпадов для многомиллионной армии болельщиков хоккея в нашей 
стране. Выпуск новой коллекции приурочен к юбилейному, 10-му сезону 
Континентальной хоккейной лиги. 
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Кубок Гагарина привезут на церемонию закрытия чемпионата Северной 
военной хоккейной лиги (ТАСС) 
Главную награду Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Кубок Гагарина впервые 
привезут на Северный флот.  

перейти к статье 

В правительстве Югры готовится отставка (Ura.ru (ura.news)) 
Опальный руководитель скрывал от губернатора правду  

перейти к статье 

Роман Скворцов: Задача комментатора - пробудить интерес к любому 
противостоянию (ЮграМегаСпорт) 
Известный телевизионный комментатор хоккейных и баскетбольных баталий, 
комментатор гонок чемпионата России по биатлону - 2018 на стадионе Роман 
Скворцов в интервью пресс-службе АУ "ЮграМегаСпорт" рассказал о самых 
запоминающихся матчах в карьере. 

перейти к статье 

Кагарлицкий: "Северсталь" стала третьей с конца в рейтинге КХЛ, нам 
дают еще год (Чемпионат.com) 
Капитан "Северстали" и олимпийской сборной России Дмитрий Кагарлицкий 
поделился мнением о положении череповецкого клуба в КХЛ. 

перейти к статье 

Торесен стал лучшим снайпером-легионером в истории СКА (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард СКА Патрик Торесен, отметившийся заброшенной шайбой в третьем 
матче финала Западной конференции плей-офф КХЛ против ЦСКА (5:2), стал 
лучшим снайпером среди легионеров, выступавших за клуб из Санкт-
Петербурга. 

перейти к статье 

Илья Воробьев возобновит клубную карьеру со следующего сезона 
(Чемпионат.com) 



 

 

Тренер Илья Воробьев рассказал, что возобновит клубную карьеру с 
чемпионата-2018/19. Последним клубом в карьере тренера был магнитогорский 
"Металлург", сейчас специалист трудится в сборной России. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

КХЛ разобрала победный гол "Ак Барса" в матче с "Трактором" 
(Чемпионат.com) 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги опубликовал судейский 
разбор победного гола "Ак Барса" в третьем матче серии с челябинским 
"Трактором" (2:1 ОТ, 3-0 в серии). 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Юрий Карандин: "Плохих свистков из Пхенчхана в КХЛ пока не слышу" 
(Russia-hockey.ru) 
О полуфиналах плей-офф КХЛ и судейских линиях - легендарный отечественный 
арбитр, глава Межрегионального координационного центра ФХР "Сибирь - 
Дальний Восток", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Правительство РФ утвердило подпрограмму ФЦП по развитию хоккея в 
2019-2020 годах (ТАСС) 
Введение данной подпрограммы было утверждено на заседании Совета при 
президенте РФ по спорту в 2016 году 

перейти к статье 

Кабмин увеличил финансирование программы развития спорта в РФ 
почти на 6,5 млрд рублей (ТАСС) 
Финансирование на 2018 год увеличилось на 3,98 млрд рублей, а на 2019 год - 
на 3,32 млрд рублей 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мамонты Югры" открыли ворота в большой хоккей (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Югорская команда стала настоящим открытием завершившегося сезона 
Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

"В СКА-1946 учли слабые и сильные стороны Сухачева". Комментарии 
после первого матча полуфинала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Впервые с 2015 года "СКА-1946" встретился с "Белыми Медведями". Первый 
матч полуфинальной серии получился напряженным: петербуржцы смогли 
выиграть только в серии буллитов.  

перейти к статье 



 

 

"Вытащили матч с "Реактором" за счет самоотверженности". Комментарии 
тренеров после первого матча полуфинала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Главные тренеры "Локо" и "Реактора" подвели итоги первого матча 
полуфинальной серии розыгрыша Кубка Харламова, в котором ярославцы 
обыграли соперника со счетом 2:1.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Бирюса" и "Арктик" завершат сезон в Красноярске (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Заключительные матчи регулярного чемпионата ожидают команды "Арктик-
Университет" и "Бирюсу" - их команды проведут 4 и 5 апреля в Красноярске.  

перейти к статье 

Великолепная пятерка шайб "Агидели" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Команды СКИФ и "Агидель" сегодня провели заключительный матчи регулярного 
чемпионата ЖХЛ 2017/2018.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Равнение на Мозякина! За кем мчатся Азеведо и Гюнге (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Джастин Азеведо и Рихард Гюнге в очной перестрелке спорят за звание лучшего 
бомбардира десятого розыгрыша Кубка Гагарина. KHL.ru вспоминает самых 
результативных игроков плей-офф в истории КХЛ. 

перейти к статье 

"ЦСКА играет робко, а нужны наглость и нахальство. Москвичи сами не 
верят, что могут победить СКА" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира-1993, известный тренер Андрей Николишин проанализировал 
итоги первых трех матчей серии финала Западной конференции ЦСКА играет 
прямолинейно.  

перейти к статье 

В погоне за СКА (Известия) 
Сегодня в Москве пройдет четвертый матч финала Западной конференции плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между ЦСКА и СКА.  

перейти к статье 

Уже не хочется "убить" Билла?! (Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Полуфинальные серии Кубка Гагарина в самом разгаре, и обозреватели "СП" 
Руслан Васильев и Дмитрий Якушев, разумеется, намерены проявить все 
смыслы дуэлей между СКА и ЦСКА, "Ак Барсом" и "Трактором".  

перейти к статье 

"ЦСКА и "Трактор" еще поборются". Но мы в это не верим 
(Чемпионат.com) 
Как бы серии не закончились в пяти матчах. 



 

 

перейти к статье 

"Не хочется проигрывать 0-4 в серии". Игроки о финале Востока 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Иван Вишневский, Артем Лукоянов, Альберт Яруллин, Александр Черников и 
Станислав Галиев - о третьем матче финала Восточной конференции. 

перейти к статье 

Зубы в скотче. "Ак Барс" сильней челябинской хитрости (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Ак Барс" победил в третьем матче серии против "Трактора", впервые выиграв в 
овертайме. 

перейти к статье 

Родные трибуны не помогли. Токранов приносит "Ак Барсу" победу в 
Челябинске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Первый овертайм в серии, юбилейная игра Францоуза и победный гол Василия 
Токранова - в обзоре третьего матча финала Восточной конференции между 
"Трактором" и "Ак Барсом".  

перейти к статье 

"Трактор" подвел сын генменеджера. Это приговор? (Чемпионат.com) 
"Ак Барсу" до финала Кубка Гагарина осталась одна победа. 
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"Трактор" на грани: только чудо поможет челябинцам спасти серию с ХК 
"Ак Барс" (Р-Спорт) 
Хоккеисты казанского "Ак Барса'в овертайме обыграли челябинский "Трактор" со 
счетом 2:1 в третьем матче финала Восточной конференции и повели 3-0 в серии 
до четырех побед. 

перейти к статье 

Решение по тренеру ХК "Салават Юлаев" Вестерлунду будет принято 
ближайшие дни (ТАСС) 
По словам главы Башкирии Рустэма Хамитова, исходя из этого, будет 
перенастройка в команде 

перейти к статье 

Юрий Яковлев: "В гонке финансовых вооружений мы участвовать не 
будем" (ИА Ярновости (yarnovosti.com)) 
Сегодня в Ярославле прошла пресс-конференция, на которой президент 
хоккейного клуба "Локомотив" Юрий Яковлев подвел предварительные итоги 
минувшего сезона и рассказал о планах на будущее. 

перейти к статье 

"Локомотив" подтвердил подписание нового контракта с Квартальновым 
(Чемпионат.com) 
Президент ярославского "Локомотива" Юрий Яковлев подтвердил подписание 
нового контракта с главным тренером Дмитрием Квартальновым. 

перейти к статье 

Андрей Николишин: "Ни с кем в "Спартаке" я не разговаривал и вряд ли 
буду" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

 

Известный тренер Андрей Николишин прокомментировал информацию о том, 
что он может возглавить "Спартак". 

перейти к статье 

Никита Трямкин: "Остаюсь ли я "Автомобилисте"? У меня контракт на два 
года, это даже не обсуждается" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Защитник "Автомобилиста" и олимпийской сборной России Никита Трямкин 
рассказал о своем будущем в клубе. 

перейти к статье 

Обзор дня: "Югра" может стать фарм-клубом "Авангарда" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Боюсь, что руководство ЦСКА после неминуемого поражения в серии против 
СКА, не сделает никаких выводов.  
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Другие Лиги 
 
Миронов: я бы поставил твердую четверку за сезон "Звезде" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Главный тренер "Звезды" Борис Миронов подвел итог сезона. 

перейти к статье 

Хоккейный клуб "Динамо" из Санкт-Петербурга стал первым финалистом 
ВХЛ (ТАСС) 
В полуфинальной серии динамовцы победили клуб "Зауралье" из Кургана со 
счетом 4-0 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Зарыть топор войны. Радулов нужен сборной, и точка (Чемпионат.com) 
Без Александра на чемпионате мира будет тяжело. 
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Сборная России по хоккею впервые сыграет матч Евротура в Ярославле 
(Р-Спорт) 
Ярославль впервые примет официальный матч сборной России по хоккею в 
рамках Евротура, сообщается на сайте Федерации хоккея России. 
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Вспоминая "Стиморол". Сборная России готовится к ремейку 
олимпийского финала (Матч ТВ (matchtv.ru)).  
Естественно, олимпийских чемпионов в Новогорске нет, так как в Пхенчхане 
Россию представляли игроки СКА и ЦСКА, которые продолжают рубилово в 
полуфинале Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Капитан сборной - Кагарлицкий! Как россияне начали подготовку к ЧМ-
2018 (Советский спорт) 
Во вторник сборная России провела открытую тренировку в Новогорске. На 
повестке дня - две битвы с немцами в олимпийском Сочи. 



 

 

перейти к статье 

Молодежь и дядька Кагарлицкий. Кто из олимпийской сборной поедет на 
ЧМ? (Чемпионат.com) 
Барабанов и Любимов могут подсказать путь к успеху. 

перейти к статье 

Разное 
 

Попасть в сети. Как спортивные клубы работают в Интернете 
(Sports.ru/tribuna) 
Одним из кейсов "Weekend Agency" стала работа с московским хоккейным 
"Спартаком". Успешность этой кампании отметила и сама лига. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Медведев считает, что перекрестного плей-офф в следующем 
сезоне КХЛ не будет (ТАСС, Москва, 3 апреля 2018) 
Перекрестного плей-офф в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в сезоне-
2018/19 не будет. Такое мнение ТАСС высказал член совета директоров лиги 
Александр Медведев. 
На совете директоров КХЛ 28 марта ЦСКА предложил ввести со следующего 
сезона перекрестный плей-офф с третьего раунда Кубка Гагарина. Из-за этого в 
финале могли бы встретиться клубы из одной конференции. 
"Думаю, что никакого перекрестного плей-офф не будет. Надо думать, чтобы вся 
наша страна могла смотреть финал Кубка Гагарина и болеть за Восток и Запад", 
- считает Медведев. 
На заседании руководителей КХЛ также было принято решение о том, что 
тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская "Югра" не примут участие в турнире в 
следующем сезоне. Ранее Медведев предлагал объединить некоторые клубы 
лиги, чтобы избежать исключения. "Эта идея не встретила поддержки", - 
рассказал функционер. 
"Сказав А, нельзя было не говорить Б, потому что по объективным 
многофакторным критериям эти два клуба оказались в конце списка, - продолжил 
собеседник ТАСС. - Но, как показал пример новокузнецкого "Металлурга", на 
этом хоккейная жизнь не заканчивается. На каждом четвертьфинале ВХЛ 
(Высшей хоккейной лиги) с его участием было больше четырех тысяч зрителей и 
на молодежку стали больше ходить. Может быть, мы увидим реорганизацию 
ВХЛ, чтобы поднять ее престиж". 
Матчи 7 сентября 
Также на совещании совета директоров КХЛ было принято решение впервые за 
последние годы проводить матчи 7 сентября, но без участия ярославского 
"Локомотива". В этот день в 2011 году самолет с хоккеистами "Локомотива", 
вылетавшими на первый матч чемпионата в Минск, потерпел крушение. В 
авиакатастрофе погибли 44 человека, включая 26 хоккеистов. С тех пор лига не 
проводила матчи 7 сентября. 
"Дань памяти можно отдавать по-разному. Был период, когда в этот день матчи 
не игрались. Но после обсуждения с "Локомотивом" было принято решение, что 
клуб в этот день играть не будет. А команды, которые выйдут на лед, публично 
под камерами и при зрителях вспомнят наш любимый и знаменитый клуб 
"Локомотив", - рассказал Медведев.  

http://tass.ru/sport/5089561 

Похожие сообщения (13): 

• Новости всемирной сети (news-w.com), Москва, 3 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 3 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018 

http://tass.ru/sport/5089561
http://news-w.com/64741-20916/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65155/
https://newsae.ru/sport/03-04-2018/aleksandr_medvedev_schitaet_chto_perekrestnogo_pley-off_v_sleduyuschem_sezone_khl_ne_budet/
http://vigornews.ru/sport/470253_Aleksandr_Medvedev_schitaet_chto_perekrestnogo_pleioff_v_sleduyushchem_sezone_KHL_ne_budet.html
https://gazeta-margust.ru/aleksandr-medvedev-schitaet-chto-perekrestnogo-plejj-off-v-sleduyushhem-sezone-kkhl-ne-budet
https://www.sports.ru/hockey/1061866371.html
http://allhockey.ru/news/show/321679-Medveedv_nikakogo_perekrestnogo_plej_off_v_KHL_ne_budet
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-03-medvedev-nikakogo-perekrestnogo-pley-off-v-kkhl-ne-budet
http://www.hockey-world.net/khl/191369-aleksandr-medvedev-dumayu-chto-nikakogo-perekrestnogo-plej-off-v-kkhl-ne-budet
http://sport.business-gazeta.ru/news/215481/


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 апреля 2018 

• ПолитВести (politvesti.com), Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Яковлев - о сокращении КХЛ: это большая проблема лиги, жалко города и 
школы (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Президент ярославского "Локомотива" Юрий Яковлев поделился мнением о 
сокращении КХЛ, которую покинули тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская 
"Югра". 
"Всем известны мои споры с Александром Медведевым. Пока мы не 
определимся, что собой представляет наша лига, никогда не поймем, какие цели 
и куда мы идем. Конечно, жалко города, которые имели хоккей и школы высокого 
уровня, а теперь теряют это. Это очень большая проблема. 
Что касается нашей первой команды, мы оцениваем результаты 
удовлетворительно, с учетом наших амбиций. Сезон сложился тяжело. Вы 
помните, что произошла замена тренерского состава. Многие ребята провели 
сезон неровно. Вмешались и Олимпийские игры. Тем не менее все находятся в 
равных условиях, так что сыграли удовлетворительно". 

https://www.championat.com/hockey/news-3394413-jakovlev---o-sokraschenii-khl-
eto-bolshaja-problema-ligi-zhalko-goroda-i-shkoly.html 

К заголовкам сообщений 

Кто будет в финале и зачем перекрестный плей-офф? (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Полуфиналы Кубка Гагарина в разгаре. Совсем скоро определятся финалисты. 
"Матч-ТВ" задал по три вопроса пятерым хоккейным экспертам. 
Кто будет играть в финале Кубка Гагарина? 
Вячеслав Быков, двукратный олимпийский чемпион, пятикратный чемпион мира: 
- В финале будет "Ак Барс", уважаю опыт этой команды, хотя в это паре мои 
симпатии на стороне "Трактора", я-то сам - челябинский. В противостоянии 
армейских клубов сердце разрывается: работал в обеих командах, не могу 
выбрать кому отдать предпочтение. 
Виктор Шалимов, олимпийский чемпион, трехкратный чемпион мира: 
- Думаю, в полуфинале еще не все решено. Игры через день, все может 
поменяться: СКА накануне был посвежее, до этого ЦСКА свежее выглядел. 
Трактор - молодцом держится, хотя и два раза проиграл. 
Александр Кожевников, двукратный олимпийский чемпион, чемпион мира: 
- В финале жду СКА и "Ак Барс". Смотрятся они уверенно, сильнее соперников. 
Команды во всех линиях сбалансированы, видно поставленную игру. 
Александр Гуськов, серебряный призер чемпионата мира, чемпион России, 
комментатор телеканала "Матч-ТВ": 
- Могу назвать одного финалиста. При всем уважении к "Трактору", это будет "Ак 
Барс". Казанцы своего преимущества уже не упустят, челябинцы после обидного 
проигрыша будут подавлены, а "Ак Барс" наоборот соберется. На Западе - два 
фаворита чемпионата, рано еще делать прогнозы. 
Павел Буре, чемпион мира, призер Олимпийских игр, чемпион СССР, лучший 
снайпер чемпионата НХЛ: 
- На Востоке "Ак Барс" выглядит предпочтительнее. В армейской паре команды 
равны, ситуация может развернуться в любую сторону. Я бы назвал эту пару 
скрытым финалом. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839254_Aleksandr_Medvedev_Perekrestnogo_plej_off_v_sledujushhem_sezone_KKhL_ne_budet
http://belarushockey.com/khl/news_list/news210695/
https://politvesti.com/?p=964348
https://www.championat.com/hockey/news-3394413-jakovlev---o-sokraschenii-khl-eto-bolshaja-problema-ligi-zhalko-goroda-i-shkoly.html
https://www.championat.com/hockey/news-3394413-jakovlev---o-sokraschenii-khl-eto-bolshaja-problema-ligi-zhalko-goroda-i-shkoly.html


 

 

Перекрестный плей-офф: "за" и "против" 
Вячеслав Быков:  
- Надо делать перекрестный плей-офф, когда остается 8 команд, то есть, с 
четвертьфиналов. Половина отсеется в конференциях, а далее играть уже крест-
накрест. Если сразу делать перекрестный, смысл тогда вообще делить на 
конференции? Тогда уж пусть играют гладкий чемпионат. 
Виктор Шалимов:  
- Мое мнение, лучше не перекрестный плей-офф, а посеять 16 вышедших команд 
в одну сетку без разделения на "Восток" и "Запад". Первая команда играет с 16-
й и так далее... 
Александр Кожевников:  
- Перекрестный плей-офф - это здорово. Но пусть будет с первого раунда. 
Зрителям будет интересно, другие команды будут приезжать. А то получается, 
что в регулярном сезоне сыграли 4 раза с этой командой, а потом еще в плей-
офф. 
Александр Гуськов:  
- Какие-то новшества напрашиваются. Будет интересно, если плей-офф будет 
перекрестным с самого начала. Возможен вариант, чтобы Запад играл с 
Востоком. Но я бы предпочел единую сетку плей-офф с 1 по 16-е места, и не 
сводить специально команды из разных конференций. Это привнесет что-то 
новое в наш чемпионат. 
Павел Буре:  
- Я бы оставил все как есть. У нас огромная страна, надо учитывать 
географический фактор. В плей-офф, когда матчи идут через день, непросто 
летать на дальние расстояния 
Кто вас больше всего удивил в нынешнем плей-офф КХЛ 
Вячеслав Быков:  
- "Трактор" с Анваром Гатиятуллиным. Команда играет гибко, хотя у них нет 
большого опыта плей-офф, но есть настрой, видна тренерская работа. 
Гатиятуллин сумел ментально настроить команду на плей-офф, привить им 
чувство собственного достоинства. Отрадно, что Гатиятуллин сам челябинец, 
работал в системе клуба. Это хороший пример для других команд, что надо 
приглашать своих. Правда, теперь после удачного выступления есть опасность, 
что игроки могут разлететься по другим клубам. Хотя я-то в свое время тоже 
сезон отыграл в Челябинске и уехал в ЦСКА. Но моему примеру не надо 
следовать. 
Виктор Шалимов:  
- Больших сюрпризов пока нет. Удивил, пожалуй, "Трактор". 
Александр Кожевников:  
- Вратарь ЦСКА Илья Сорокин с "Йокеритом" и со "Спартаком" сыграл идеально. 
Гораздо сильнее, чем в регулярном сезоне. Он меня удивил. 
Александр Гуськов:  
- "Трактор". Неожиданно, что челябинцы будут играть в финале конференции. 
Фаворитом в серии с "Салаватом" были уфимцы, но то, как терпеливо и умно 
сыграл "Трактор", многих удивило. 
Павел Буре:  
- Пока все достаточно прогнозируемо, сюрпризов назвать не могу.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839333_Kto_budet_v_finale_i_zachem_pe
rekrestnyj_plej_off 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839333_Kto_budet_v_finale_i_zachem_perekrestnyj_plej_off
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839333_Kto_budet_v_finale_i_zachem_perekrestnyj_plej_off


 

 

Рейтинг зарплат КХЛ. Больше половины - у СКА и ЦСКА (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 3 апреля 2018) 
Sports.ru представляет рейтинг зарплат игроков КХЛ. Источник данных - 
инсайдеры хоккейного рынка: менеджеры клубов, агенты, сами хоккеисты. 
Цифры, фигурирующие в рейтинге, - это гарантированная зарплата хоккеистов 
до налогообложения за сезон-2017/18 в миллионах долларов, без учета 
премиальных за достижение определенных результатов. 
Контракты подписаны в разное время, и чаще всего они чем новее, тем дороже. 
Например, Сергей Мозякин находится только на восьмой строчке, потому что 
подписал этот контракт еще в 2013 году. По новому договору его зарплата и 
место в рейтинге будут существенно выше. А вратарь ЦСКА Илья Сорокин 
переподписался прошлым летом, когда впереди маячила вполне реальная 
перспектива НХЛ. 
Явные лидеры рейтинга, естественно, СКА (16 игроков) и ЦСКА (13). На их долю 
приходится более половины этого списка. По пять игроков у "Магнитки" и 
"Локомотива", по три - у "Ак Барса" и "Авангарда". Всего в рейтинге присутствуют 
представители 12 клубов - меньше половины от всех участников КХЛ. Кстати, ни 
одного игрока в рейтинге и даже рядом с ним нет из "Трактора", который сейчас 
рубится с "Ак Барсом" в финале Восточной конференции. 
Заранее отвечаем на вопрос "Где Зарипов, Шипачев, Телегин, Азеведо, 
Хартикайнен, Скривенс, Трямкин и так далее?". В основном - чуть ниже порога 
входа. Но вы за них не волнуйтесь: плюс-минус около миллиона долларов есть у 
всех звезд КХЛ, которые не вошли в рейтинг. 
Топ-10  
1. Илья Ковальчук (СКА) - 253,3 млн;. 
2. Павел Дацюк (СКА) - 253,3 млн;. 
3. Вячеслав Войнов (СКА) - 178,5 млн;. 
4. Микко Коскинен - 150 млн;. 
5. Андрей Марков ("Ак Барс") - 150 млн;. 
6. Илья Сорокин (ЦСКА) - 150 млн;. 
7. Ян Коварж ("Металлург" Мг) - 144 млн;. 
8. Сергей Мозякин ("Металлург" Мг) - 138,1 млн;. 
9. Алексей Марченко (ЦСКА) - 126,7 млн;. 
10. Максим Шалунов (ЦСКА) - 120,9 млн. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/odukhevremeni/1640542.html 

Похожие сообщения (56): 

• Слухи.com (slyxi.com), Москва, 3 апреля 2018 

• By.tribuna.com/tribuna, Минск, 3 апреля 2018 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 3 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Чемпионат.com , Москва, 3 апреля 2018 

• Уфанет (utv.ru), Уфа, 3 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• РБК (rbc.ru/spb_sz), Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Sports.kz, Караганда, 3 апреля 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/odukhevremeni/1640542.html
http://slyxi.com/rejting-zarplat-rossijskogo-xokkeya-issledovanie-sports-ru/
https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/editors/1642412.html
https://by.tribuna.com/hockey/1061868125.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/215485/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/04/03/khl_salary/
https://sportfm.ru/news/v-reyting-zarplat-kkhl-lidiruyut-kovalchuk-i-datsyuk.html
https://www.championat.com/hockey/news-3393745-istochnik-kovalchuk-dacjuk-i-vojnov-zarabatyvajut-na-troih-bolshe-650-mln-rublej.html
https://utv.ru/material/v-top-50-samyh-vysokooplachivaemyh-igrokov-khl-dva-igroka-salavata-yulaeva/
http://allhockey.ru/news/show/321688-Istochnik_Koval_chuk_Dacjuk_i_Vojnov_zarabatyvajut_na_troih_bol_she_650_mln_rublej
https://www.rbc.ru/spb_sz/03/04/2018/5ac344a19a7947dc71a8e8f4
https://www.sports.kz/news/kapitan-baryisa-dous-okazalsya-vne-top-10-samyih-vyisokooplachivaemyih-igrokov-khl
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/33044890/
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=https%3A%2F%2Fsportfm.ru%2Fnews%2Fv-reyting-zarplat-kkhl-lidiruyut-kovalchuk-i-datsyuk.html&lang=ru&stid=baRcYaHn&rubric=sport&from=index
http://www.fontanka.ru/2018/04/03/064/


 

 

• Караван (caravan.kz), Алматы, 3 апреля 2018 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Коммерсантъ # Санкт-Петербург.ru, Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 3 апреля 2018 

• NewsGra.com, Москва, 3 апреля 2018 

• Chelyabinsk.74.ru, Челябинск, 3 апреля 2018 

• Бизнес-школа RMA (rma.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018 

• Gorodskoyportal.ru/ufa, Уфа, 3 апреля 2018 

• ИА Башинформ, Уфа, 3 апреля 2018 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 3 апреля 2018 

• Gorodskoyportal.ru/peterburg, Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Лента новостей Уфы (ufa-news.net), Уфа, 3 апреля 2018 

• Gazeta.spb.ru, Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Портал предпринимателей города Набережные Челны (chelny-biz.ru), 
Набережные Челны, 3 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 3 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Уфа (ufa.bezformata.ru), Уфа, 3 апреля 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 3 апреля 2018 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018 

• Kp.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Земляки (zemlyaki.name), Армянск, 3 апреля 2018 

• 123ru.net, Москва, 3 апреля 2018 

• РБК Спорт (sport.rbc.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Google Новости ТОП, Москва, 3 апреля 2018 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Дни.Ру, Москва, 3 апреля 2018 

• 33live.ru, Владимир, 3 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Владимир (vladimir.bezformata.ru), Владимир, 3 апреля 
2018 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 3 апреля 2018 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 3 апреля 2018 

• Газета.Ru, Москва, 3 апреля 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Sport.rambler.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Мой район (mr7.ru), Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Город55.ру, Омск, 3 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 3 апреля 2018 

• Shuum.ru, Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Gorodskoyportal.ru/peterburg, Санкт-Петербург, 4 апреля 2018 

• Новости регионов России (skoronovosti.ru), Саратов, 4 апреля 2018 

• Сибай 24 (sibay24.ru), Сибай, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

В рейтинг зарплат КХЛ вошли 16 игроков из СКА и 13 - из ЦСКА (Sports.ru, 
Москва, 3 апреля 2018) 

https://www.caravan.kz/sport/najjdzhel-dous-voshel-v-top20-samykh-vysokooplachivaemykh-igrokov-kkhl-431438/
https://neva.today/news/peterburzhcy-iz-ska-kovalchuk-i-dacyuk-vozglavili-reyting-zarplat-hokkeistov-khl-150197/
http://www.kommersant.ru/doc/3592634
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/odukhevremeni/1641717.html
http://newsgra.com/russian/sport/803816-sports-ru-bolshe-vsex-v-kxl-zarabatyvayut-dacyuk-i-kovalchuk/
http://chelyabinsk.74.ru/text/sport/416015066611712.html
https://www.rma.ru/sport/news/41346/
http://www.hockey-world.net/khl/191370-sports-ru-chetyre-khokkeista-ska-poluchayut-samuyu-vysokuyu-zarplatu-v-kkhl
http://sport.business-gazeta.ru/article/215500/
http://gorodskoyportal.ru/ufa/news/news/43545126/
http://www.bashinform.ru/news/1138703-dva-khokkeista-salavata-yulaeva-popali-v-chislo-samykh-vysokooplachivaemykh-igrokov-kkhl/
https://www.kommersant.ru/doc/3592717
http://gorodskoyportal.ru/peterburg/news/news/43543162/
http://ufa-news.net/sport/2018/04/03/143973.html
http://www.gazeta.spb.ru/2044757-0/
http://www.chelny-biz.ru/press/221446/
http://www.chelny-biz.ru/press/221446/
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/igrokov-ska-vozglavili-rejting/66033640/
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/igrokov-ska-vozglavili-rejting/66033640/
http://ufa.bezformata.ru/listnews/salavata-yulaeva-popali-v-chislo/66033716/
https://www.pressball.by/news/hockey/291645
https://www.business-gazeta.ru/article/377707
https://www.spb.kp.ru/daily/26814/3850385/
https://zemlyaki.name/sport/201965-V-desjatku-rejjtinga-zarplat.html
https://123ru.net/moscow/142332171/
https://sport.rbc.ru/news/5ac388859a79472a8f01be7d
https://sport.rbc.ru/news/5ac388859a79472a8f01be7d#googletop
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-03-reyting-zarplat-igrokov-kkhl-3-igroka-ska-poluchayut-boleye-650-mln-rubley
https://www.dni.ru/sport/2018/4/3/394977.html
http://33live.ru/novosti/03-04-2018-sravni-so-svoej-zarplatoj-opublikovany-doxody-dacyuka-i-kovalchuka.html
http://vladimir.bezformata.ru/listnews/zarplatoj-opublikovani-dohodi-datcyuka/66036501/
http://vladimir.bezformata.ru/listnews/zarplatoj-opublikovani-dohodi-datcyuka/66036501/
https://prosports.kz/news/270835
http://www.chel.aif.ru/sport/chelyabinskiy_hokkeist_vyacheslav_voynov_zarabatyvaet_3_1_mln_dollarov_v_god
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/03/n_11369960.shtml
http://newsrbk.ru/news/5373579-traktor-—-mimo-spiska-vyacheslav-voynov-voshyol-v-troyku-samyih-bogatyih-hokkeistov-khl.html
https://sport.rambler.ru/hockey/39523566-opublikovany-dohody-rossiyskih-hokkeistov/
http://mr7.ru/articles/179968/
https://gorod55.ru/news/sport/03-04-2018/3-igroka-avangarda-voshli-v-reyting-igrokov-khl-s-samymi-vysokimi-zarplatami
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/ska-kovalchuk-i-datcyuk-yavlyayutsya/66039850/
http://sanktpeterburg.bezformata.ru/listnews/ska-kovalchuk-i-datcyuk-yavlyayutsya/66039850/
http://shuum.ru/news/30881
http://fanat1k.ru/news-195126-reyting-zarplat-khl.php
http://gorodskoyportal.ru/peterburg/news/news/43552192/
http://skoronovosti.ru/news/2018/04/04/808393-v-desyatku-rejtinga-zarplat-kxl-voshli-sem-igrokov-ska-i-cska.html
http://sibay24.ru/news/10411.html


 

 

Лидерами рейтинга зарплат КХЛ стали СКА и ЦСКА. 
В список самых высокооплачиваемых игроков попали 16 хоккеистов из СКА и 13 
из ЦСКА. На их долю приходится более половины рейтинга. 
По пять игроков у магнитогорского "Металлурга" и "Локомотива", по три - у "Ак 
Барса" и "Авангарда". Ни один игрок "Трактора", который сейчас играет в финале 
Восточной конференции, в рейтинг не попал. 
Всего в рейтинге присутствуют представители 12 клубов - меньше половины от 
всех участников КХЛ. 

https://www.sports.ru/hockey/1061867709.html 

К заголовкам сообщений 

У Маркова самая высокая зарплата среди игроков не из СКА и ЦСКА - 2,6 
млн долларов (Sports.ru, Москва, 3 апреля 2018) 
Самым высокооплачиваемым хоккеистом КХЛ среди игроков не из СКА и ЦСКА 
стал защитник "Ак Барса" Андрей Марков. 
Годовая зарплата игрока составляет 2,6 миллиона долларов. Он занимает 4-6 
место рейтинга. 
Такую же сумму получают вратарь СКА Микко Коскинен и голкипер ЦСКА Илья 
Сорокин. 
В топ-10 общего рейтинга также входят форварды "Магнитки" - Ян Коварж (2,5 
млн) и Сергей Мозякин (2,4 млн). 

https://www.sports.ru/hockey/1061867997.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук и Дацюк - самые высокооплачиваемые хоккеисты КХЛ. Они 
зарабатывают по 4,4 млн долларов (Sports.ru, Москва, 3 апреля 2018) 
Четыре хоккеиста СКА получают самую высокую зарплату в КХЛ. 
Согласно рейтингу зарплат Sports.ru, форварды Илья Ковальчук и Павел Дацюк 
зарабатывают по 4,4 миллиона долларов в год. 
Защитник Вячеслав Войнов получает 3,1 миллиона, а финский голкипер Микко 
Коскинен - 2,6 миллиона. Замыкает первую пятерку защитник "Ак Барса" Андрей 
Марков (2,6 млн). 

https://www.sports.ru/hockey/1061867539.html 

Похожие сообщения (5): 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 3 апреля 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Все деньги - в армию: СКА и ЦСКА обрушивают рынок КХЛ (Бизнес Online 
(business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018) 
7 и 10 самых высокооплачиваемых игроков лиги играют в двух клубах, а у "Ак 
Барса" лишь три места в топ-50 
Лидеры Западной конференции СКА и ЦСКА представлены там тремя десятками 
хоккеистов. Среди казанцев самый дорогой - нападающий "Ак Барса" Антон 
Ландер, зарабатывающий 2 млн долларов (11-е место).  

https://www.sports.ru/hockey/1061867709.html
https://www.sports.ru/hockey/1061867997.html
https://www.sports.ru/hockey/1061867539.html
https://by.tribuna.com/hockey/1061868125.html
https://www.livesport.ru/hockey/2018/04/03/khl_salary/
https://sportfm.ru/news/v-reyting-zarplat-kkhl-lidiruyut-kovalchuk-i-datsyuk.html
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=https%3A%2F%2Fsportfm.ru%2Fnews%2Fv-reyting-zarplat-kkhl-lidiruyut-kovalchuk-i-datsyuk.html&lang=ru&stid=baRcYaHn&rubric=sport&from=index
http://www.hockey-world.net/khl/191370-sports-ru-chetyre-khokkeista-ska-poluchayut-samuyu-vysokuyu-zarplatu-v-kkhl


 

 

Спортивная редакция "БИЗНЕС Online" рассказывает, какого игрока можно 
назвать самым переоцененным и какие изменения в этом рейтинге произойдут 
уже этой весной. 
КОВАЛЬЧУК И ДАЦЮК ПОЛУЧАЮТ БОЛЬШЕ ВСЕХ ИГРОКОВ "ЛАДЫ" ИЛИ 
"НЕФТЕХИМИКА"  
Самые высокооплачиваемые игроки КХЛ - нападающие СКА Павел Дацюк и Илья 
Ковальчук (по 4,4 млн долларов за игровой сезон). Признайтесь, вас это не 
удивило. После возвращения Александра Радулова в НХЛ это главные звезды 
лиги, а в клубе из Санкт-Петербурга не привыкли жалеть средств на лидеров. 
Около 500 млн рублей на зарплату двух хоккеистов! СКА тратит на Ковальчука и 
Дацюка больше, чем выделяют на зарплату всей команды "Нефтехимик" или 
"Лада". Более того, на третьем и четвертом местах тоже представители 
питерских армейцев - защитник Вячеслав Войнов (3,1 млн) и вратарь Микко 
Коскинен (2,6 млн). 
На пятой строчке единственный представитель "Ак Барса" в первой десятке - 
защитник Андрей Марков, получающий 2,6 млн долларов (150 млн рублей) за 
сезон. И, пожалуй, именно его контракт - самый переоцененный в лиге. В 
казанском клубе прошлым летом были уверены в том, что опытный защитник, 
ставший легендой "Монреаля", будет лидером обороны, но на деле куда более 
важную роль играют Атте Охтамаа, Василий Токранов и даже молодой Никита 
Лямкин, для которого нынешний плей-офф - первый в карьере. 
На пятой строчке единственный представитель "Ак Барса" в первой десятке - 
защитник Андрей Марков, получающий 2,6 млн долларов (150 млн рублей) за 
сезон.  
Столько же, сколько и Марков, получает и вратарь ЦСКА Илья Сорокин, и это во 
многом объясняет, почему прошлым летом 22-летний вратарь решил остаться в 
КХЛ, а не уехал в "Нью-Йорк Айлендерс", где он наверняка стал бы первым 
номером (у клуба огромные проблемы в этой линии). Но за океаном его ждал бы 
контракт новичка, по которому сложно получить больше 1 млн долларов за сезон, 
так что до 2020 года Сорокин будет ежегодно становиться богаче на 150 млн 
рублей. 
На седьмом и восьмом местах связка из "Магнитки" Сергей Мозякин - Ян Коварж. 
Самое удивительное, что чех получает больше, чем партнер (2,5 млн против 2,4 
млн). Но эта метаморфоза легко объясняется тем, что Мозякин подписывал этот 
контракт аж пять лет назад. Недавно лучший снайпер отечественного хоккея 
продлил контракт с "Магниткой" еще на два года и будет получать еще больше 
(3,2 млн долларов) - если Ковальчук уедет в НХЛ, а Дацюк вернется в 
"Автомобилист", то Сергей станет самым дорогим игроком КХЛ. Коварж же ждет 
предложений из НХЛ, но и 2,5 млн для него - очень много, ведь он набирал очки 
в "Магнитке" только благодаря игре в одной тройке с Мозякиным и Данисом 
Зариповым. 
Замыкают первую десятку хоккеисты ЦСКА - защитник Алексей Марченко (2,2 
млн) и форвард Максим Шалунов (2,1 млн). Оба перешли в армейский клуб 
прошлым летом и подписали трехлетние контракты, отказавшись от вариантов в 
Северной Америке - там бы они точно не смогли рассчитывать на такие деньги. 
ВЕСНОЙ САМЫМИ ДОРОГИМИ МОГУТ СТАТЬ ВОЙНОВ И МОЗЯКИН  
В первой десятке всего два легионера, а 11-е место в списке занимает 
нападающий "Ак Барса" Антон Ландер (2 млн долларов). Еще один игрок 
казанцев, Владимир Ткачев делит в рейтинге места с 40-го по 53-е, получая 1,2 
млн долларов (порядка 70 млн рублей). У обоих хоккеистов еще по году 
действующего контракта, и сложно упрекнуть их в том, что они не отрабатывают 
свои деньги - Ткачев занял третье место в списке снайперов регулярного 



 

 

чемпионата, а Ландер шикарен в плей-офф. 1,3 млн долларов (75 млн рублей) 
получает воспитанник казанского клуба Кирилл Петров, выступающий сейчас за 
ЦСКА. 
Пожалуй, одним из лучших и самых стабильных легионеров последних лет 
можно назвать форварда "Салавата Юлаева" Линуса Умарка, но его нет даже в 
топ-20 самых дорогих игроков лиги. Швед получает 1,4 млн долларов, и это 
столько же, сколько зарабатывают форвард СКА Максим Карпов, Роман 
Любимов из ЦСКА и Петри Контиола из "Локомотива". Вообще, эта цифра - самая 
противоречивая. По 1,4 млн, например, зарабатывают один из самых ярких 
форвардов КХЛ и лучший игрок сборной России на Олимпиаде-2018 Никита 
Гусев (СКА) и форвард "Локомотива" Егор Аверин, который за последние два 
сезона забросил всего 12 шайб. Или сравните тех же Умарка (72 очка суммарно 
в регулярке и плей-офф в этом сезоне) и Любимова (11). 
Больше половины рейтинга (29 человек из 53) представляют два армейских 
клуба - СКА (16 человек) и ЦСКА (13). Среди тех игроков, что попали в список, 
есть очень спорные персонажи. Например, защитник СКА Андрей Зубарев 
получает 1,6 млн долларов за сезон, но этот игрок далеко не всегда попадает в 
состав петербуржцев. В регулярке он сыграл лишь 27 из 56 матчей, проведенных 
командой. Но, похоже, в клубе знали, что Зубарев станет олимпийским 
чемпионом и когда подписывали контракт, учли надбавку за это достижение. 
Помимо топ-клубов, в рейтинге есть и представители команд, с трудом 
пробившихся в плей-офф. Это лидеры "Спартака" и "Северстали" Александр 
Хохлачев и Дмитрий Кагарлицкий, которые зарабатывают по 1,2 млн долларов. 
Вскоре в рейтинге зарплат могут произойти очень серьезные изменения. 
Ковальчук намерен уехать в НХЛ, контракт Дацюка тоже заканчивается и в 40 
лет ему никто не положит такой контракт. Войнов тоже выходит на рынок 
свободных агентов, и если у него не получится вернуться за океан, то он и станет 
самым высокооплачиваемым игроком лиги - в 28 лет игрок может рассчитывать 
только на повышение. В ином случае на первом месте окажется Мозякин.  

https://www.business-gazeta.ru/article/377707 

Похожие сообщения (4): 

• Слухи.com (slyxi.com), Москва, 3 апреля 2018 

• Уфанет (utv.ru), Уфа, 3 апреля 2018 

• Караван (caravan.kz), Алматы, 3 апреля 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ платят больше, чем в НХЛ. Но не всем (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 
апреля 2018) 
КХЛ уже почти 10 лет. Ни в одном из сезонов не было жесткого потолка зарплат. 
Одна из причин - страх, что игроки, которых заманивали большими контрактами, 
а в последнее время еще и Олимпиадой, сбегут в НХЛ при первых же неловких 
попытках клубов вместиться под потолок. Команды, привыкшие его нарушать, 
заявляют о важной патриотической миссии (возвращают русских звезд домой) и 
противятся жестким мерам. 
Только это слишком дорого. Из реальных звезд вернулся только Илья Ковальчук 
- он разорвал контракт с "Нью-Джерси", когда результаты клуба начали 
проседать. Андрей Марков вернулся в Россию как крутой ветеран из НХЛ, но его 
приезд не был обставлен декорациями Пхенчхана. Нестеров вряд ли получил бы 
в НХЛ хотя бы миллион - маловато для звезды, Ничушкин провел в Америке два 

https://www.business-gazeta.ru/article/377707
http://slyxi.com/rejting-zarplat-rossijskogo-xokkeya-issledovanie-sports-ru/
https://utv.ru/material/v-top-50-samyh-vysokooplachivaemyh-igrokov-khl-dva-igroka-salavata-yulaeva/
https://www.caravan.kz/sport/najjdzhel-dous-voshel-v-top20-samykh-vysokooplachivaemykh-igrokov-kkhl-431438/
http://sport.business-gazeta.ru/article/215500/


 

 

неплохих сезона, но явно закисал. Все остальные камбэки - это скорее отзывы. 
Так концерны возвращают у потребителей неисправные автомобили. 
Кто из этих игроков мог заинтересовать клубы НХЛ? За что Марченко и Калинин 
получили двукратное повышение? Первого выставляет на уэйвер "Детройт", 
подбирает "Торонто", но там его держат в запасе. Второй, который и в КХЛ не 
был звездой, ехал центром нижних звеньев в самый безнадежный клуб НХЛ, а 
на второй год контракта скатился до АХЛ. Какой безумный менеджер мог дать им 
сопоставимые контракты? 
Вот еще задача: найдите в рейтинге зарплат новых легионеров, которые 
поиграли в НХЛ больше Калинина или Плотникова. Если отбросить несуразный 
контракт Ландера, то в этом списке не видно Кинга, Паренто, Фонтейна, Скилле, 
Чипчуры, Гарбутта, Секача или Скривенса. Их нет в топах рейтинга - и даже на 
подступах к нему только последние двое. Бурмистров или Трямкин тоже не 
получили двукратного повышения после возвращения. 
Возникает парадоксальная ситуация: два клуба формируют рынок, делят зоны 
ответственности, отпихивают всех от него, но сами же завышают траты. С точки 
зрения экономики, логики и чего угодно еще это просто нерационально. И 
особенно странно с учетом курса на сокращение госрасходов. 
Возможно, в 2020-м жесткий потолок зарплат все-таки появится. Если, конечно, 
летом ЦСКА не выдаст очередные дикие контракты и не попросит о новой 
отсрочке.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/1640759.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук получает $ 4,5 млн - как Кучеров. Это нормально? 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Топ-10 богачей КХЛ и их копии из НХЛ. 
В январе этого года "Чемпионат" опубликовал зарплатные ведомости клубов 
КХЛ. Коллеги из Sports.ru подхватили нашу инициативу и сделали достоянием 
общественности данные о контрактах игроков. Мы приводим десятку самых 
высокооплачиваемых хоккеистов лиги, а заодно выявляем игроков НХЛ, которые 
получают соотносимые деньги. Проводя параллели, стоит оговориться, что и в 
том, и в другом случае указаны цифры без вычета налогов, которые за океаном 
существенно выше. 
Максим Шалунов ($ 2,1 млн) vs Владислав Наместников ($ 2,0) 
ЦСКА серьезно потратился, забрав оптом из "Сибири" сразу троих нападающих. 
Мало того что москвичи выложили за трансфер Максима Шалунова, Сергея 
Шумакова и Константина Окулова около 400 млн рублей, так еще и контракты им 
выдали довольно жирные. Больше всех повезло Шалунову, который 
автоматически стал самым дорогим форвардом красно-синих. Оно и понятно: 
перед выходом на рынок вокруг будущего Максима витало немало слухов. На 
горизонте то и дело появлялся "Чикаго". Если бы челябинец выбрал "Блэкхоукс", 
он мог бы получить разве что половину от того контракта, что ему дали в ЦСКА. 
Впрочем, причины, по которым Шалунов не поехал в НХЛ, не только 
финансовые. Обе стороны признали, что пересекать Атлантику ему рано. 
В НХЛ почти столько же, сколько Шалунов, получает его ровесник Владислав 
Наместников. В то время пока первый обживался на Ленинградском проспекте, 
пытаясь привыкнуть к полупустым трибунам, второй штамповал очки в первом 
звене "Тампы". Наместников хоть и не играл за "молодежку", в отличие от 
Шалунова, опередил Максима в развитии. Владислав съездил уже и на 
чемпионат мира, и на Кубок мира, тогда как форварда ЦСКА в последней момент 
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отцепили от Олимпиады. Здесь и сейчас Шалунов получает даже больше 
Наместникова, но эта ситуация продлится недолго. Летом у племянника 
Вячеслава Козлова заканчивается контракт, и если "Рейнджерс" хотят его 
сохранить, должны выложить как минимум $ 4 млн. 
Алексей Марченко ($ 2,2 млн) vs Эса Линделл ($ 2,2 млн) 
Из всех энхаэловцев, которых минувшим летом вернул ЦСКА, Алексею Марченко 
"Роснефть" насыпала больше всех. И это немного странно, учитывая, что 
"Торонто" выставил россиянина на драфт отказов, а Марченко - это далеко не 
Войнов и даже не Марков в его нынешнем состоянии. Алексей никогда не был 
защитником, который решает в большинстве и определяет игру команды. В 
общем, на первый взгляд кажется, что "армейцы" переплатили. Да и на второй - 
тоже. Марченко долгое время не мог набрать форму, из-за чего чуть не остался 
без Олимпиады. Справедливости ради, его контракт больше заслуживает Никита 
Нестеров. 
Если сравнивать с тем, что Марченко платили в НХЛ, ЦСКА увеличил его 
контракт почти на миллион долларов. И это без учета налогов. В "Далласе" 
столько же, сколько сейчас Алексей, получает Эса Линделл. Финн на два года 
младше россиянина и, так же как он, играл на прошлогоднем Кубке мира. Роль 
Линделла в "Далласе" мало чем отличается от той, что была у Марченко в 
"Торонто" и "Детройте". Преимущественно это защитник третьей пары. С той 
лишь разницей, что Эсу подпускают к спецбригадам большинства, а у Алексея 
такой привилегии не было. В любом случае это игроки одного калибра. 
Сергей Мозякин ($ 2,4 млн) vs Антуан Руссель ($ 2,4 млн) 
Пространные рассуждения о том, что было бы, решись Сергей Мозякин однажды 
рвануть в НХЛ, не утихают уже несколько лет. Его хором называют лучшим 
игроком, выступающим за пределами сильнейшей лиги планеты. Для такого 
статуса $ 2,4 млн - крохи. Даже если сравнивать с Ильей Ковальчуком, которого 
капитан "Магнитки" неоднократно оставлял позади в бомбардирской гонке, это 
почти в два раза меньше! Человек, переписавший все мыслимые и немыслимые 
рекорды нашего чемпионата, не входит даже в пятерку самых 
высокооплачиваемых игроков КХЛ. То, что "Магнитка" повысила ему контракт до 
$ 3,2 млн, выглядит логичным шагом, если бы не одно "но". Заслуженные деньги 
Мозякин получит, уже минуя пик карьеры. 
Сложно предсказать, сколько получал бы Мозякин в НХЛ, отправься он туда два-
три года назад. С одной стороны, принято считать, что для заокеанских боссов 
европейские звезды никто и звать их никак. С другой стороны, Евгений Медведев 
и Вадим Шипачев получали солидные контракты после 30 лет. Мозякин до 
недавнего времени вполне мог бы рассчитывать на $ 3-4 млн, а вот его 
нынешнюю зарплату в "Металлурге" получает Антуан Руссель. Французский 
форвард оборонительного плана никогда не набирал и 30 очков за сезон. 
Казалось бы, он не ровня Сергею. Однако на чемпионатах мира Руссель порой 
выступал даже результативнее Мозякина. 
Ян Коварж ($ 2,5 млн) vs Сэм Ганье ($ 2,7 млн) 
Да-да, на данный момент чешский центрфорвард зарабатывает даже больше, 
чем капитан "Магнитки". Подносчик снарядов для Мозякина обходится уральцам 
дороже самого Мозякина. Скоро эта ситуация может измениться, но Геннадию 
Величкину впору будет переподписывать чеха вслед за капитаном. И страшно 
предположить, какой контракт может запросить Ян, если даже сейчас он самый 
дорогостоящий иностранный форвард в КХЛ. Два Кубка Гагарина вполне 
отбивают его нынешнюю зарплату. Но выиграет ли "Магнитка" хотя бы еще один 
трофей, если повысит Коваржу жалование? Вопросы, вопросы. 



 

 

Коварж шесть раз в своей карьере набирал свыше 50 очков за сезон. Было это, 
правда, в чешской Экстралиге и КХЛ. Сэму Ганье, получающему на $ 200 тыс. 
больше, эта отметка покорилась всего один раз - в прошлом сезоне. Разница в 
том, что полсотни очков он выбил в НХЛ. Сегодня Ганье выходит на лед вместе 
с братьями Седин, которые по окончании сезона завершат карьеру, но может 
играть и на позиции Коваржа, то есть в центре нападения. Ганье на год младше 
чешского форварда, но если Ян только собирается попробовать себя за океаном, 
то для Сэма это уже 11-й сезон в НХЛ. 
Андрей Марков ($ 2,6 млн) vs Мэтью Дамба ($ 2,7 млн) 
Приехав в КХЛ, Андрей Марков стал вторым по величине заработной платы 
защитником лиги. "Ак Барс" переплатил, чтобы заманить ветерана? Возможно. 
По ходу сезона к его игре было немало вопросов. Но если говорить о запросах 
самого Маркова, то он оказался вполне прижимист. Такого скромного контракта, 
как в Казани, у него не было последние 10 лет. При переговорах с "Монреалем", 
которые закончились неудачей, Андрей просил $ 6 млн. И находились те, кто 
считал, что защитник этих денег вполне заслуживает. Так что, с одной стороны, 
ветеран пошел на существенное понижение, а с другой, для нынешнего "Ак 
Барса" это очень серьезные деньги. Впору считать это рекордной для КХЛ 
пенсией. 
Контракт Маркова с "Ак Барсом" наверняка станет последним в его карьере. У 
Мэттью Дамбы из "Миннесоты", который получает на $ 100 больше легендарного 
российского защитника, тоже в какой-то мере действует последний контракт. 
Последний не звездный контракт. Этим летом темнокожий блюлайнер, которому 
осталось совсем немного до полсотни очков, наверняка выторгует большие 
деньги. Этому парню 23 года, и играет он явно не на $ 2,7 млн. Марков в его 
возрасте только дебютировал в НХЛ, курсировал между основой и фармом, а 
получал меньше миллиона. 
Илья Сорокин ($ 2,6 млн) vs Михал Нойвирт ($ 2,5 млн) 
Удержать игрока в КХЛ порой выходит дороже, чем вернуть его из НХЛ. В этом 
на личном примере убедились боссы ЦСКА. Не переподпиши минувшим летом 
контракт с Ильей Сорокиным, в грядущее межсезонье им бы пришлось 
перевернуть рынок вверх дном в поиске нового вратаря. Молодой парень, 
который на момент перехода из "Кузни" в ЦСКА был только третьим номером в 
иерархии московского клуба, "съел" всех конкурентов и получил зарплату свыше 
100 млн рублей. Заслуженно ли? Если учесть, что Василий Кошечкин получает в 
"Магнитке" не многим меньше, а Сорокин не хуже и намного перспективнее, то 
вполне. 
Сорокину только предстоит дебютировать в "Айлендерс", и будет это не раньше 
2020 года, тогда как Михал Нойвирт в сезоне-2014/15 провел за "островитян" 
пять матчей. Это было в тот период, когда чех после ухода из "Вашингтона" никак 
не мог бросить якорь в какой-либо из команд. На определенном этапе он 
замахивался на то, чтобы стать первым номером "Кэпиталз", но сейчас карьера 
Нойвирта идет на спад. У Ильи же все впереди. В НХЛ россиянин вполне сможет 
зарабатывать больше, чем в ЦСКА. Только не сразу, а по прошествии нескольких 
сезонов. 
Микко Коскинен ($ 2,6 млн) vs Брайан Эллиот ($ 2,5 млн) 
Самым высокооплачиваемым вратарем КХЛ финский гигант стал после 
скандального перехода из "Сибири" в СКА. Тонкая душевная организация Микко 
Коскинена не выдержала скачка курса валют. Финн не придумал ничего лучше, 
чем устроить забастовку. Выкрутив руки Кириллу Фастовскому, он добился 
своего. В итоге в выигрыше оказались все: СКА с Коскиненом в воротах выиграл 
долгожданный Кубок Гагарина, Микко получил серьезную прибавку к зарплате, а 



 

 

"Сибирь" обрела гармонию с Александром Салаком. Любопытно, что до конца 
сезона-2014/15 "армейцы" компенсировали новосибирцам разницу в зарплатах 
чеха и финна. 
В НХЛ на уровне Коскинена получают считаные единицы вратарей. В лиге, где 
Кэри Прайс заключает контракт на $ 10 млн, удивляться этому не стоит. Впрочем, 
есть одна команда, где на голкиперах экономят. Брайан Эллиот из всех стражей 
ворот "Филадельфии" провел больше всего игр, а зарабатывает он на $ 100 тыс. 
меньше Коскинена. Любопытно, что сезон-2015/16 стал для обоих знаковым: 
канадец стал лучшим по проценту отраженных бросков в регулярном чемпионате 
НХЛ, а финн в плей-офф КХЛ. При этом Эллиот, в отличие от Коскинена, не играл 
ни на Олимпиаде, ни на Кубке мира. 
Вячеслав Войнов ($ 3,1 млн) vs Майкл дель Зотто ($ 3млн) 
В 2015 году СКА сделал Вячеслава Войнова самым дорогим защитником КХЛ. И 
это буквально сразу после освобождения из калифорнийской тюрьмы. Кто-то 
скажет, что питерский клуб вернул на родину двукратного обладателя кубка 
Стэнли, но, по сути, Славе просто некуда было ехать. Играть в НХЛ ему бы все 
равно никто не позволил. Из-за позиции лиги он даже вынужден был пропустить 
Кубок мира. 
В сегодняшней НХЛ копия Войнова - Майкл дель Зотто. Тем более что они 
одногодки и даже выбраны были на одном драфте. Правда, канадец в первом 
раунде, а россиянин - во втором. Дель Зотто Кубок Стэнли не выигрывал, зато в 
своей карьере он набирал свыше 40 очков за сезон, что с Войновым не 
случалось. В "Ванкувере" дель Зотто выходит во второй паре. Думается, 
россиянин в нынешней форме вполне потянул бы эту роль. 
Павел Дацюк ($ 4,4 млн) vs Даррен Хелм ($ 4,5 млн) 
Павел Дацюк обещал закончить карьеру в родном Екатеринбурге, но летом 2016 
года у "Автомобилиста" не было средств, чтобы удовлетворить запросы 
Волшебника. Сегодня уральский клуб набрал финансовой мощи, а Дацюк стал 
ближе к тому, чтобы повесить коньки на гвоздь. Совсем скоро он снова окажется 
на развилке. Ну а последние два сезона Павел был одним из двух самых 
высокооплачиваемых игроков как СКА, так и всей КХЛ. Благо и его статус вполне 
соотносим со статусом Ильи Ковальчука. Это два равновеликих хоккеиста, 
которые примерно с одинаковой зарплатой нередко играли в одном звене и даже 
успели сообща взять Кубок Гагарина и золото Олимпиады. 
Возможно, на уровне КХЛ контракт на сумму свыше 250 млн рублей кажется чем-
то безумным. Тем более если учесть, что Дацюк в его нынешнем состоянии - это 
измученный травмами ветеран, который творит чудеса уже не каждую игру, а 
через раз. А вот в НХЛ $ 4,4 млн для мастера такого уровня - это сущие копейки. 
Собственно, в свой последний сезон за "Детройт" он получал $ 7,5 млн. На 
уровне петербургского контракта Павла в "Ред Уингз" получает скромный Даррен 
Хелм, который за свою карьеру даже близко не подбирался к своему великому 
одноклубнику ни по статистике, ни по влиянию на команду. 
Илья Ковальчук ($ 4,4 млн) vs Никита Кучеров ($ 4,5 млн) 
И, наконец, мы подобрались к развязке. Вот уже пятый сезон титул самого 
высокооплачиваемого игрока КХЛ удерживает Илья Ковальчук. С первого места 
в хоккейном списке Forbes его не смогли подвинуть ни Александр Радулов, 
получивший баснословный контракт от ЦСКА, ни Павел Дацюк также 
вернувшийся в Россию из-за океана. Случай Ковальчука стоит особняком еще и 
потому, что, когда он променял "Нью-Джерси" на СКА, курс доллара был в районе 
30 рублей. То есть Илья заключал контракт на $ 10 млн, что даже по меркам 
сильнейшей лиги мира очень серьезные деньги. Иначе он вряд ли решился 
завершить карьеру в НХЛ, забыв о долгосрочных отношениях с "Девилз". 



 

 

За годы, проведенные в Петербурге, контракт Ковальчука серьезно 
девальвировался. Мы можем только догадываться, компенсировал ли СКА ту 
самую разницу в курсе валют. Напомним, что контракты в КХЛ заключаются 
исключительно в рублях. Прошлым летом Илья подписал однолетний контракт 
примерно на ту же сумму, что и предыдущее соглашение. Сделал ли он скидку 
СКА - вопрос спорный. Тогда как с Никитой Кучеровым и "Тампа-Бэй" все куда 
однозначнее. Россиянин, который, в отличие от Ковальчука, еще не завоевывал 
индивидуальных трофеев, пошел на серьезные уступки Стиву Айзерману. 
От Кучерова до Макдэвида. 10 претендентов на "Харт Трофи" 
Ни одного из десятки нельзя списывать со счетов - все может перевернуться в 
любой момент. 
$ 4,5 млн - это явно не сумма контракта игрока, претендующего на "Харт Трофи" 
и "Арт Росс". Куда больше это походит на жалование мотивированного ветерана, 
у которого еще есть порох в пороховницах. Вернувшись в НХЛ, Ковальчук вполне 
может рассчитывать на те же деньги, что получал в СКА. Кто знает, быть может, 
один сезон Ковальчук с Кучеровым отыграют с примерно одинаковой зарплатой, 
после чего их доходы отправятся в разных направлениях. Заключать новый 
контракт Никите предстоит только летом 2019 года.  

https://www.championat.com/hockey/article-3394039-skolko-zarabatyvajut-zvjozdy-
khl.html 

К заголовкам сообщений 

В продаже появилась новая коллекция кастомизированных консолей и 
геймпадов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Компания Rainbo совместно с КХЛ выпускает новую линейку кастомизированных 
консолей и геймпадов для многомиллионной армии болельщиков хоккея в нашей 
стране. Выпуск новой коллекции приурочен к юбилейному, 10-му сезону 
Континентальной хоккейной лиги. 
Консоль и геймпад выполнены в новом дизайне и фирменных цветах КХЛ, на ней 
будут представлены все клубы, играющие в лиге в подходящем к концу сезоне. 
Также были разработаны геймпады для PS4 и Xbox ONE в уникальной расцветке 
"Русский лед". К обеим коллекциям были разработаны игровые защитные 
накладки на стики с логотипом лиги и изображением точки сбрасывания. 
Первая коллекция, посвященная Континентальной хоккейной лиге, станет 
отличным подарком любителям этого спорта и визитной карточкой русского 
хоккея на мировой арене киберспорта. Продукцию можно приобрести в 
официальном магазине компании Rainbo.  

https://www.championat.com/cybersport/news-3393891-v-prodazhe-pojavilas-novaja-
kollekcija-kastomizirovannyh-konsolej-i-gejmpadov-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина привезут на церемонию закрытия чемпионата Северной 
военной хоккейной лиги (ТАСС, Москва, 3 апреля 2018) 
Главную награду Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Кубок Гагарина впервые 
привезут на Северный флот. Как сообщает во вторник пресс- служба СФ, акция 
приурочена к завершению первого чемпионата Северной военной хоккейной 
лиги на Кубок командующего Северным флотом. 
"Специально на церемонию закрытия первых состязаний образованной в 2017 
году Северной военной хоккейной лиги будет доставлен главный переходящий 
трофей Континентальной хоккейной лиги - Кубок Гагарина, обладателем 

https://www.championat.com/hockey/article-3394039-skolko-zarabatyvajut-zvjozdy-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3394039-skolko-zarabatyvajut-zvjozdy-khl.html
https://www.championat.com/cybersport/news-3393891-v-prodazhe-pojavilas-novaja-kollekcija-kastomizirovannyh-konsolej-i-gejmpadov-khl.html
https://www.championat.com/cybersport/news-3393891-v-prodazhe-pojavilas-novaja-kollekcija-kastomizirovannyh-konsolej-i-gejmpadov-khl.html


 

 

которого является команда СКА из Санкт-Петербурга", - сообщили в пресс-
службе. 
Чемпионат завершится 7 апреля. На стадионе центра морской и физической 
подготовки главной базы Северного флота - Североморска - состоится 
последняя игра состязаний. На льду встретятся команды экипажа тяжелого 
авианесущего крейсера "Адмирал Флота Советского Союза Кузнецов" - 
"Авианосец" и "Арктика", представляющая арктическую мотострелковую бригаду 
Северного флота. 
Сразу после игры начнется торжественная церемония награждения победителей 
и призеров и закрытия чемпионата. В церемонии примут участие командующий 
Северным флотом адмирал Николай Евменов и почетные гости, среди которых 
многократный чемпион мира и олимпийских игр Александр Мальцев. После этого 
состоится фотосессия команд - участниц флотского чемпионата. Болельщики и 
любители хоккея также смогут сфотографироваться с хоккеистами, с Кубком 
Гагарина и Кубком командующего Северным флотом. 
В чемпионате Северного военной хоккейной лиги принимают участие двадцать 
хоккейных команд объединений, соединений и воинских частей флота. 
Состязания продолжаются с 13 января. За это время было проведено свыше 70 
игр, встречи команд проходили на двенадцати хоккейных площадках в различных 
гарнизонах Северного флота.  

http://tass.ru/sport/5091644 

Похожие сообщения (11): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 3 апреля 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• ГТРК Мурманск, Мурманск, 3 апреля 2018 

• Armyman.info, Москва, 3 апреля 2018 

• Министерство обороны Российской Федерации (mil.ru), Москва, 3 
апреля 2018 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 3 апреля 2018 

• Телекомпания ТВ-21, Мурманск, 3 апреля 2018 

• БезФормата.Ru Мурманск (murmansk.bezformata.ru), Мурманск, 3 
апреля 2018 

• Североморские вести (s-vesti.ru), Североморск, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

В правительстве Югры готовится отставка (Ura.ru (ura.news), 
Екатеринбург, 3 апреля 2018) 
После скандала с вылетом хоккейного клуба "Югра" из КХЛ в правительстве 
ХМАО подняли вопрос об увольнении директора департамента спорта ХМАО 
Игоря Губкина. Об этом 3 марта "URA.RU" сообщил источник в югорском Белом 
доме. 
По словам собеседника, последней каплей стало заседание совета директоров 
КХЛ, где был утвержден список участников следующего сезона. На заседании 
сообщили, что главной причиной вылета ХК "Югра" стали не отвратительные 
результаты (команда закончила сезон на дне турнирной таблицы), а рекордная 
доля неоправданного госфинансирования (ежегодно на нужны клуба из бюджета 
ХМАО выделялось порядка 750 млн рублей). 

http://tass.ru/sport/5091644
https://newsae.ru/sport/03-04-2018/kubok_gagarina_privezut_na_ceremoniyu_zakrytiya_chempionata_severnoy_voennoy_hokkeynoy_ligi/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65185/
https://gazeta-margust.ru/kubok-gagarina-privezut-na-ceremoniyu-zakrytiya-chempionata-severnojj-voennojj-khokkejjnojj-ligi
http://vigornews.ru/sport/470769_Kubok_Gagarina_privezut_na_tseremoniyu_zakrytiya_chempionata_Severnoi_voennoi_hokkeinoi_ligi.html
http://murman.tv/news/61161-na-zakrytie-chempionata-severnogo-flota-po-hokkeyu-s-shayboy-v-severomorske-budet-dostavlen-kubok-gagarina.html
https://armyman.info/novosti/69976-na-zakrytie-chempionata-severnogo-flota-po.html
https://function.mil.ru/news_page/country/more.htm?id=12169646@egNews
https://function.mil.ru/news_page/country/more.htm?id=12169646@egNews
http://koktebel.club/%D0%BD%D0%B0-%D0%B7%D0%B0%D0%BA%D1%80%D1%8B%D1%82%D0%B8%D0%B5-%D1%87%D0%B5%D0%BC%D0%BF%D0%B8%D0%BE%D0%BD%D0%B0%D1%82%D0%B0-%D1%81%D0%B5%D0%B2%D0%B5%D1%80%D0%BD%D0%BE%D0%B3%D0%BE-%D1%84%D0%BB%D0%BE/
http://www.tv21.ru/news/2018/04/03/v-severomorsk-na-zakrytie-chempionata-sf-po-hokkeyu-s-shayboy-dostavyat-kubok-gagarina
http://murmansk.bezformata.ru/listnews/chempionata-sf-po-hokkeyu-s-shajboj-dostavyat/66031300/
http://murmansk.bezformata.ru/listnews/chempionata-sf-po-hokkeyu-s-shajboj-dostavyat/66031300/
http://s-vesti.ru/news/sport/19476-kto-vozmet-kubok-komanduyushego/


 

 

"Самая высокая в лиге доля бюджетного финансирования - у "Лады" (70%) и у 
"Югры" (82%), ТВ-спрос совсем никакой. Платежная ведомость не позволяет 
брать тех хоккеистов, которые могли бы обеспечивать конкуренцию клубу. На 
клуб-аутсайдер тратились значительные средства региональных бюджетов. Мы 
рассчитываем на то, что сейчас, под контролем Федерации хоккея России, они 
будут направлены на детский, юношеский спорт, строительство катков. На то, 
что позволит растить новые таланты, игроков, которые потом придут в спорт 
высших достижений", - заявил в ходе заседания президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко. 
"В совете директоров лиги всегда были против повышенных дотаций из бюджета 
и поставили перед командами главную задачу в снижении такого рода 
финансирования, но Губкин целенаправленно скрывал эту информацию от 
губернатора ХМАО Натальи Комаровой. Он, напротив, всегда лоббировал 
увеличение бюджетного финансирования команды в силу своих собственных 
интересов", - комментирует инсайдер агентства. 
Как сообщил "URA.RU" сам Игорь Губкин, информация источника является 
вымыслом и не соответствует действительности. "Да действительно, в прошлом 
году было заявлено восемь критериев, один из них был в уменьшении 
бюджетного финансирования клубов. Но, на мой взгляд, главной причиной 
вылета стали именно плохие результаты клуба, а не его финансирование", - 
прокомментировал директор депспорта ХМАО. Также Губкин добавил, что какой-
либо информации о своей отставки у него нет: "Я работаю в полном режиме. 
Впереди много важных мероприятий, подготовкой которых я и занимаюсь". 
Как сообщил источник в правоохранительных органах ХМАО, вопросы к Губкину 
остались не только у югорского правительства, но и у следователей, которые 
занимаются пересмотром уголовного дела с погибшими в ДТП спортсменами из 
Нефтеюганска. 
" Председатель СКР Александр Бастрыкин лично заявлял, что недоволен 
расследованием этого уголовного дела, и отправил в ХМАО одного из своих 
лучших следователей, который должен перерасследовать дело и расширить круг 
фигурантов. Если в этом списке фигурантов появятся сотрудники депспорта 
Югры, которые занимались организацией соревнований и перевозкой 
спортсменов, то это приведет к очередному громкому скандалу", - комментирует 
источник. 
Стоит отметить, что в департаменте общественных и внешних связей 
официально опровергли информацию о будущем увольнении Губкина. "Игорь 
Губкин продолжает работу как директор департамента физической культуры и 
спорта. На данной неделе готовит два крупных мероприятия - вручение наград 
"Спортивная элита Югры" и Югорский лыжный марафон", - говорится в 
сообщении депсвязей.  
Как ранее сообщало "URA.RU", 27 марта, совет директоров Континентальной 
хоккейной лиги исключил из ее рядов клуб "Югра". Команда продемонстрировала 
ужасные результаты и заняла последнее место в турнирной таблице. По данным 
источников "URA.RU" в силовых структурах автономии и Тюменской области, у 
правоохранителей появились вопросы к бухгалтерской отчетности клуба за 
последние пять лет. В частности, руководство клуба при содействии 
департамента физической культуры и спорта осуществляло различные 
финансовые манипуляции. Согласно отчетности "Югры", с которой удалось 
ознакомиться агентству, взносы и иные целевые поступления в клуб с 2014 по 
2016 годы составили свыше трех миллиардов 378 миллионов рублей. 
Еще одним громким скандалом для югорского департамента спорта стало 
страшное ДТП между Ханты-Мансийском и Нефтеюганском. 4 декабря 2016 года 



 

 

автобус, перевозивший юных спортсменов, столкнулся с грузовым тягачом. В 
результате страшной аварии погибло 12 человек, из них 10 
несовершеннолетних. Уже тогда деятельность руководителей депспорта, 
который занимался вопросами перевозки детей, подверглась жесткой критике 
общественности и СМИ, но громких отстранений не последовало и Игорю 
Губкину удалось сохранить место работы.  

https://ura.news/articles/1036274459 

К заголовкам сообщений 

Роман Скворцов: Задача комментатора - пробудить интерес к любому 
противостоянию (ЮграМегаСпорт, Ханты-Мансийск, 3 апреля 2018) 
Известный телевизионный комментатор хоккейных и баскетбольных баталий, 
комментатор гонок чемпионата России по биатлону - 2018 на стадионе Роман 
Скворцов в интервью пресс-службе АУ "ЮграМегаСпорт" рассказал о самых 
запоминающихся матчах в карьере, поделился нюансами ораторского искусства 
и вспомнил о своем первом комментаторском опыте. 
- В одном интервью вы сказали, что достаточно сложно вызвать бурю эмоций у 
зрителя матча между "Югрой" и "Северсталью".  
 - Но к этому надо стремиться, с точки зрения профессионального роста 
комментатора и вообще. Потому как клубы не виноваты, что у них мало 
болельщиков за пределами Ханты-Мансийска и Череповца. Задача 
комментатора - пробудить интерес к любому противостоянию, пусть это будут 
даже вот такие локальные команды. Ну и, конечно, всегда лучше комментировать 
событие на месте. Комментирование "под картинку" даже матча "Спартак" - 
ЦСКА может не зайти для меня. Нужно постараться, чтобы плохо 
откомментировать матч "Югры" и "Северстали", находясь на стадионе. 
 - ХК "Югра" исключен из Континентальной хоккейной лиги, как вы к этому 
решению относитесь?  
 - Здесь очень сложно жалеть "Югру" - команда без истории, представляющая не 
очень большой рынок. Может быть, для "Югры" это будет лучшим шагом. Грубо 
говоря, команда появилась на пустом месте и пронеслась сквозь множество 
ступеней развития, дебютировав в КХЛ. Последние годы показали, что команда 
немножко этому уровню не соответствует, народ на нее не ходил, и мы 
понимаем, что это как раз было в силах изменить руководству клуба, но по ряду 
причин это не получилось. Если "Арена - Югра" будет заполняться на каждую 
встречу, если город будет любить хоккей, то и нет разницы, где играет команда. 
Хоккей - это праздник на любом уровне, а в Высшей хоккейной лиге даже больше 
шансов побороться за что-то серьезное. Болельщики любят победы. Увидеть 
семь домашних побед в сезоне КХЛ или выиграть вышку? Думаю, интереснее 
выиграть. Я бы не стал драматизировать, искать какой-то вселенский заговор, а 
сосредоточился бы на подъеме интереса к хоккею и выработке ресурсов. 
Относительно населения города посещаемость очень неплохая, но полного 
стадиона нет, а собрать его вполне посильная задача. 
Часто говорят, что когда из города уходит большой хоккей, то теряется интерес 
к воспитанию новых кадров. На самом деле если в топ-клубах КХЛ будут 
появляться выходцы из Ханты-Мансийска, то у местных воспитанников будут 
примеры для подражания. Нужно понимать, что шансов пробиться на самый 
высокий уровень изначально немного, но, чем больше будет этих занимающихся, 
тем выше шансы. В небольшом городе такую систему построить легче, и она 
будет давать выхлоп, тем более, что здесь есть, с кем играть. Большой хоккей - 
дорогое удовольствие, большие расходы, и получать какую-то отдачу очень 

https://ura.news/articles/1036274459


 

 

сложно. Главное, чтобы была фанатская база, был детский, юношеский хоккей. 
И со временем большой хоккей может вернуться в Ханты-Мансийск. 

https://ugramegasport.ru/2018/04/02/roman-skvortsov-zadacha-kommentatora-
probudit-interes-k-lyubomu-protivostoyaniyu/  

К заголовкам сообщений 

Кагарлицкий: "Северсталь" стала третьей с конца в рейтинге КХЛ, нам 
дают еще год (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Капитан "Северстали" и олимпийской сборной России Дмитрий Кагарлицкий 
поделился мнением о положении череповецкого клуба в КХЛ. 
"Конечно, не хотелось бы оказываться в конце рейтинга, "Северсталь" стала 
третьей с конца. Так понимаю, нам дают еще год. Можно что-то изменить, 
повлиять. После следующего сезона, надеюсь, "Северсталь" не будет внизу.  
Смотрю за матчами Кубка Гагарина. Думаю, в финале сыграют Казань и Питер. 
Хочу увидеть интересный хоккей", - передает слова Кагарлицкого корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3394275-kagarlickij-severstal-stala-tretej-
s-konca-v-rejtinge-khl-nam-dajut-eschjo-god.html 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018 

• Fromua.news, Киев, 3 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 апреля 2018 

• Fromua.news, Киев, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Торесен стал лучшим снайпером-легионером в истории СКА (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Форвард СКА Патрик Торесен, отметившийся заброшенной шайбой в третьем 
матче финала Западной конференции плей-офф КХЛ против ЦСКА (5:2), стал 
лучшим снайпером среди легионеров, выступавших за клуб из Санкт-
Петербурга, сообщает пресс-служба команды. Голкипер Микко Коскинен 
обновил рекорд по количеству вратарских побед за один сезон, принадлежавший 
Игорю Шестеркину - в активе финского вратаря 32 победы против 31 у 
россиянина. 
Для Сергея Широкова эта игра стала 450-й в КХЛ. За это время он набрал 293 
(125+168) очков. Виктор Тихонов провел 350-ю встречу в лиге, на его счету 189 
(103+86) баллов за результативность. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/toresen-stal-luchshim-snayperom-
legionerom-v-istorii-ska-1391807/ 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 3 апреля 2018 

• Sport.ру, Москва, 3 апреля 2018 

• ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев возобновит клубную карьеру со следующего сезона 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
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Тренер Илья Воробьев рассказал, что возобновит клубную карьеру с 
чемпионата-2018/19. Последним клубом в карьере тренера был магнитогорский 
"Металлург", сейчас специалист трудится в сборной России. 
"Моя клубная карьера возобновится со следующего сезона. А как именно, пока 
точной информации нет. Писали про "Авангард"? В середине сезона и про 
"Барыс" писали, и еще много чего", - передает слова Воробьева корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3394255-ilja-vorobjov-vozobnovit-
klubnuju-kareru-so-sledujuschego-sezona.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 3 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

КХЛ разобрала победный гол "Ак Барса" в матче с "Трактором" 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги опубликовал судейский 
разбор победного гола "Ак Барса" в третьем матче серии с челябинским 
"Трактором" (2:1 ОТ, 3-0 в серии). 
"На 66-й минуте матча после шайбы, заброшенной гостями, главный тренер 
хозяев запросил видеопросмотр на предмет определения положения вне игры 
перед взятием ворот. После видеопросмотра определено: положения вне игры 
не было, следовательно, взятие ворот засчитано верно", - указано на сайте. 

https://www.championat.com/hockey/news-3394371-khl-razobrala-pobednyj-gol-ak-
barsa-v-matche-s-traktorom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

Юрий Карандин: "Плохих свистков из Пхенчхана в КХЛ пока не слышу" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 3 апреля 2018) 
О полуфиналах плей-офф КХЛ и судейских линиях - легендарный отечественный 
арбитр, глава Межрегионального координационного центра ФХР "Сибирь - 
Дальний Восток", для Russia-Hockey.ru  
ПОКА ЦСКА РАБОТАЕТ НА БАГАЖЕ КВАРТАЛЬНОВА  
- Мне очень нравится финал Западной конференции, - начал народный арбитр 
СССР, отсудивший более 900 матчей высшего уровня, включая две Олимпиады 
и два Кубка Канады, член правления ФХР. - Армейская серия - это лучший хоккей 
в сезоне по пониманию игры, ее скорости и плотности.  
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На мой взгляд, СКА в большинстве игровых отрезков чувствует хоккей более 
глубоко и разносторонне - отсюда и результат. Если ЦСКА срочно не изыщет 
какие-то резервы, то противостояние может не затянуться.  
- Некоторые специалисты считают, что главный резерв ЦСКА - тренерская 
энергетика и в целом тренерская работа. Это так?  
- Игорь Никитин в свое время играл и тренировал в нашем регионе, в Омске, 
поэтому не готов критиковать. Но, наверное, каких-то неожиданных ходов ЦСКА 
не хватает, команда в основном играет, а, точнее говоря, работает на багаже 
агрессивного, функционального хоккея, накопленного еще Дмитрием 
Квартальновым.  
Бросается в глаза, что на льду у ЦСКА нет таких опытнейших лидеров, как Илья 
Ковальчук или Павел Дацюк. Роль того же Ковальчука переоценить невозможно, 
видно, что он давит на противника своим авторитетом, вселяет уверенность в 
партнеров. Это очень большой вклад в победы СКА.  
РАБОТА ГОФМАНА, ОЛЕНИНА И РАВОДИНА СТАНОВИТСЯ АВТОРСКОЙ  
- Как вам судейство в этой серии?  
- Для меня самое главное, что мы не видим плохих свистков. Например, того, 
который на 58-й минуте финала Олимпиады Россия - Германия позволил себе 
американский судья, придумавший удаление Сергея Калинина. Считаю, что 
финский напарник американца, удаливший в овертайме немца за не 
стопроцентный фол на Дацюке, лишь немного компенсировал ужасающий 
свисток на Калинине.  
Так вот в плей-офф КХЛ такой грубой судейской работы мы не видим. Считаю, 
что ФХР, взяв под контроль развитие судейства и выделив таких опытных 
кураторов, как Анатолий Баринов, Михаил Карпушин и Александр Поляков, 
внесла свой вклад, и мы видим определенный прогресс в арбитраже.  
Да, у меня есть замечания к некоторым лайнсменам, которые на вбрасываниях 
по-прежнему немного не дорабатывают и не занимают правильную позицию. Но 
главные судьи в целом держат марку, а работа таких арбитров, как Гофман, 
Оленин или Раводин, тонко понимающих хоккей, становится авторской. Это 
очень хорошо, когда мы видим у судьи определенный, узнаваемый стиль.  
ФОЛ НА МАРКОВЕ ВСЕ-ТАКИ БЫЛ  
- Наибольший резонанс в плей-офф КХЛ вызвали, пожалуй, два момента - 
отмененный гол Ярославля в серии против СКА и жесткий прием на защитнике 
Андрее Маркове, после которого "Трактор" забил гол. Ваш комментарий.  
- Если говорить о Ярославле, то там проблема была исключительно в 
заградительном стекле, которое на границе со скамейкой для запасных было 
установлено не под прямым углом. Странно, что с таким дефектом "Арена-2000", 
одна из лучших в КХЛ, была допущена к официальным матчам. Здесь вопрос не 
к судьям, а к специальной комиссии по допуску.  
Что касается момента с Марковым, то он был крайне сложным, можно сказать, 
переходным. Мне все-таки показалось, что фол на защитнике был, а значит, гол 
стал некорректным. Впрочем, уже в следующем матче серии была пара 
пограничных моментов, на трактовку которых Казань вряд ли могла 
пожаловаться. Так что, повторюсь, в целом линия судейства в плей-офф-2018 
достаточно ровная.  
- "Трактор" сможет навязать борьбу "Ак Барсу"?  
- Как и в случае со СКА, Казань за счет большого кубкового опыта включается в 
самые нужные моменты, играет с небольшим запасом. Пока Челябинск может 
рассчитывать на одну-две победы в серии, как, впрочем, и ЦСКА. Этим двум 
командам нужно срочно находить резервы - чтобы праздник хоккея продолжился.  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalchuk/karandin_plohih_svistkov_iz_phenchana_poka_ne_slys
hu/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Советский спорт, Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Правительство РФ утвердило подпрограмму ФЦП по развитию хоккея в 
2019-2020 годах (ТАСС, Москва, 3 апреля 2018) 
Введение данной подпрограммы было утверждено на заседании Совета при 
президенте РФ по спорту в 2016 году 
РФ утвердило изменения в государственной программе "Развитие физической 
культуры и спорта", введя дополнительную подпрограмму "Развитие хоккея в 
Российской Федерации". Об этом говорится в документе, размещенном на 
официальном сайте правительства. 
Введение данной подпрограммы было утверждено на заседании Совета при 
президенте РФ по спорту в 2016 году. Реализация подпрограммы рассчитана на 
2019-2020 гг. Целью подпрограммы является создание условий для 
удовлетворения имеющихся потребностей населения в занятиях хоккеем. Для 
этого предполагается укрепление и расширение материально-технической базы, 
формирование целостной системы физкультурных, спортивных и 
тренировочных мероприятий для популяризации вида спорта. 
В качестве ожидаемых результатов реализации подпрограммы названы 
следующие пункты: повышение уровня обеспеченности населения спортивными 
сооружениями для занятий хоккеем; обеспечение подготовки спортсменов 
сборной команды на высоком качественном уровне; увеличение численности 
населения, занимающегося хоккеем, до 655 тыс. человек; увеличение 
количества спортивных мероприятий по хоккею до 146 единиц.  

http://tass.ru/sport/5091137 

Похожие сообщения (7): 

• РУ Новости (rus-news.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Губернатор73.рф, Ульяновск, 3 апреля 2018 

• Informburo.dn.ua, Донецк, 3 апреля 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 3 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Кабмин увеличил финансирование программы развития спорта в РФ 
почти на 6,5 млрд рублей (ТАСС, Москва, 3 апреля 2018) 
Правительство Российской Федерации утвердило изменения в государственной 
программе "Развитие физической культуры и спорта", увеличив объем 
бюджетных ассигнований на реализацию программы на 6,47 млрд рублей. Об 
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этом говорится в документе, размещенном на официальном сайте 
правительства. 
В соответствии с новой редакцией документа, финансирование на 2018 год 
увеличилось на 3,98 млрд рублей, а на 2019 год - на 3,32 млрд рублей. При этом 
финансирование на 2020 год уменьшилось на 0,83 млрд рублей. 
В новой редакции документ предполагает, что повышение уровня 
обеспеченности населения спортивными сооружениями, исходя из 
единовременной пропускной способности объектов спорта, увеличится до 55% к 
2020 году (в прежней редакции было 48%). Кроме того, в части, касающейся 
ожидаемых результатов реализации программы, появился дополнительный 
пункт - "устойчивое развитие хоккея в Российской Федерации, обеспечение 
массовости занятий хоккеем". 
Также в программу добавлена дополнительная подпрограмма "Развитие хоккея 
в Российской Федерации". Ее введение было утверждено в 2016 году на 
заседании Совета при президенте РФ по спорту. 
В список индикаторов и показателей подпрограммы 2 "Развитие спорта высших 
достижений и системы подготовки спортивного резерва" добавлено количество 
отобранных допинг-проб по программе тестирования Российского 
антидопингового агентства.  

http://tass.ru/sport/5091119 

Похожие сообщения (2): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 3 апреля 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мамонты Югры" открыли ворота в большой хоккей (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Югорская команда стала настоящим открытием завершившегося сезона 
Молодежной хоккейной лиги.  
Впервые в своей истории югорская команда стала победителем Восточной 
конференции, а самое главное на хоккейном олимпе зажглись новые звезды. 
Одна из них, капитан "Мамонтов Югры", Владимир Гайдеик. В "регулярке" 
нападающий забил 25 шайб и отдал 42 результативные передачи на своих 
партнеров. К слову, югорская тройка "Грымзин - Еркин - Гайдеик", стала одной из 
самых результативных в молодежной лиге. 
Владимир Гайдеик на профессиональном уровне начал играть с 17 лет, в 
команде "Мамонты Югры".  
"По хоккейным меркам, в хоккей я пришел поздно. В 9 лет! В секцию меня отвел 
папа, мне сразу все понравилось, и я решил остаться в этом виде спорта. Сейчас 
у меня огромное желание попробовать свои силы на высшем уровне, будь то 
КХЛ это или ВХЛ. Мечта с детства - это выиграть олимпийские игры для своей 
страны. Когда я был помладше, думал, что до высшего уровня вообще не 
дорасти. Сейчас уже смотрю, что это реальность, а не мечта ребенка", - говорит 
капитан "Мамонтов Югры".  
Отметим, что мечты тысяч талантливых мальчишек могут стать реальностью, 
благодаря собственному упорству. Немаловажную роль в этом играет 
инфраструктура, система развития хоккея. 

http://tass.ru/sport/5091119
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A0%D0%BE%D1%81%D1%81%D0%B8%D1%8F/c_65178/


 

 

"Хоккей в Югре развит очень хорошо. Даже если смотреть не на Ханты-Мансийск, 
то почти во всех городах округа есть ледовые дворцы. Самое главное - много 
ребят занимаются хоккеем. В окружном центре, я думаю, одна из лучших систем 
развития хоккея в России. Для этого с 12 лет ребята приезжают в интернат 
олимпийского резерва, чтобы развиваться и готовиться к МХЛ", - отметил 
Владимир Гайдеик. 
По мнению талантливого нападающего, в Югре созданы все условия для того, 
чтобы стать профессионалом. В частности, в Ханты-Мансийске есть две 
ледовые арены, работают квалифицированные тренеры. Все зависит от самого 
игрока. 
"Текущий сезон для Мамонтов Югры прошел хорошо. Мы выиграли регулярный 
чемпионат, прошли 1/8 финала Кубка Харламова, но обидно уступили в 1/4. 
Огромное спасибо нашим болельщикам. Их поддержка для нас значит многое. 
Все у нас впереди. Мы обязательно добьемся успеха". 
В победы "Мамонтов Югры" верят югорские болельщики. Верят, потому что 
видят упорство, желание биться в каждой игре. Хоккей в Югре богат талантами. 
Надеемся, что в следующем сезоне они смогут блеснуть всеми своими гранями, 
а их красивые голы и яркие победы откроют двери в большой хоккей. 

https://mhl.khl.ru/news/2/761000/ 

К заголовкам сообщений 

"В СКА-1946 учли слабые и сильные стороны Сухачева". Комментарии 
после первого матча полуфинала (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 3 апреля 2018) 
Впервые с 2015 года "СКА-1946" встретился с "Белыми Медведями". Первый 
матч полуфинальной серии получился напряженным: петербуржцы смогли 
выиграть только в серии буллитов. Игроки и тренеры команд подвели итоги 
встречи.  
- Первый матч получился тяжелым - сказалась усталость от перелета?  
 - У нас был целый день на акклиматизацию, мы успели выспаться, провели 
тренировки, немного посмотрели город. 
- Почувствовали разницу в манере игры команд Востока и Запада?  
 - На Западе ребята лучше развиты физически - игроки "СКА-1946" вбрасывают 
шайбу в зону и успевают ее подбирать. Мы же играем в более комбинационный 
хоккей. 
- В овертайме было много опасных моментов. Почему команды решили 
открыться?  
 - Просто сказалось волнение: и у "СКА-1946", и у нас пошли глупые ошибки, 
после которых возникала угроза воротам. 
- Константин Волков стал лучшим вратарем прошлого раунда. Его игра стала 
главной причиной низкой реализации моментов?  
 - Проблема в другом - нам не хватает исполнителей, которые бы могли взять 
игру на себя и переиграть голкипера. Вот и в буллитной серии мы смогли 
переиграть Волкова только один раз. 
- Следите ли за "Трактором"?  
 - Мы все смотрим каждый матч, у "Трактора" сейчас тоже ситуация не из лучших: 
и "Трактору", и "Белым Медведям" предстоит переламывать ход серий. 
- Давно было ясно, что матчи будут напряженными, ведь встречались команды, 
которые в плей-офф еще не проигрывали. Сегодня нам хорошо удалась игра в 
обороне, но вот над реализацией предстоит серьезно поработать. Очень жаль, 

https://mhl.khl.ru/news/2/761000/


 

 

что мы не реализовали все моменты, которые создали за три периода, и 
позволили перевести игру в овертайм.  
- Показалось, что команды слишком осторожничали.  
 - Это не осторожность, каждая команда играла по заданию: "Белые Медведи" 
действовали раскатами, наша задача была не потерять их игроков, не дать 
сопернику много пространства. Команды с Востока очень мастеровиты, если они 
будут играть в менее скоростной хоккей, к которому привыкли, они будут иметь 
преимущество. 
- Ворота "Белых Медведей" защищал вратарь молодежной сборной Владислав 
Сухачев. Это сказалось на ходе матча и буллитной серии?  
 - Мы разобрали игру Сухачева, учли его сильные и слабые стороны. Во время 
буллитов ребята как раз воспользовались этими знаниями.  

https://mhl.khl.ru/news/2/761009/ 

К заголовкам сообщений 

"Вытащили матч с "Реактором" за счет самоотверженности". Комментарии 
тренеров после первого матча полуфинала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Главные тренеры "Локо" и "Реактора" подвели итоги первого матча 
полуфинальной серии розыгрыша Кубка Харламова, в котором ярославцы 
обыграли соперника со счетом 2:1.  
Вячеслав Касаткин, главный тренер "Реактора"  
 - Проиграли, сами "привезли" голы. Команда соперника неплохо выглядела. Не 
получилось сравнять на последних минутах, наш игрок попал своему партнеру в 
конек, ворота были пустые. Это плей-офф, очень высока цена пропущенной 
шайбы, нельзя допускать ошибок. Нашим нападающим не хватило движения 
впереди, остроты. Кроме того у нас было много шансов поиграть в большинстве 
и забили только одну шайбу. 
Дмитрий Красоткин, главный тренер "Локо"  
 - Хорошо, что победили, но игра была плохая, я очень недоволен. Особенно 
игроками из КХЛ, которые должны были действовать уверенно, но так ошибаться 
в защите нельзя, на это в плей-офф нет права. Вытащили матч за счет 
самоотверженности, хотелось бы поблагодарить Коновалова, потому что если 
бы не он, могли и проиграть сегодня. Проанализируем случившееся, потому что 
первые игры у нас обычно идут тяжело, а вторые полегче. Шайба на первой 
минуте не должна расхолаживать. С "Динамо" мы тоже забросили быструю 
шайбу и после этого начали проваливаться. Это психология, к тому же это 
полуфинал, так играть нельзя. 
- Вы пробовали в большинстве четырех нападающих и одного защитника, потом 
отказались от этого. Идет поиск оптимальных сочетаний? 
 - Нет, у нас есть определенные связки, с которыми мы отрабатывали такие 
моменты, неплохо получалось. Но в игре все по-другому, соперник также изучает 
нас, анализирует. Сочетания пришлось поменять, ничего страшного в этом нет. 
Повторюсь, реализация моментов серьезно хромает, плюс очень слабо 
действуем в обороне.  

https://mhl.khl.ru/news/2/761012/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 
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"Бирюса" и "Арктик" завершат сезон в Красноярске (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Заключительные матчи регулярного чемпионата ожидают команды "Арктик-
Университет" и "Бирюсу" - их команды проведут 4 и 5 апреля в Красноярске.  
После неплохо проведенной первой половины сезона в 2018 году "Бирюса" 
серьезно забуксовала и потерпела семь поражений в десяти матчах. 
Любопытная закономерность: в первой половине чемпионата "Бирюса" выиграла 
все домашние матчи, в 2018-м - только один, преимущество своей площадки 
сибирской команде использовать не удается. Да и всего в этом году на счету 
красноярок лишь две победы над СКСО и одна над "Торнадо". В чем причины 
такого спада, сказать сложно. 
Лидеры "Бирюсы" давно и хорошо всем известны. Один из лучших сезонов в 
карьере проводит голкипер Надежда Морозова. Оборону соперников 
терроризирует Валерия Павлова, доставившая немало проблем "Арктику" в 
матчах первого круга в Ухте. В предстоящих матчах Павлова сможет закрепить 
лидерскую позицию в индивидуальной статистике, сохранив первое место в 
списке лучших снайперов. 
С момента образования Женской хоккейной лиги команды сыграли между собой 
12 матчей. 9 побед на счету "Бирюсы", трижды выигрывал "Арктик" (что 
любопытно, все три победы ухтинская команда одержала дома в прошлом 
сезоне). Разница шайб - 42:31 в пользу "Бирюсы". В этих матчах отличались 11 
хоккеисток "Арктика", больше всего забросили Александра Хусак (9 шайб), 
Фануза Кадирова (8) и Алсу Рахимова (3). В свою очередь в составе "Бирюсы" 
результативными действиями отметились 14 спортсменок, первое место в 
списке делят Валерия Павлова и Лидия Малявко (по 7 заброшенных шайб), 
немного от них отстает Елена Мезенцева (5). Именно эта троица принесла 
"Бирюсе" шесть очков в декабре 2017 года. Дуэт Малявко - Мезенцева не уходит 
со льда без заброшенной шайбы в ворота "Арктика" три встречи подряд. 
В целом противостояние с "Бирюсой" довольно непредсказуемое, игры 
практически всегда получаются упорными. Красноречивее всего об этом говорит 
статистика: 13 матчей из 26 сыгранных в чемпионатах России завершились с 
минимальным перевесом одной из команд. В пяти последних поединках верх 
брали красноярки. 
Единственную победу в гостях над "Бирюсой" "Арктик" одержал 21 января 2015 
года - 5:2. В Красноярске команды играют менее результативно, чем в Ухте: 5,5 
шайбы за игру против 6,57. Чаще всего игры между "Арктиком" и "Бирюсой" в 
Красноярске завершались со счетом 2:1 (4 раза) и 3:2 (2 раза) в пользу команды 
Александра Ведерникова. А самый популярный результат в матчах - 4:3 в чью-
либо пользу - встречался пять раз, и, что интересно, все эти игры прошли в Ухте. 
Турнирной мотивации на эти игры у соперников нет. Уступив во втором 
домашнем матче "Торнадо" со счетом 1:6, "Бирюса" лишилась всех шансов на 
попадание в плей-офф. Команда Александра Ведерникова не сможет догнать 
СКИФ, даже если дважды победит "Арктик". Вне зависимости от результатов 
последних матчей красноярки финишируют пятыми в турнирной таблице. 
"Арктик-Университет" тоже никуда не денется с шестой позиции. Команда Андрея 
Кунякова добилась двух побед в Екатеринбурге над "Сборной командой 
Свердловской области" - 6:4 и 4:3, при этом по ходу обеих встреч девушки 
уступали с разницей в две шайбы, но проявили волю к победе и заработали 
шесть очков. Но, безусловно, команда хочет завершить сезон победами, взяв 
реванш у красноярок за поражения в декабрьских матчах. 
"Бирюса" - "Арктик": история противостояния  



 

 

Команды сыграли между собой 26 матчей. 19 побед на счету "Бирюсы" (15 в 
основное время, 2 в овертайме, 2 в серии буллитов). 7 встреч выиграл "Арктик" 
(5 в основное время, 1 в овертайме, 1 в серии буллитов). Разница шайб - 99:59 в 
пользу "Бирюсы". Средняя результативность - 6,07 шайбы за игру. 
Статистика матчей в Красноярске: 12 игр, 11 побед "Бирюсы" (7 в основное 
время, 2 в овертайме, 2 в серии буллитов), 1 победа "Арктика" (в основное 
время). Разница шайб - 49:17 в пользу "Бирюсы". Средняя результативность - 5,5 
шайбы за игру.  
Статистика матчей в Ухте: 14 игр, 6 побед "Арктика" (4 в основное время, 1 в 
овертайме, 1 в серии буллитов), 8 побед "Бирюсы" (все в основное время). 
Разница шайб - 50:42 в пользу "Бирюсы". Средняя результативность - 6,57 
шайбы за игру. 

http://whl.khl.ru/article/2283-biryusa-i-arktik-zavershat-sezon-v-krasnoyarske 

К заголовкам сообщений 

Великолепная пятерка шайб "Агидели" (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Команды СКИФ и "Агидель" сегодня провели заключительный матчи регулярного 
чемпионата ЖХЛ 2017/2018. Эти же команды встретятся вскоре в первой серии 
плей-офф, а пока соперники за выход в финал разыгрывали очки "гладкой" 
стадии турнира.  
Уже по ходу первой смены гости сумели открыть счет в матче благодаря 
стараниям только сегодня созданного ударного трио нападения. Красивая 
трехходовка завершилась изящным подставлением Николь Чупковой с пятачка. 
После этого игра проходила примерно в равной борьбе, но все же атаки уфимок 
были заметно опаснее. Один из своих шансов "Агидель" в итоге и реализовала. 
Александра Капустина своевременно подключилась к атаке, получила удобную 
передачу и не оставила шансов голкиперу СКИФа, удвоив преимущество 
команды перед перерывом. 
Во второй двадцатиминутке хозяйки ничуть не уступали лидирующему сопернику 
в скорости, но хоккеистки "Агидели" уже к середине периода трижды побывали 
на скамейке штрафников. Игра в меньшинстве не ограничивалась лишь 
обороной, уфимки успевали убегать и в опасные контратаки, которые, правда, не 
привели к заброшенным шайбам. Уже в равных составах гости снова были более 
заметны в созидании, но в одном из эпизодов зевнули опасный контрвыпад, 
который активно использовали в свою пользу Оксана Братищева, Виктория 
Кулишова и Полина Болгарева, которая и "размочила" ворота Пруговой. 
На первых минутах заключительного игрового отрезка у "Агидели" было 
несколько отличных возможностей, чтобы забить, но хозяйки площадки не 
давали довести дело до гола. Уфимские хоккеистки продолжали свое активное 
наступление и наконец, добились своего. Элина Митрофанова изящно 
отпасовала на Елизавету Роднову, которая не промахнулась. Немногим позднее 
отличную комбинацию разыграло уже ударное звено гостей. Несколько точных 
передач, и Анне Шибановой оставалось попасть в пустой угол, с чем она и 
справилась. Ну а точку в матче поставила все та же Митрофанова, добавившая 
к двум ассистентским баллам гол. 9-й номер "Агидели" прорвалась по левому 
флангу и с острого угла отправила шайбу на пятачок, где каучуковый снаряд 
после рикошета от игрока СКИФа отлетел в ворота. 

http://whl.khl.ru/article/2282-velikolepnaya-pyaterka-shayb-agideli 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Равнение на Мозякина! За кем мчатся Азеведо и Гюнге (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Джастин Азеведо и Рихард Гюнге в очной перестрелке спорят за звание лучшего 
бомбардира десятого розыгрыша Кубка Гагарина. KHL.ru вспоминает самых 
результативных игроков плей-офф в истории КХЛ. 
Константин Горовиков. Кубок Гагарина 2012. 20 очков  
Всей своей карьерой этот центральный нападающий завоевывал репутацию 
скромного бойца второго плана. Константин Горовиков всегда исправно пахал в 
обороне, великолепно играл на вбрасываниях, но ни в коем случае не был 
заводилой. Свой первый Кубок Гагарина Горовиков выиграл уже в статусе 
ветерана. Меняется в 34 года трудно, если вообще возможно. Однако 
Константин преобразился и выступил в роли подносчика снарядов для Михаила 
Анисина. Лучший снайпер победного для "Динамо" плей-офф большинство шайб 
забросил как раз с передач Горовикова.  
Джастин Азеведо. Кубок Гагарина 2014. 20 очков  
Сегодня канадец португальского происхождения лидирует в списке бомбардиров 
с 18 очками. Не знаем, сможет ли он удержаться на первом месте, но свое 
достижение четырехлетней давности наверняка перебьет. В 2014 году Джастин 
Азеведо солировал в составе пражского "Льва". Миниатюрный, но невероятно 
напористый форвард забивал в каждом матче финальной серии с 
магнитогорским "Металлургом"! А если брать в расчет противостояние с 
"Локомотивом", то он набирал очки в восьми играх подряд. Джастину не удалось 
поднять над головой Кубок Гагарина, но именно в том плей-офф он заработал 
репутацию одного из сильнейших легионеров КХЛ.  
Артемий Панарин. Кубок Гагарина 2015. 20 очков  
В 2015 году было еще далеко до споров о том, является ли Артемий Панарин 
кубковым игроком и кто кого "прокачивает" в их связке Патриком Кейном. Перед 
тем, как уехать в "Чикаго" и породить все эти дискуссии, простой парень из 
Коркино привел СКА к первому в истории Кубку Гагарина. Финты, нестандартные 
маневры, мягкие передачи на партнеров - на Панарина было приятно смотреть 
всем, кроме его соперников. Он внес огромный вклад в то, чтобы питерские 
"армейцы" отыгрались с 0-3 в серии с ЦСКА. Панарин в двух играх подряд 
набирал по три очка. Не иссяк креатив Артемия и в финальной серии с "Ак 
Барсом".  
Евгений Дадонов. Кубок Гагарина 2015. 20 очков  
Форвард, выступающий ныне в НХЛ за "Флориду", набрал в плей-офф-2015 
столько же очков, сколько и Панарин. Что неудивительно: выступали они в одном 
звене, охотно подкармливая друг друга выверенными передачами. 
Взаимодействие между этой парочкой и Вадимом Шипачевым было на 
телепатическом уровне. Титул MVP достался Илье Ковальчуку, но сам капитан 
СКА признавался, что Дадонов заслужил его не меньше. Именно Евгений с 15 
шайбами стал тогда лучшим снайпером плей-офф.  
Сергей Мозякин. Кубок Гагарина 2011. 21 очко  
До сезона 2010/2011 на нынешнем капитане "Магнитки" висел ярлык некубкового 
игрока. В играх на вылет он не блистал, но справедливости ради, и шансов 
проявить себя у Мозякина особо не было. Все изменилось, когда он вместе с 
"Атлантом" добрался до финала Кубка Гагарина. MVP того розыгрыша был 
признан Константин Барулин, но без Мозякина битва в финале с "Салаватом 
Юлаевым" была бы невозможна. К слову, уфимцы почти закрыли Сергея, 
позволив ему забить лишь в первой игре серии.  



 

 

Павол Демитра. Кубок Гагарина 2011. 21 очко  
Легендарный словак в розыгрыше Кубка Гагарина-2011 набрал столько же очков, 
сколько и Мозякин, хотя провел на одну серию меньше. "Локомотив" остановился 
в шаге от выхода в финал. Однако Демитра сделал все, чтобы 
"железнодорожники" сыграли в главной серии сезона. Павол провел всего один 
сезон в Ярославле, но запомнился не только местным болельщикам. За всю 
десятилетнюю историю столь именитых легионеров в КХЛ можно пересчитать по 
пальцам.  
Вадим Шипачев. Кубок Гагарина 2015. 21 очко  
Это сегодня Вадим Шипачев не имеет прочного места в составе СКА и 
периодически отправляется смотреть хоккей на трибуну. Три года назад под 
руководством Вячеслава Быкова он был первой скрипкой чемпионской команды. 
Через него проходили все атаки ведущей тройки петербуржцев, а лучшим 
бомбардиром Кубка Гагарина-2015 Вадим не стал только по той причине, что 
забил на две шайбы меньше, чем Александр Радулов. Очков они набрали 
поровну.  
Александр Радулов. Кубок Гагарина 2015. 21 очко  
Впервые лучшим бомбардиром плей-офф Радулов стал еще во втором сезоне 
КХЛ, когда набрал 19 баллов за "Салават Юлаев". В 2015 году, как и в 2010-м, 
команда Александра не стала чемпионом. Однако винить себя за это он должен 
в самую последнюю очередь. В том самом плей-офф, который запомнился 
камбэком СКА в серии с ЦСКА со счета 0-3, Радулов тащил московских 
"армейцев" на себе. Даже в решающем матче, победу в котором одержала 
команда из Санкт-Петербурга, 47-й номер москвичей не ушел со льда без гола.  
Роман Червенка. Кубок Гагарина 2012. 21 очко  
Молодой чех приезжал в Омск как протеже Яромира Ягра, но в полной мере 
раскрылся уже после того, как великий Ярдо покинул берег Иртыша. В плей-офф 
2012 года "Авангард" добрался до финала, а главной ударной силой команды 
Раймо Сумманена стал именно Червенка. Роман в равной степени и сам угрожал 
воротам, и помогал забивать партнерам. В серии с "Амуром" он забивал в 
каждом матче, а в ворота "Магнитки" отправил два дубля. А вот шайба в первом 
матче против "Динамо" так и осталась для Червенки единственной в финальной 
серии.  
Крис Ли. Кубок Гагарина 2017. 21 очко  
Первый, и пока единственный, случай, когда защитник набрал в розыгрыше 
Кубка Гагарина свыше 20 очков. В иной год с такой статистикой Крис Ли и вовсе 
мог бы стать лучшим бомбардиром плей-офф, но в 2017-м канадец 
финишировал только шестым. Героев хватало и без него. Однако это не делает 
достижение Криса менее уникальным. Он забил один-единственный гол в ворота 
"Барыса", зато отдал сразу 20 передач. И это в 36 лет! Представить без Ли 
магнитогорское большинство было просто невозможно.  
Йозеф Вашичек. Кубок Гагарина 2011. 22 очка  
Достижение Пепы, как ласково звали его еще в Чехии, уникально сразу по 
нескольким причинам. Во-первых, так результативно легионеры в плей-офф КХЛ 
еще не играли. Во-вторых, Вашичек на пару с Демитрой повторили рекорд 
Алексея Морозова по результативным передачам в плей-офф. Ну и, наконец, на 
тот момент 22 очка были рекордом для розыгрышей Кубка Гагарина. И установил 
его чех, не дошедший со своей командой до финала. Йозеф провел 
великолепный сезон и не сбавил оборотов в плей-офф. Кто мог тогда 
представить, что эта гастроль станет для любимца Ярославля последней?  
Данис Зарипов. Кубок Гагарина 2017. 22 очка  



 

 

После этого плей-офф разгорелись страсти вокруг Даниса Зарипова и его 
положительной допинг-пробы. В то, что трехкратный обладатель Кубка Гагарина 
принимает запрещенные препараты, не верилось, хоть и не укладывалось в 
голове, что в 36 лет можно наколотить 15 шайб и стать лучшим снайпером плей-
офф. Все сомнения развеялись спустя полгода, когда честное имя Зарипова 
было восстановлено. Да и разве существует запрещенный препарат, приняв 
который, можно оформить три хет-трика в плей-офф? Этот допинг называется 
талантом, помноженным на колоссальный опыт.  
Ян Коварж. Кубок Гагарина 2016. 23 очка  
Это был уже третий плей-офф за "Магнитку" для чешского центрального 
нападающего. На этот раз ему удалось обогнать Даниса Зарипова, став попутно 
лучшим распасовщиком розыгрыша Кубка Гагарина. На счету младшего из 
братьев Коваржей оказалось 15 передач. По очкам и показателю полезности он 
финишировал на втором месте, оставшись за спиной партнера по тройке Сергея 
Мозякина. В финальной серии с ЦСКА Ян не только исправно набирал очки, но и 
уничтожал "армейцев" на точке вбрасывания. В отдельных матчах процент 
выигранных единоборств переваливал за 70%.  
Никита Гусев. Кубок Гагарина 2017. 23 очка  
Список лучших бомбардиров Кубка Гагарина-2017 выглядел так, будто это 
ростер магнитогорского "Металлурга", в который случайно затесался Никита 
Гусев. Заняв третье место с 23 очками, форвард СКА оказался в тисках между 
четырьмя игроками уральского клуба. Прямо-таки свой среди чужих, чужой среди 
своих. В свое время Никита приходил в СКА как "новый Панарин", и уже на второй 
сезон полностью оправдал все авансы. Он идеально вписался в звено к 
Шипачеву и Дадонову, сумев вместе с ними привезти в Санкт-Петербург второй 
Кубок Гагарина.  
Сергей Мозякин. Кубок Гагарина 2017. 24 очка  
"Магнитка" доходит до финала, где проигрывает СКА. Сергею Мозякину не 
удалось выиграть третий в своей карьере Кубок Гагарина, но высокую планку он 
удержать все равно сумел. Гроссмейстерская отметка в 20 с лишним очков в 
плей-офф покорилась ему в четвертый раз в карьере. Быть может, в финальной 
серии от признанного голеадора ждали чуть большего, но зато в битве с "Ак 
Барсом" Мозякин передал несколько красочных приветов Зинэтуле 
Билялетдинову, не взявшему его на Олимпиаду в Сочи.  
Ян Коварж. Кубок Гагарина 2017. 25 очков  
Уникальный случай, когда Санчо Панса сумел обскакать Дон Кихота. Считается, 
что в супертройке Зарипов - Коварж - Мозякин чех больше играл на партнеров и 
выполнял много черновой работы. Однако в 2017 году Ян вышел из тени и сумел 
стать самым результативным игроком плей-офф. Причем он не только сыграл 
результативнее, чем Зарипов и Мозякин, а и шайб в ворота соперников отправил 
больше, чем капитан "Магнитки". Что это, если не аномалия?  
Сергей Мозякин. Кубок Гагарина 2016. 25 очков  
К своему второму Кубку Гагарина весной 2016 года капитан "Магнитки" добавил 
очередной титул лучшему бомбардиру плей-офф. Вместе с тем он стал 
единственным игроком, кому удалось забросить больше 10 шайб. Что не 
характерно для Мозякина, почти все он забил в равных составах, а в 
большинстве больше помогал партнерам по звену, стягивая на себя все 
внимание. Особняком стоит его шестиматчевая голевая серия, которая 
растянулась на противостояния с "Сибирью" и "Салаватом Юлаевым".  
Данис Зарипов. Кубок Гагарина 2014. 26 очков  
Списанный из "Ак Барса" ветеран проводил первый сезон за новую для себя 
команду. В Казани тогда не верили, что Зарипову по силам привести "барсов" к 



 

 

третьему Кубку Гагарина. Вместо этого Данис добыл первый трофей в КХЛ для 
Магнитогорска. Зарипов без труда влился в новое для себя звено, несмотря на 
то, что при смене клуба ему пришлось поменять еще и фланг. В итоге 
опытнейший форвард добыл столько очков, сколько не было на его счету даже в 
чемпионские походы в составе "Ак Барса". А гала-концертом Зарипова стала 
финальная серия со "Львом", в которой он набирал по два, три и даже четыре 
очка за матч.  
Як Коварж. Кубок Гагарина 2014. 26 очков  
Весной 2013 года мало кто знал о существовании этого чешского нападающего. 
Ровно через год его смело можно было назвать звездой КХЛ. В недрах 
Экстралиги магнитогорское руководство отыскало настоящий алмаз. Майк Кинэн 
провел необходимую огранку и на выходе получил бриллиант, который особенно 
ярко сверкал в плей-офф. Коваржа не сразу определили к Зарипову и Мозякину, 
но методом проб и ошибок наставник "Магнитки" нащупал идеальное сочетание.  
Сергей Мозякин. Кубок Гагарина 2014. 33 очка  
Плей-офф 2014 года в составе "Магнитки" блестяще провели и Зарипов с 
Коваржем, и Кошечкин с Ли. Однако главным действующим лицом во всем 
розыгрыше Кубка Гагарина был все же Сергей Мозякин. За время, проведенное 
в Магнитогорске, этот уникальный нападающий переписал множество рекордов. 
Среди них, безусловно, и рекорд по количеству очков в плей-офф. До Мозякина, 
который уже тогда находился в значительном для хоккея возрасте, никто не 
пробивал отметку в 30 очков. Даже не менее ярким мастерам вроде Радулова и 
Морозова она казалась чем-то недостижимым. На пути к своему первому 
командному трофею Сергея было не остановить. Будь то в большинстве или 
равных составах, капитан "сталеваров" напоминал машину по набору очков. 
Родился ли игрок, способный перебить его достижение?  

https://www.khl.ru/news/2018/04/03/385286.html 
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"ЦСКА играет робко, а нужны наглость и нахальство. Москвичи сами не 
верят, что могут победить СКА" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
3 апреля 2018) 
Чемпион мира-1993, известный тренер Андрей Николишин проанализировал 
итоги первых трех матчей серии финала Западной конференции ЦСКА играет 
прямолинейно. И СКА к этому готов 
- Возможное появление Шумакова с Шалуновым что-то изменит в серии СКА с 
ЦСКА?  
- Вряд ли.  
- Почему?  
- ЦСКА очень робко играет. Если они хотят победить СКА - должны нагло играть. 
Нагло и уверенно. А вот именно этой наглости, хорошей спортивной, я не вижу. 
Даже первый матч, в котором они победили, - это все были робкие старания. 
Которые вылились в голы. Я надеялся, что они поверят в свои силы. Но уже в 
следующей игре все было очень робко.  
- Но это же от тренера в первую очередь идет?  
- Сложно сказать, от кого именно это идет. Но, конечно, все это должно делаться 
внутри коллектива. Внутри тренерского штаба. Нужно вселять в ребят 
уверенность, что они могут. А со стороны - они сами не верят, что могут обыграть. 
Может, история прошлых лет на них давит. Там же много ребят, которые, даже 
выигрывая 3-0, уступали в серии.  
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Ну и, конечно, СКА помастеровитее выглядит. Особенно в завершении атак. 
Скажем так, это более изобретательная команда. ЦСКА немножко прямолинеен 
и сумбурен. Хотят выиграть за счет большого количества бросков. А бросок 
броску рознь. Порой нужно, даже не порой, нужно играть хитрее. Играть 
нестандартно, чтобы забить. Как Капризов в первой игре, когда отдавал за спину 
на Григоренко. Вот такие ходы нужны, чтобы побеждать. У СКА они есть. А ЦСКА 
играет слишком шаблонно.  
- Раз уж о шаблонности зашла речь - вы видите параллели между ЦСКА 
Квартальнова и ЦСКА Никитина?  
- Они абсолютно похожи. Разве что ЦСКА Квартальнова был более агрессивным. 
По большому счету, это единственное, в чем разница. У Квартальнова команда 
была более наглой, чем сейчас. Сейчас парни более обучены играть в обороне, 
стали приверженцами оборонительного стиля, но при всем этом впереди нет 
нахальства. Плюс еще защитники не так часто подключаются. Разрозненность 
присутствует. Тяготеют они к обороне. А совсем не к атаке.  
СКА - яркий пример противоположности. Они очень мощно и много играют в 
атаке. И не гнушаются этого. Защитники очень много подключаются. Им 
организовывают для этого пространство. Один гол Херсли чего стоит. Не самый 
быстрый защитник, не самый техничный. Да, мощный и с хорошим броском. А тут 
он обыгрывает на синей линии, а дальше только зарядить оставалось. Это 
говорит о хорошей такой наглости и уверенности.  
- Если брать конкретно эпизод с голом Херсли - разве это не был системный 
провал? У ЦСКА всегда два игрока идут на дальнюю синюю, вроде бы 
провоцируя разрывы между линиями. Но...  
- Абсолютно правильно говорите. ЦСКА играет за счет дальних передач. 
Старается как можно меньше ошибаться, концентрируясь на этих сильных 
дальних передачах. Не за счет контроль шайбы проходит среднюю зону и входит 
в зону атаки, а через дальние передачи и подправления. Потом уже идет борьба. 
На которую тратится много сил. Садятся на защитников в зоне соперника и 
стараются создать какое-то преимущество.  
И все ведь это видят. Все это легко разбирают. В прошлом году "Локомотив" тоже 
это сделал. Перекрыл линии этих передач и обыграл их. И сейчас такая же 
ситуация. ЦСКА наступает на те же грабли. Длинные передачи, перехват. Они и 
шаблонные, и легко читаются. Перехват, не успевает защитник выкатиться - и 
происходит вот такое. СКА - ЦСКА: почему супертриллер превращается в 
мелодраму? 
ИГРОКИ СКА ОШИБАЮТСЯ, НО НЕ ЗАЦИКЛИВАЮТСЯ НА ЭТОМ  
- А может ли ЦСКА играть по-другому?  
- Может ли? Хороший вопрос. Сильные команды должны менять тактику, если 
что-то не получается. Должны перестраиваться.  
- "Спартак" ладно, а с "Йокеритом" ничего не меняли. И во всех трех матчах со 
СКА.  
- Это вопрос к тренерскому штабу. Может, они видят в такой игре золотую 
середину своей победы. Искренне в это верят и гнут свою линию. Может, Никитин 
и прав в конце концов окажется. Мы же пока не знаем. Мое мнение - если 
соперник подстроился, перестроился и перекрывает те вещи, которые ты 
наигрывал, тебе тоже нужно перестраиваться. Нужно уметь меняться по ходу 
серии. По ходу матча. Быть более гибким.  
- Легко заметить, что игроки ЦСКА очень стараются избегать ошибок. Можно ли 
вообще в ходе серии взять и исправить это на уровне сознания игроков? У них 
ведь весь сезон была огромная ротация. В одном матче ошибся - сел. Можно ли 
избавиться от этих оков и не бояться совершить ошибку?  



 

 

- Тут мы уже в личностные дебри углубляемся. Мы же не можем знать, как там 
тренерский штаб кого наказывал, как происходила ротация. Что с ними делали. 
Но то, что боязнь ошибки присутствует - это несомненно. Это очень хорошо 
видно. Игроки СКА ведь ошибаются. Но не зацикливаются на этом. Это же игра. 
Тут без ошибок не бывает.  
Ошибся - и ошибся. А игроки ЦСКА очень сильно каждый раз переживают. Любая 
ошибка - они тут же начинают переигрывать. Кидаться под шайбу или еще что. А 
это уже судорожные вещи. Которых с холодной головой не должно быть. А когда 
присутствует паника - начинаются судорожные действия.  
- Сложилось впечатление по всему плей-офф, что Сорокин играет сильнее 
Коскинена. И даже в этой серии.  
- Нет. Сила вратаря проявляется в решающих моментах. Тут сила Сорокина в 
том, что у него вся команда играет на оборону. Всегда ценится вратарь, который 
выигрывает решающие матчи. Выигрывает кубки. К сожалению, Илье пока не 
удалось этого сделать. Поэтому он не может претендовать на звание "топ". 
Почему Кошечкин был первым вратарем на Олимпиаде - потому что выиграл. Он 
выиграл Кубок Гагарина. Не просто играл хорошо. Он его выиграл. Сорокин этого 
сделать не смог. И сейчас над ним это висит. Якутский алмаз ЦСКА. Его ссылали 
в ВХЛ, а вчера он стал кошмаром чемпиона 
КУЗЬМЕНКО ИНТЕРЕСНЕЕ, ЧЕМ ТЕ, КТО ЧАЩЕ ВЫХОДИТ НА ЛЕД  
- Будь вы тренером ЦСКА, вы бы тоже давали Кузьменко по 12 минут?  
- Это некорректный вопрос.  
- Давайте так: один из самых креативных игроков ЦСКА проводит на льду 
мизерное время.  
- Абсолютно согласен в том, что он предельно креативный. В том, что он 
потенциально уже должен быть основным игроком ЦСКА. И давать результат. А 
он "ротируется" постоянно. И тут у меня большие вопросы. Он намного 
интереснее в атаке чем те, кто чаще выходит на лед. И если армейцы Москвы 
хотят в атаке больше креатива, больше голов, то Кузьменко - самая подходящая 
для этого кандидатура.  
- А почему Ничушкин, Андронов и Телегин / Петров тогда играют так много?  
- Это вы лучше у тренеров спросите. Видимо, тренеру нравится и устраивает 
игра этих людей. Значит, он в них видит потенциал, который может решать 
исходы матчей.  
- Когда двое из этих форвардов за всю регулярку в сумме забивают 10 шайб - 
это, мягко говоря, удивляет.  
- Так вы сами на свои вопросы отвечаете. Они не игроки, которые решают исходы 
матчей. Они хорошие оборонщики, они - хорошие мощные хоккеисты с 
характером. Но для того, чтобы решать исходы встреч, нужно весь сезон играть 
без замен, постоянно выходя в большинстве. А когда это пытаются делать люди, 
забивающие по пять голов... Это кощунство и растрата средств, времени и сил.  
- Не стал ли ЦСКА заложником такого огромного состава? Все-таки СКА 
избавился от ряда игроков по ходу сезона и даже до его начала. Речь о все той 
же ротации и боязни ошибиться.  
- Я уже много раз об этом говорил и не буду отказываться от своих слов. Должны 
играть сильнейшие. Ротация должна быть за счет поджимающих "снизу". Что 
значит "снизу" - молодые должны поджимать. Не две пятерки основного состава 
должны поджимать, а молодые ребята должны приходить на место лидеров. И в 
селекции работа должна проводиться так, что не три человека на одно место. А 
на каждое должен быть молодой, который наигрывается. Два-три человека на 
замене должны быть. А остальные - должны поджиматься молодежью. Тем 
более при такой сильной школе. В ЦСКА перебор игроков. Из основных отдали 



 

 

только Бурдасова. Остальные отданные - не были и никогда не стали бы 
игроками основы.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-igraet-robko-a-nuzhny-naglost-i-
nahalstvo-moskvichi-sami-ne-veryat-chto-mogut-pobedit-ska-1391981/ 

К заголовкам сообщений 

В погоне за СКА (Известия, Москва, 4 апреля 2018) 
Сегодня в Москве пройдет четвертый матч финала Западной конференции плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между ЦСКА и СКА. Пока счет в 
"армейской" серии - 2:1 в пользу петербургского коллектива. Подопечные Олега 
Знарка проиграли первый матч в Санкт-Петербурге в овертайме (4:5). Спустя два 
дня у себя же дома они одержали победу во второй игре (2:0). После этого серия 
переехала в Москву: в понедельник СКА праздновал успех уже на льду 
соперника (5:2). 
В случае победы в четвертой встрече действующий обладатель Кубка Гагарина 
окажется в шаге от второго подряд выхода в финал турнира и намеченный на 
пятницу пятый матч в Петербурге может оказаться последним в этом 
противостоянии. Однако нападающий СКА Патрик Торесен считает, что его 
команде будет сложно решить все вопросы заранее. 
 - У нас по традиции семь игр в серии - думаю, это будет сложное и долгое 
противостояние, - сказал "Известиям" норвежский хоккеист. - Но я верю, что мы 
будем играть в наш лучший хоккей, чтобы выиграть оставшиеся матчи. Далеко 
вперед заглядывать не стоит - ко всем играм мы готовимся с полной 
ответственностью и думаем только о каждой следующей встрече. 
ЦСКА удачно начал нынешнюю серию, однако теперь оказался в роли 
догоняющего. Для подопечных Игоря Никитина предстоящая встреча крайне 
важна с точки зрения дальнейшей борьбы за участие в финале Кубка Гагарина. 
 - Столичному клубу нужно улучшать игровую дисциплину и реализацию 
моментов, - поделился мнением с "Известиями" бывший двукратный призер 
Олимпийских игр Алексей Яшин. - Видно, что характер у московских армейцев 
есть, они не прекратили играть, когда счет достиг 1:4. Но СКА не даст им создать 
много моментов у своих ворот. Для победы в этой серии ЦСКА нужно 
реализовать минимум 80% своих возможностей в атаке. И не допускать таких 
глупых удалений, как в третьем периоде последнего матча, когда, проигрывая 
2:4 и имея шансы спастись, красно-синие на ровном месте получили шесть минут 
штрафа, - так у СКА не выигрывают. 
По мнению бывшего форварда ЦСКА и СКА, петербургские армейцы стали 
действовать более собран но по сравнению с первым матчем серии. 
 - В первой игре было заметно, что команда Олега Знарка многие эпизоды 
доигрывает не до конца, - отметил Алексей Яшин. - Не знаю, с чем это было 
связано. Возможно, с перерывом после предыдущей серии с "Локомотивом", 
когда СКА неделю отдыхал. Бывает, без игровой практики теряется тонус и 
происходит неконтролируемая потеря концентрации на льду. Уже во втором и 
третьем матчах эта проблема исчезла, питерцы стали гораздо надежнее 
действовать в обороне и при реализации моментов у чужих ворот. У них остались 
отдельные ошибки на заднем фланге, как в эпизоде со вторым голом ЦСКА в 
последнем матче, а также неважная игра в большинстве. Но в целом сейчас мы 
видим классический СКА, с которым очень трудно любому сопернику. 
ЦСКА по-прежнему вынужден играть без двух ведущих нападающих - Сергея 
Шумакова и Максима Шалунова, которые из-за болезни пропустили первые три 
встречи серии. Также из-за полученной во второй игре травмы выбыл 
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нападающий "силового" звена армейцев Иван Телегин. Участие всех троих в 
сегодняшнем матче пока под вопросом. 
 - Безусловно, полностью оправиться от потери Шалунова и Шумакова, 
значительную часть сезона игравших на высоком уровне и зачастую в первом 
звене, очень трудно, - сказал Алексей Яшин. - И Телегин в звене с Сергеем 
Андроновым уже не первый сезон играет важную роль. Конечно, ЦСКА со своей 
широкой обоймой может играть и без них, но в столь важном противостоянии 
лучше иметь полный комплект игроков. 
Специалист считает, что исход борьбы в "армейской" серии еще не 
предопределен. 
 - В случае победы СКА в четвертом матче ЦСКА окажется в очень непростом 
положении, - резюмировал Яшин. - Но хоронить заранее команду Никитина 
нельзя. У его коллектива явно есть характер и возможность навязать сопернику 
свою волю. Уверен, ЦСКА будет биться до конца. 
В финале Восточной конференции между челябинским "Трактором" и казанским 
"Ак Барсом" также сыграно три матча. Пока в серии ведет "Ак Барс" (3:0). Завтра 
в Челябинске состоится четвертая встреча - в случае победы казанский клуб 
оформит выход в финал Кубка Гагарина. 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Уже не хочется "убить" Билла?! (Спортивная панорама (sportpanorama.by), 
Минск, 3 апреля 2018) 
Полуфинальные серии Кубка Гагарина в самом разгаре, и обозреватели "СП" 
Руслан ВАСИЛЬЕВ и Дмитрий ЯКУШЕВ, разумеется, намерены проявить все 
смыслы дуэлей между СКА и ЦСКА, "Ак Барсом" и "Трактором". Но и другие 
актуальные для Континентальной хоккейной лиги темы не останутся в стороне. 
Например, решение об исключении из КХЛ "Лады" и "Югры". Или озвученные 
планы на межсезонье минского "Динамо", с чего и начнется журналистский 
диалог.  
"ЗУБР" УСТОЯЛ  
Руслан ВАСИЛЬЕВ: Как ни удивительно, но прежде всего о первоапрельском 
розыгрыше, которой организовала пресс-служба минского "Динамо", 
опубликовавшая заявление о некоей революции, что нынче по-модному зовется 
ребрендингом. Так вот шутка коллег удалась, ибо благодаря ей, воспринятой 
всерьез, все наглядно убедились, что у современного "не милицейского" в былом 
понимании "Динамо", уже имеются устоявшиеся традиции. "Зубра" поддержало 
подавляющее большинство болельщиков, принявших участие в воскресных 
опросах. И не важно, какого апреля состоялся паблисити. Главное, его итоги и 
подоплеки этих итогов. 
Так вот все говорит о том, что "Динамо", помимо советской истории, обрело и 
современный образ, что многими любим и ценим. Безусловно, это пусть и не 
прямо хоккейное, но важное достижение клуба. Без болельщиков команда 
является никчемным институтом. Только наличие интереса определяет 
полезность и эффективность спортивного коллектива. 
Дмитрий ЯКУШЕВ: Совершенно верно, за последние годы у "Динамо" появилась 
большая и верная армия болельщиков, которая готова поддерживать своих 
любимцев и в радости, и в горе (читай, сезонах без плей-офф). Конечно, поводов 
для позитива всегда хочется больше, и, надеемся, у селекционной службы 
"зубров" в обозримом будущем будет в достатке приятных новостей для 
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торсиды. Ведь это правило, что как только команда заканчивает один сезон, для 
нее, по сути, с межсезонного этапа начинается следующий. Нужно решить, с кем 
из имеющихся игроков следует расстаться, кому предложить новый контракт и 
кого взять для усиления. Можно по-разному оценивать фигуру Горди Дуайера, 
но раз ему предоставили кредит доверия, то, думается, на сей раз рыжеволосый 
канадец будет иметь достаточно влияния для того, чтобы получить игрока 
необходимых ему характеристик. 
Р.В.: Однако в продолжение рыжеволосой темы. Есть и тревожащие нотки в 
текущем межсезонье, которое в отличие от прошлогоднего аналога должно было 
получиться по-настоящему цивилизованным. То есть с тренерским штабом, 
утвержденным сразу по факту завершения предыдущего регулярного 
чемпионата, а следовательно, с возможностью тщательно вести всю 
стратегическую и оперативную работу. Но до сих пор "Динамо" не имеет 
наставника, хотя было анонсировано, что подписание нового контракта с Горди 
Дуайером состоится в середине марта. На дворе уже апрель, однако все по-
прежнему находится в подвешенном состоянии. 
Почему?! Ведь после встречи председателя наблюдательного совета Шуневича 
с Президентом страны перспективы Дуайера, казались, четкими, конкретными и 
ясными. Да и еще раньше на биатлонных соревнованиях "Снежный снайпер" 
Александр Лукашенко выразил поддержку этому канадскому наставнику. Значит, 
причина в самом Дуайере, которого, возможно, не устраивают предлагаемые 
условия контракта? Например, финансовые. Ведь не сложно предположить, что 
эти условия, будучи и так не слишком привлекательными, претерпели процесс 
некой "оптимизации"? И что будет если Горди соскочит с крючка? 
Но если же это все фантазии, а точнее, журналистские кошмары, то почему 
динамовские боссы, анонсировавшие подписание нового контракта в середине 
марта, избегают толкового объяснения задержки? 
Д.Я.: Я бы не спешил бить в тревожный набат. Все-таки для КХЛ апрель 
выступает таким пограничным месяцем, когда заканчиваются контракты у 
игроков и тренеров. Возможно, речь упирается в какие-то юридические детали, 
но у меня нет сомнений, что Дуайер останется в "Динамо". Горди говорил, что 
ему нравится в Минске, игроки знают его требования, болельщики 
поддерживают. Так что причин для ухода не просматривается. Разве что 
финансовая, но, с другой стороны, где Дуайеру могут дать сейчас более 
серьезный контракт? Если же пойти дальше в предположениях, почему о 
пролонгации соглашения еще не объявлено, то я бы скорее обратил внимание 
на Андрея Скабелку в качестве вероятной причины. А вдруг есть вероятность, 
что этот уже зарекомендовавший себя на кахаэловских просторах специалист 
может возглавить "Динамо"? 
Р.В.: По моему мнению, это нереальная сегодня история, еще имеющая не 
только спортивную подоплеку. Как относиться к Скабелке? К одному из ярчайших 
форвардов в истории белорусского хоккея, к бывшему тренеру национальной 
дружины, который, возглавив омский "Авангард", сыграл против интересов 
отечества. Речь идет все о том же побеге экс-капитана сборной Стасе, 
принявшем российское спортивное гражданство. Ведь это Скабелка настоял на 
приглашении Андрея, прекрасно понимая, во что это все выльется. И вот как ты 
думаешь: в Канаде или США это было бы прощено? 
Д.Я.: В Канаде и США больше выбор игроков и тренеров, у нас же каждый штык 
на счету. Конечно, это касается и истории со Стасем, но спортивный век 
хоккеиста более скоротечен, чем тренера, а Андрей уже не зеленый юнец. Я 
думаю, что приход Скабелки в "Динамо" вполне реален, может быть, не сейчас, 
но в будущем - почему бы и нет? Но, повторюсь, считаю, что следующий сезон 



 

 

КХЛ минское "Динамо" начнет с Горди Дуайером в качестве главкома, так что 
разговоры о Скабелке - это лишь версия, но которая имеет право на жизнь. 
ТОЛЬЯТТИ ПО-НАСТОЯЩЕМУ ЖАЛЬ  
19.01. "Лада" принимает "Сибирь" еще в статусе одной из команд КХЛ  
Р.В.: Кстати, где же то долгожданное решение освободить белорусских 
хоккеистов от легионерского статуса в КХЛ, о котором так долго говорили 
утописты? Дескать, стоит российской сборной выиграть Олимпиаду, как если не 
сразу, то уж точно не позднее апреля лига обнулит явную несправедливость в 
проекции на Союзное государство? 
Ведь вот уже апрель, и День единства остался в прошлом, а белорусы как были 
легионерами, так ими и остаются. И, пожалуйста, не парируй мою реплику тем, 
что правила игры по ходу сезона менять не принято. В КХЛ очень даже принято. 
Ведь белорусы стали легионерами именно по ходу сезона. 
Д.Я.: Да я и не собирался спорить в этом случае - в КХЛ действительно приучили 
к тому, что регламент вполне себе подлежит корректировкам. Но здесь нужно 
понимать, что вопрос о белорусах принимался уже после старта сезона, сейчас 
же его окончание. Конечно, хоккейным функционерам для начала селекционной 
работы было бы неплохо понимать правила игры - будут белорусы и казахи 
легионерами в КХЛ или нет еще до наступления лета. Но, видимо, придется 
ждать. 
А вот кто уже точно не будет ждать нового сезона КХЛ, так это "Лада" с "Югрой", 
ставшие жертвами секвестра в лиге. Признаться, при всем понимании, что это 
не сильнейшие клубы, осадок от их исключения существует. Та же "Лада" 
отмечается высокой посещаемостью, с чем куда хуже, к примеру, у ЦСКА. О 
"Куньлуне" и говорить не приходится. Я до сих пор не понимаю и не принимаю 
мотивацию сокращения числа участников КХЛ, дескать, благодаря этому 
повысится уровень лиги. Возможно, это и так. Но для российского хоккея, за 
развитие которого так ратуют его первые лица, было бы куда лучше, если бы 
СКА и ЦСКА не набирали себе по пять-шесть звеньев сильных игроков, а эти 
хоккеисты, которые не всегда проходят в стартовый состав обеих "армейских" 
дружин, могли бы выступать на регулярной основе за другие команды. Так и 
уровень лиги бы подравнялся. Но вектор задан, и тут уже ничего не попишешь. 
И нужно помнить, что после следующего сезона КХЛ покинет еще один клуб. А 
то и больше, если вдруг какая-то сильная команда из-за рубежа проявит 
конкретный интерес к вступлению в лигу. 
Р.В.: Решение избавиться от Тольятти сродни отказу Новокузнецку в 
кахаэловской прописке. Удивительное дело, несмотря на все доводы боссов 
лиги. Получается, с одной стороны, они радеют за интересы российского хоккея, 
по-черному дискриминируя белорусов но, с другой стороны, "поддержка" через 
отстранение признанных центров ледовой игры хуже любого 
недоброжелательства. Поэтому и кажутся лицемерными все доводы как в 
первом, так и во втором случае. 
Насчет "Югры" моя личная реакция гораздо более спокойная. Если честно, то 
Ханты-Мансийск не стал по-настоящему хоккейным городом. Трибуны даже 
скромного дворца никогда не заполнялись, и сама команда не стала явлением в 
КХЛ. Но давай переходить к плей-офф. Итак, финал какой конференции тебе 
более интересен? Сразу определюсь сам: удивительно, но голосую за "Восток"! 
НЕЗНАКОМЦЫ ИЗ КАЗАНИ  
Д.Я.: Однозначно "Восток"! Причем сразу признаюсь в приватных симпатиях: с 
первого же раунда текущего плей-офф они на стороне "Трактора". Может, у 
Анвара Гатиятулина не самая зрелищная команда, но это действительно 
сплоченный коллектив, который борется на льду. Конечно, для "белых медведей" 



 

 

свойственно по ходу матча на некоторое время впадать в ступор, и "Ак Барс" уже 
дважды по ходу финальной серии "Востока" этим воспользовался. Но нет 
оснований считать, что на родном льду "Трактор" не сможет сделать счет 2:2. 
Тем более что в челябинском клубе легионеры действительно играют и дают 
результат, а не отбывают номер. Хорошо знакомые болельщикам минского 
"Динамо" Щехура и Бэйлен, нашедший свою команду Виделль, раскрывший 
кубковый потенциал Гюнге, голкипер Францоуз, который вместе с Демченко 
составляет, на мой взгляд, один из самых сильных вратарских тандемов в КХЛ... 
Но ведь и у "Ак Барса" легионеры в порядке! Чего стоит, к примеру, Азеведо с 
его убийственным броском! Или Секач, который из-за травмы выбыл на всю 
серию с "Трактором", но до этого бывший лидером "барсов"? Клинкхаммер, еще 
один наш старый знакомец, конечно, в первом звене казанцев себя проявляет не 
так ярко, но добавляет физического присутствия. 
Р.В.: "Ак Барс" в плей-офф удивляет и вновь обновляет образ своего наставника. 
Того самого Зинэтулы Билялетлинова, который, казалось бы, раз и навсегда 
погряз в теории "ловушек" и "капканов", что разработал за океаном его "духовный 
гуру" Жак Лемэр. Хоккей "барсов", а некогда и сборной России при седовласом 
мэтре был таким оборонительно-нудным, что название известной 
кинематографической дилогии режиссера Тарантино "Убить Билла" легко 
переносилось на Билялетдинова, чью фамилию в годы его работы в Северной 
Америке, естественно, никто не мог произнести. Россиянина панибратски 
кликали Биллом, и он охотно отзывался на это имя. Другое дело, что те годы 
тренерской юности давно позади. Билялетдинов заматерел, превратился в 
хоккейного классика, проповедующего прагматику на льду и хамство в 
обращении с журналистами. 
Но, во-первых, в гипотетической дуэли двух циников и Нарциссов 
"Знарок&Билялетдинов" теперь буду симпатизировать рулевому Казани. Ибо, во-
вторых, хоккей "барсов" мне нравится. Второй матч серии с "Трактором" вообще 
напомнил лучшие хоккейные образцы, когда оба соперника могут многое. В том 
числе и позволять играть, творить оппоненту. Все потому, что уверены в 
собственной способности выйти победителем в обмене ударами. Получил 
большое удовольствие, хотя досматривал матч, уже зная его результат. Тем не 
менее браво! В том числе и "Трактору", показывающему, как могут выходить на 
первые роли недооцененные игроки. Это касается и Бэйлена, и шведов, и 
Щехуры. В то же время, молодой талант в лице Кравцова, который стал 
открытием плей-офф. 
На этом фоне второе армейское дерби можно смело назвать механическим 
действом. Да и первый матч, несмотря на обилие шайб, получился, скорее, 
странным, чем по-настоящему захватывающим. 
Д.Я.: "Армейское" дерби в последние годы уже изрядно наскучило в постсезоне, 
и если в КХЛ действительно решат ввести перекрестный плей-офф, то велика 
вероятность того, что СКА и ЦСКА будут встречаться друг с другом уже в главном 
финале. С одной стороны, это оставляет вероятность того, что одна из этих 
команд до решающей серии не доберется, с другой - это дальнейший путь к тому, 
что КХЛ превращается в лигу двух команд. Только и остается, что вновь 
вспомнить с ностальгией финал 2014 года между "Магниткой" и "Львом". Это, 
наверное, был последний по-настоящему захватывающий, интригующий и 
непредсказуемый розыгрыш Кубка Гагарина. После этого фаворитский статус в 
лиге захватили "армейские" коллективы, и баланс сил в лиге значительно 
перекосило. Вот и сейчас почему почти всем нравится больше финальная серия 
"Востока"? Потому что в ней играют команды, не созданные исключительно из 
сильнейших хоккеистов, а это всегда оставляет возможность для ошибки, как 



 

 

случилось во втором матче "Ак Барса" и "Трактора", когда 13-й форвард 
челябинцев Шолохов необдуманным взмахом клюшки лишил Лукоянова 
нескольких зубов и инициировал старт параду "белых медведей" в пенальти-
бокс. В серии же СКА и ЦСКА, такое ощущение, что играют одинаковые команды, 
в которых все действия подчинены результату. Вряд ли кто-то сомневается, что 
Кубок Гагарина выиграет кто-то из "армейских" команд. И это плохо для КХЛ, 
если она хочет быть конкурентоспособной. 

https://sportpanorama.by/2018/04/03/uzhe-ne-xochetsya-ubit-billa/ 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА и "Трактор" еще поборются". Но мы в это не верим 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Как бы серии не закончились в пяти матчах. 
Заслуженный мастер спорта, эксперт КХЛ ТВ Александр Гуськов чемпион 
России, известный в прошлом нападающий Сергей Гомоляко и двукратный 
олимпийский чемпион Александр Кожевников поделились мнениями о текущих 
событиях в полуфиналах Кубка Гагарина. 
 - СКА пока на голову сильнее ЦСКА? 
Гуськов: Об этом еще рано судить. Серия идет до четырех побед. Конкретно 
каждый матч нельзя оценивать, надо оценивать всю серию в конце, когда кто-то 
из команд выиграет. Так что пока я не могу дать оценку. 
Гомоляко: Нельзя говорить, что СКА на голову сильнее ЦСКА. У москвичей есть 
травмированные ребята, которые могут усилить команду. Вчера гораздо сильнее 
выглядел Питер. Там очень много хоккеистов, которые очень давно играют в 
плей-офф, чего нельзя сказать о ЦСКА. Игры в плей-офф - это серьезный 
индивидуальный опыт, его надо набираться. В этом я вижу преимущество 
Питера. 
 Гуськов: Как только челябинцы начинают вести в счете, они играют более 
пассивно, и это сказывается на конечном результате. Не знаю, что так давит на 
ребят, но складывается впечатление, что им лучше играть при равном счете.  
 Кожевников: Не скажу, что намного, но СКА сильнее. Подопечные Знарка 
выглядят сбалансированнее, они играют в пас и комбинации. А ЦСКА играет за 
счет физики и движения. Когда сил не хватает, игра у них не получается. СКА 
смотрится сильнее. 
 - Сорокин пока не спасает ЦСКА в серии со СКА. Не стоит ли тренерам 
москвичей выпустить в четвертой игре Юханссона? 
Гуськов: Естественно, это выбор тренерского штаба. Все понимают, что на 
Сорокине была очень ответственная миссия и он ограничен в физических 
кондициях. Усталость каким-то образом сказывается. Не знаю, решит ли ЦСКА 
ставить Юханссона, в этом плей-офф он всего два раза выходил на лед. Да, 
вчера он не пропустил, но на этот вопрос ответить трудно. 
Гомоляко: Вчера Ларс неплохо вошел в игру. Но тренерский штаб знает 
Сорокина, знает, не поплыл ли он вчера после четырех голов. Двоякое 
впечатление оставила его игра. Но я приверженец того, что один вратарь должен 
играть всегда. Я за то, чтобы Сорокин продолжил играть. Он прилично провел 
весь плей-офф, по одному матчу его судить нельзя. 
 Кожевников: Не соглашусь с тем, что на четвертый матч ЦСКА надо ставить 
Юханссона. В первом матче Сорокин много раз выручал.  
 Кожевников: Не соглашусь с тем, что на четвертый матч ЦСКА надо ставить 
Юханссона. В первом матче Сорокин много раз выручал. Сорокин нормально 
играет, но против такой команды, как СКА, это тяжело делать. Защита у ЦСКА не 
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очень. Желания много, но и ошибок тоже немало. Надо помогать вратарю, так, 
как это было в матчах с "Йокеритом". Там помогали, и игра была. 
- Чего пока не хватает "Трактору", чтобы выиграть у "Ак Барса"? Серия не 
затянется больше чем на пять матчей? 
Гуськов: В плей-офф "Трактор" играет на своей площадке очень хорошо. Ему 
надо успокоиться после того, как он начинает вести в счете. Такое впечатление, 
что ему лучше играть по нулям до дополнительного времени, а потом - до шайбы 
в овертайме. Как только челябинцы начинают вести в счете, они играют более 
пассивно, и это сказывается на конечном результате. Не знаю, что так давит на 
ребят, но складывается впечатление, что им лучше играть при равном счете. 
Тогда они выглядят увереннее. 
Гомоляко: Я и говорил, что "Ак Барс" выиграет со счетом 4-2. Но как это все будет 
происходить дальше, тяжело сказать. У "Трактора" есть травмированные ребята. 
Я думаю, что "Трактор" дома будет другой командой, чем в Казани, он покажет 
совсем другой хоккей. Они будут ложиться под шайбу и делать все, чтобы в этой 
серии сыграть максимальное количество матчей. 
Кожевников: Думаю, что эта серия закончится в пяти-шести матчах. Сегодня у 
них решающая игра. Может быть, "Трактор" зацепит одну игру. Это неплохая 
команда, но у Казани игра слаженнее и "скамейка" есть. А у Челябинска весь 
состав здесь. Поэтому ему будет тяжело. Желания много, играют ребята 
неплохо, но это имеет значение. 

https://www.championat.com/hockey/article-3394017-eksperty-ne-verjat-v-cska-i-
traktor-v-plej-off-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Не хочется проигрывать 0-4 в серии". Игроки о финале Востока 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Иван Вишневский, Артем Лукоянов, Альберт Яруллин, Александр Черников и 
Станислав Галиев - о третьем матче финала Восточной конференции. 
В третьем матче финала Востока "Ак Барс" добился очередной трудной победы. 
На шайбу Александра Свитова, хозяева ответили голом Ивана Вишневского. Все 
решил бросок в овертайме Василия Токранова. Казанцы ведут в серии 3-0 и все 
может решиться уже послезавтра.  
Иван Вишневский, защитник "Трактора":  
- Здорово, что забили в конце второго, в третьем не удалялись, игра была 
ровная, получалось создавать моменты, проводить больше времени в атаке, но 
в овертайме нам не повезло. Старались играть проще, меньше удаляться, но в 
начале первого периода были ненужные нарушения, "5х5" игра получается 
лучше. Неправильное решение принял при первом голе - надо было играть по 
клюшке, а не по шайбе. Конечно, не хочется проигрывать 0-4 в серии, будем 
настраиваться. В следующей игре нужно играть больше в равных составах, так у 
нас появляются моменты.  
"Францоуз больше тащит "Трактор" к победе" 
Артем Лукоянов, нападающий "Ак Барса":  
- Счет закономерный, по игре, у них были моменты, у нас были, но нам больше 
повезло. В Казани более напряженные игры были, сегодня свободнее играли, 
ожидал большего. Может мы лучше подготовились, так как ничего не давит, было 
легче играть. Не хочется говорить о счете в серии, нужно думать, чтобы 
следующая игра была победной. Как получится, увидим послезавтра. У них два 
отличных вратаря, что один, что второй. Может праворукий Францоуз 

https://www.championat.com/hockey/article-3394017-eksperty-ne-verjat-v-cska-i-traktor-v-plej-off-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3394017-eksperty-ne-verjat-v-cska-i-traktor-v-plej-off-khl.html


 

 

помастеровитее, хорошие позиции занимает, больше тащит свою команду к 
победе, с "Салаватом" как белка крутился.  
Альберт Яруллин, защитник "Ак Барса":  
- Это плей-офф, упорная игра была, хорошо играли тактически. У "Трактора" 
хорошая команда, играли в свою игру. Удаления? Накал, это плей-офф, это 
эмоции. Обидно пропускать в конце периода шайбу, но в раздевалке поговорили 
и сказали, что ничего страшного не случилось.  
- Альберт, можете по существу по третьему периоду рассказать? Как вы себя 
чувствуете, как вам город? - вопросы от форварда казанцев Алексея Потапова.  
- Нормально, весна пришла - снега нет.  
- Коллеги, есть вопросы?  
Александр Черников, нападающий "Трактора":  
- Отступать нам некуда уже. Будем выходить и играть на победу, будет победа - 
будет удовольствие. Тяжело сказать, почему было много удалений. Они активно 
начали, с первой смены не были готовы к их активной игре. Сами ломаем себе 
игру, нужно добавить в дисциплине.  
Станислав Галиев, нападающий "Ак Барса":  
- Мы знали, что будем тяжело, что "Трактор" сильно дома играет, у них хорошая 
поддержка. По себе скажу, что было тяжело. Накапливается усталость. Спасибо 
всем, что проявили характер. Знаю, что тут отличные болельщики по рассказам 
Жени Кузнецова, мы с ним в хороших отношениях. Все сегодня подготовились, 
мы играли в свой хоккей.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/03/385349.html 

К заголовкам сообщений 

Зубы в скотче. "Ак Барс" сильней челябинской хитрости (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
"Ак Барс" победил в третьем матче серии против "Трактора", впервые выиграв в 
овертайме. Хозяевам не помогла даже хитрость, которую раскрыл нападающий 
гостей Алексей Потапов.  
В Челябинске типично уральская весна. Это, когда солнце уже достаточно 
прилично прогревает, много снега растаяло и обнажено то, что было скрыто под 
ним. А скрыто там такое, что нельзя показывать. Грязь, пыль, ямы. Шагу не 
ступишь без любимого тройника магазинов: "быстрые деньги, пенные напитки, 
аптека". Я живу в районе недалеко от арены - там время остановилось.  
- Ничего, через три года у нас саммит будет, - убеждает меня защитник " Трактора 
" Никита Жульдиков, с которым мы познакомились на одном из молодежных 
чемпионатов мира. - Приедете - не узнаете город.  
- Центр, наверное, - недоверчиво спорю я. - Там, где я живу, вряд ли поменяется.  
- Да, там не поменяется, - соглашается Никита, узнав адрес.  
Накануне " Ак Барс " от греха подальше катался у себя дома и на Урал прибыл к 
вечеру, а " Трактор " на тренировку приглашал.  
- Только у нас опять будет кататься неиграющий состав, - предупредил меня 
Анвар Гатиятулин. - Вы приходите, но многого не увидите.  
- Как у вас травмированные? - спрашиваю я.  
- Артем Пеньковский должен вот-вот вернуться с обследования, - говорит тренер. 
- Остальные вроде бы играть могут. Тут другая беда - инфекция. Простудились 
что ли ребята.  
Я отказываюсь от тренировки, так как еще мне не хватало заболеть в этой 
длинной серии. Вдруг впереди много матчей. Что же мне больным ездить?  

https://www.khl.ru/news/2018/04/03/385349.html


 

 

Спросите у любого в мире: кто самый знаменитый челябинский хоккеист. Уверен, 
что из 100 человек 98 назовут Никиту Жульдикова. Хорошо, что я вижусь со 
звездами. 
ЭТО ЗАКОННО?  
Вечером мне позвонили из местного издания и поинтересовались, что я думаю 
о серии. Я что-то говорил, кого-то хвалил.  
- Как думаете, поддержка болельщиков придаст силы " Трактору "? - задали мне 
предпоследний вопрос. - У нас болеют очень хорошо.  
Это я помнил. Гатиятулин после каждого домашнего матча в сезоне всегда 
первым делом говорил о болельщиках, забывая иногда и про матчи рассказать. 
Но все равно я засомневался, что родные трибуны как-то могут помочь " 
Трактору " или помешать. Да и вообще, я что-то никогда не слышал о 
"знаменитой челябинской поддержке".  
А зря. Секрет прост. Оказывается, в секторе ярых поклонников клуба стоит 
звукоусиливающая аппаратура. Это вообще законно? Не знаю. Эффект, что 
кричит весь стадион есть, но это же механический звук, а не родной. Как-то это 
странно.  
Тем более, простые зрители в секторе очень сильно переживают каждый 
момент. Думаю, что и без динамиков бы обошлись. В Новосибирске же обходятся 
и ничего. Вот там действительно пробирает.  
Что понравилось на стадионе, так это порядок, который наводят, когда матч идет. 
Хотите сесть на свое место? Ждите паузу в игре, а иначе мешаете просмотру 
встречи. Эти бы правила в Москву.  
ЗУБЫ НА СКОТЧЕ  
Анвар Гатиятулин вернул в состав Павла Францоуза, не вернул Максима 
Якуценю - никаких других действий он совершить и не мог. В Казани тоже не 
стали особенно менять состав. Вышли те, кто играл и раньше.  
Были опасения, что сонные шестьдесят минут матча закончатся рекордным 
количеством овертаймов, так как команды были осторожны, как пешеход на 
оживленной трассе. Но Василий Токранов быстро поставил точку. Челябинцы 
взяли просмотр, но только потому, что терять уже нечего.  
- Василий, а вы когда победную шайбу забивали? - интересовался я у Токранова 
после игры.  
- Не помню, - растерялся он. - Нет, точно не могу вспомнить. Вы меня отпустите, 
мне надо лед прикладывать.  
Спас ситуацию Артем Лукоянов.  
- Вы бы лучше поинтересовались у Рафаэля Батыршина, почему он удаляется, - 
посоветовал он.  
- Ничего не знаю, команда выиграла, - откликнулся Рафаэль, услышав откуда-то 
из сушилки.  
- Можно я и вам вопрос задам? - говорю Артему. - Часто ли выпадают зубы у 
человека, если дотронуться до его уха.  
Лукоянов смеялся, но молчал.  
- А у вас на чем зубы были? - настойчиво спрашивал я. - На пластилине?  
- На скотче, - буркнул он.  
Наконец-то, и в Нижнем Новгороде появились достойные журналисты, которых 
направили на матч в Челябинск. 
ОН ЖЕ ИЗ ОМСКА  
У раздевалки " Трактора " так весело не было. Вышел главный тренер, но я не 
стал к нему приставать с распросами, так как и без слов все понятно. Надо 
терпеть и забивать, моменты есть. Хоккеисты долго не выходили из помещения, 



 

 

только Семена Кокуева забрали на допинг-контроль. Я постоял для приличия 
десять минут и пошел в казанский сектор.  
Там Альберт Яруллин давал интервью, в котором говорил какие-то простые 
вещи.  
- Как вам город? - протянул диктофон Алексей Потапов.  
- Нормальный город, - ответил защитник.  
- А как вам игра по существу?  
Яруллин не смог смотреть на это серьезно. Он ушел в раздевалку.  
- Бу-бу-бу, бу-бу-ба, - прошел мимо меня кто-то из " Ак Барса ". Я оглянулся, но 
за мгновение до этого понял, что это был Александр Свитов.  
- Вы такое постоянно говорите, - напомнил ему. - И уже даже в клубе появляются 
вопросы, почему вы говорите только так.  
- Бу-бу-бу, - ответил Свитов.  
- А что вы хотели? - развел руками Рафаэль Батыршин. - Он же из Омска. Там 
все так говорят.  
НОЖКИ ЗАТЕКАЮТ  
Было заметно, что ребята хоть и устали, но очень довольны. Только игра была 
скучной.  
- Скучная игра-то была, - крикнул я Потапову.  
- О, а вы знаете, что тут используют одну хитрость, - поделился он. - Тут свет в 
раздевалке такой, что ты сидишь и тебя в сон клонит.  
- Правда?  
- А еще на одном стадионе КХЛ пол на скамейке гостей приподнят. И когда ты 
сидишь, то у тебя ножки затекают.  
- Вот это да.  
- Много разных секретов у нас есть. Но мы сильней всего этого.  
Кажется, что эта серия не затянется. Свет Челябинску не поможет, а на него 
была вся надежда.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/zuby-v-skotche-ak-bars-silney-
chelyabinskoy-hitrosti-1391976/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Родные трибуны не помогли. Токранов приносит "Ак Барсу" победу в 
Челябинске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 апреля 
2018) 
Первый овертайм в серии, юбилейная игра Францоуза и победный гол Василия 
Токранова - в обзоре третьего матча финала Восточной конференции между 
"Трактором" и "Ак Барсом".  
Как все помнят, в предыдущем раунде "Ак Барс" в пяти встречах справился с 
"Магниткой", а вот "Трактор" в крайне эмоциональном семиматчевом 
противостоянии сломил сопротивление "Салавата Юлаева". Соответственно, 
канадцы к финалу конференции подходили более свежими, и в том числе 
поэтому эксперты называли их фаворитами. Результат первых двух игр 
подтвердил прогнозы: "Ак Барсу" не было легко, но на своей площадке команда 
Зинэтулы Билялетдинова одержала две победы.  
Два дня назад челябинцы после первого периода вели в счете 2:0, однако 
удержать комфортное преимущество не сумели. Анвар Гатиятулин по окончании 
встречи отметил, что его подопечным не хватает хладнокровия. А героем того 
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матча стал лучший бомбардир текущего плей-офф Джастин Азеведо - в день 
своего 30-летия он оформил хет-трик Горди Хоу и забросил сотую шайбу в КХЛ.  
Восточный финал переехал в Челябинск, где при поддержке своих болельщиков 
"Трактор" надеялся переломить ход событий. Боевой настрой уральских 
любителей хоккея на третью игру показал в своем "инстаграме" комментатор КХЛ 
ТВ и "Матч ТВ" Денис Казанский.  
В первом периоде нового поединка "Трактору" пришлось терпеть. В этой 
двадцатиминутке "Ак Барс" практически уничтожил хозяев по броскам - 15-2! 
Казанцы атаковали на скорости, игра проходила почти без пауз, и обороне 
уральцев во главе с Павлом Францоузом пришлось непросто. Чешский голкипер 
"Трактора", к слову, проводил сегодня свою сотую игру в КХЛ. Был на площадке 
и еще один юбиляр - нападающий "Ак Барса" Михаил Глухов, это его 400-й матч 
в лиге.  
По два раза в стартовом отрезке соперники успели поиграть в численном 
преимуществе, и гостей вчетвером против пятерых оба раза оставлял Рафаэль 
Батыршин. Сразу после перерыва он проштрафился еще раз, но челябинское 
большинство, ранее работавшее как часы, опять дало сбой. А вот когда следом 
схватил удаление Семен Кокуев, Казани хватило 10 секунд, чтобы 
воспользоваться шансом.  
Многоопытный Данис Зарипов прострелил на пятачок, где окопался Александр 
Свитов, и тот в ближнем бою разобрался с Францоузом. В результате этой 
качественной комбинации Свитов отличился впервые за последние 16 матчей. И 
интересно, что именно после данного эпизода "Трактор" сумел выровнять игру! 
Уральцы уняли волнение, упростили свои действия, и под занавес периода 
смогли сравнять счет. По ходу смены у хозяев прошли две диагонали, Александр 
Черников выдал великолепный пас на Ивана Вишневского, и тот мощнейшим 
броском пробил Эмиля Гарипова.  
Далее матч по-прежнему изобиловал силовой борьбой в лучших традициях плей-
офф. Правда, теперь уже в рамках правил, поскольку ценность каждой 
возможной ошибки резко возросла. Рисковать не собиралась ни одна из сторон, 
соперники караулили друг друга, и дважды в заключительном периоде "Трактор" 
соорудил опасную контратаку - однако ни Ник Бэйлен, ни Данил Губарев успеха 
не добились.  
В конце концов дело перешло в овертайм, где сердца челябинских болельщиков 
разбил Василий Токранов. Губарев уже вышел со скамейки штрафников, когда 
дальний бросок казанского защитника принес "Ак Барсу" третью победу в серии. 
Запрос на видеопросмотр хозяевам уже не помог, очередной балл за 
результативность (в десятой игре подряд!) набрал Азеведо.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/03/385310.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" подвел сын генменеджера. Это приговор? (Чемпионат.com, 
Москва, 3 апреля 2018) 
Восточный финал переехал в Челябинск. Декорации сменились, но второй матч 
будто и не заканчивался. За две предыдущих встречи казанцы нанесли 88 
бросков! Взятый темп они не думали снижать и в гостях, перебросав "Трактор" 
по итогам первого периода со счетом 15-2. На этот раз отражать атаки было 
доверено Павлу Францоузу. И не разберешь, играет ли Анвар Гатиятулин в 
очередь, или же наставник "Трактора" был недоволен тем, как сыграл Василий 
Демченко. 

https://www.khl.ru/news/2018/04/03/385310.html


 

 

Но еще больше, чем доминированием "Ак Барса" по броскам, старт третьего 
матча напомнил второй бесконечными удалениями челябинцев. С первых же 
минут уральцев "посадили на свисток". Игорь Исаев наступил на грабли Марселя 
Шолохова которого два дня назад удалили до конца игры за то, что тот выбил 
зубные протезы Артему Лукоянову. Исаев отделался двумя минутами, но когда 
они истекли - за выброс шайбы наказали Линуса Виделля. И ведь не скажешь, 
что черно-белых засуживали. Нет, сами виноваты. 
"Трактор" отбился, выдержав почти четыре подряд минуты в меньшинстве. 
Казанцы чуть ли не все это время провели в зоне челябинцев и активно 
нагружали пятак. Францоузу и защитникам пришлось приложить усилия, чтобы 
выталкивать оттуда Александра Свитова и других "барсов". В награду им 
достались два идентичных шанса. Рафаэль Батыршин откровенно сглупил, 
нарушив правила сначала на Алексее Кручинине а затем на Виталии Кравцове. 
Молодая звездочка "Трактора" не забивает, зато исправно зарабатывает на себе 
удаления.  
Вот он - шанс, бери, пользуйся. Да только "Трактор" не сделал даже половины от 
того, что удалось в большинстве команде Билялетдинова. Если казанцы 
заставили соперника отбрасываться с языком на плече, то черно-белые даже в 
зону толком зайти не могли. Насыщенную среднюю зону они преодолевали с 
огромным скрипом. Те самые два броска за 20 минут даже вспомнить трудно. В 
равных же составах гости играли в давление, что не было замечено за ними в 
казанских матчах. Добавьте к этому более чем двукратное преимущество на 
вбрасываниях и получите тотальное преимущество фаворита.  
Перерыв - самое время для того, чтобы провести работу над ошибками. Но после 
выхода команд из раздевалок Батыршин продолжил хватать удаления, а 
"Трактор" бездарно пользоваться большинством. Рафаэль снова сфолил на 
Кручинине, заработав третье удаление меньше, чем за 25 минут. Наверное, это 
какой-то рекорд. Да только отсутствие хоть какого-то позиционного нападения у 
"Трактора" уберегло защитника казанцев от статуса антигероя. Батыршин мог 
ехать на лавку, не пряча взгляд от Билялетдинова.  
Ставка "Ак Барса" на игру под воротами - это тот тренд, что также сохранился с 
первого периода и перешел на второй. Если долго бить в одну точку, рано или 
поздно быть пробоине. Так рассудил Александр Свитов и не прогадал. Получив 
прострельную передачу от Даниса Зарипова он бросил один раз, второй, и все-
таки затолкал шайбу в ворота. Ветеранская связка вывела "Ак Барс" вперед, а 
Свитов ответил на критику бывшего вратаря казанцев Мико Норонена, который 
отмечал, что форвард перестал успевать за игрой. 
Сказать, что команда Гатиятулина встрепенулась после этого гола - значит 
сделать ей комплимент. "Трактор", конечно, отвел игру от своих ворот. 
Постарался взвинтить темп. К этому обязывал не только счет, но и статистика: 
вторые периоды в этом плей-офф складываются для челябинцев особенно 
удачно. Во втором периоде хозяева пусть и перебросали "Ак Барс", но до 
последней минуты не имели реальных шансов сравнять счет. Тогда как 
подопечные Билялетдинова вполне акцентированно нагружали Францоуза 
работой.  
Когда казалось, что уныние вот-вот воцарится в Челябинске, а "Ак Барс" 
окончательно убаюкает соперника, разродился мощнейшим броском в касание 
Иван Вишневский. Защитник, который был на льду в момент, когда Свитов 
хозяйничал на уральском пятаке, исправился за просчет в меньшинстве. Во 
многом гол для него сделал Александр Черников который и поборолся у борта 
отменно, и передачу выдал подстать. Дай "Трактору" время, и возможно черно-
белые на кураже забили бы еще, но их порыв прервала сирена. 



 

 

Третий период оказался типичным для игр плей-офф. Челябинцы остыли за 
время перерыва, поначалу, кажется, немного побаиваясь "Ак Барс". А зря. 
Казанцы, показывающие свои острые клыки на протяжении двух периодов, вдруг 
сменили хищный оскал на типичное травоядное поведение. С командой 
Билялетдинова по ходу этого розыгрыша Кубка Гагарина такое происходит 
далеко не в первый раз. Разница лишь в том, что иногда этот переключатель 
срабатывает между играми, а порой - прямо во время.  
"Ак Барс", такое ощущение, просто испугался. Непонятно чего, непонятно кого. 
Соперник по подбору игроков казанцам не ровня, так что действовать с позиции 
силы они просто обязаны. Вместо этого Билялетдинов принялся играть в свой 
излюбленный откат, а игроки покорно приняли эту тактику. Ни тебе агрессии, ни 
форчекинга. Да и в силовой борьбе у бортов "барсы" не имели какого-либо 
преимущества. Если и угрожали владениям Францоуза, то все чаще издалека, с 
самых безопасных позиций. 
Челябинцы не сразу поняли, что перед ними уже совсем другой "Ак Барс". 
Поначалу они лишь прощупывали почву, пытаясь подловить гостей на потерях 
при выходе из зоны. Это то и дело приводило к неприятным атакам сходу. Ну а 
как только подопечные Гатиятулина разобрались что к чему, последовал навал. 
"Трактор", и без того загнанный в угол, явно не хотел доводить дело до 
овертайма. Концовка основного времени прошла с преимуществом черно-белых, 
но сдвинуть с места единицы на табло им не удалось.  
Роковым для Челябинска стало удаление Данилы Губарева. Сын генерального 
менеджера "Трактора" схватил две минуты за подножку, что перечеркнуло все 
усилия его партнеров. Казанцы могли забивать еще когда Ткачев бросал с 
передачи Зарипова, то в отличие от Свитова, 55-й номер "барсов" угодил в 
штангу. А когда Губарев уже появился на льду, но толком не успел войти в игру, 
Василий Токранов вогнал гвоздь в ворота хозяев.  
Вопреки неутихающим разговорам о том, что Губарев-младший попадает в 
состав не по спортивному принципу, в этом плей-офф он выглядел вполне 
достойно и картины не портил. Да только где тонко - там и рвется. Челлендж 
Гатиятулина выглядел жестом отчаяния. Его команда проигрывает третий матч 
в серии, хотя в очередной раз мало в чем уступила "Ак Барсу". 

https://www.championat.com/hockey/article-3394259-ak-bars-sdelal-schjot-v-serii-s-
traktorom-3-0.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" на грани: только чудо поможет челябинцам спасти серию с ХК 
"Ак Барс" (Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2018) 
Прибывшие в Челябинск этим утром коллеги с федерального телевидения до 
самого вечера не переставали восхищаться тем, что всех прилетающих в 
столицу Южного Урала встречает огромный баннер "Добро пожаловать в город, 
который живет хоккеем" на одном из зданий аэропорта. 
Этой весной Челябинск буквально дышит хоккеем. Впервые за пять лет "Трактор" 
пробился в финал Восточной конференции, и нет в городе темы более 
обсуждаемой, чем серия с казанским "Ак Барсом". Кажется, что в это время года 
даже о катастрофической экологической ситуации в Челябинской области 
говорят меньше. Хоккей здесь - превыше всего.  
Из разговоров стягивающихся к "Арене Трактор" болельщиков становится ясно, 
что после двух поражений в Казани никто крест на "Тракторе" не ставит. В 
Челябинске охотно вспоминают финал Востока пятилетней давности, когда 
уральцы в семи матчах обыграли "Ак Барс", уступая по счету серии 0-2 и 1-3, 
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пусть чаще всего и с оговоркой - у Валерия Белоусова команда была не в пример 
опытнее. 
Нынешний "Трактор" уже превзошел все ожидания. В том же аэропорту гостей 
города встречает афиша чемпионата мира по танцевальному спорту, который 
должен был пройти в "Арене Трактор" с 6 по 8 апреля. В связи с выходом 
команды в полуфинал Кубка Гагарина турнир решением губернатора 
Челябинской области пришлось в спешном порядке переносить во дворец 
спорта "Юность". Если "Трактор" пройдет "Ак Барс", трудности возникнут уже с 
проведением юниорского чемпионата мира, который начинается в Челябинске 
19 апреля. 
Будущее Гатиятулина - под вопросом  
Пока "Трактор" поочередно отправляет в отпуск "Нефтехимик" и "Салават 
Юлаев", бьется с "Ак Барсом" и дарит праздник Челябинску, за кадром остается 
другая история. Уже не первый месяц продолжаются переговоры между 
руководством клуба и представителями главного тренера Анвара Гатиятулина о 
новом контракте. Решения по этому вопросу нет, и как скоро оно появится - 
совершенно непонятно. В любом случае сегодня и сам специалист, и 
руководство сосредоточены на серии с "Ак Барсом".  
Очевидно, что для обеих сторон заключение нового соглашения является 
приоритетным вариантом, но ситуация действительно непростая. Вопросы 
возникают и по сроку контракта, и по сумме (текущее предложение 
подразумевает увеличение заработной платы Гатиятулина в полтора раза), и по 
условиям возможного расторжения. Также, по нашей информации, специалисту 
хотелось бы иметь полную свободу в вопросе определения состава. Очень много 
подводных течений, и никто сейчас не возьмется утверждать, чем закончится эта 
история. 
Болельщикам "Трактора" остается только надеяться, что стороны с честью 
выйдут из сложившейся ситуации, что каждая из них будет учитывать не только 
личные интересы, но и интересы клуба. Страшно представить, какой будет 
реакция в Челябинске, если после выхода в финал Востока (как минимум) 
Гатиятулин покинет "Трактор". Вот уж когда экологические проблемы области 
точно отойдут на второй план. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180403/1134984671.html 

К заголовкам сообщений 

Решение по тренеру ХК "Салават Юлаев" Вестерлунду будет принято 
ближайшие дни (ТАСС, Москва, 3 апреля 2018) 
Решение о продолжении работы главного тренера уфимского клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Салават Юлаев" Эркки Вестерлунда 
будет принято в ближайшие несколько дней. Об этом сообщил журналистам во 
вторник глава Башкирии Рустэм Хамитов. 
В этом сезоне уфимский клуб дошел до 1/4 финала Кубка Гагарина, где уступил 
в серии челябинскому "Трактору" (3-4). 
"Конечно, как истинный болельщик, я могу сказать, что мы недовольны тем, как 
во втором круге [розыгрыша Кубка Гагарина] "Салават Юлаев" завершил свое 
выступление. Мы надеялись на то, что финал конференции - это минимум, 
который должна достичь наша команда. Поэтому в целом можно поставить 
слабенькую троечку за результаты в этом году", - сказал он, отвечая на вопрос 
корреспондента ТАСС. 
По словам Хамитова, исходя из этого, будет перенастройка в команде. "Сегодня 
обсуждаются вопросы о будущей работе действующего главного тренера, в 
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ближайшие буквально день- два решение будет принято. Кроме того, уже пять 
игроков ушли из команды, и я знаю, что еще следующая пятерка последует за 
ними", - отметил глава Башкирии. 
Он считает, что команда не показывает качественную игру, нет отдачи от 
игроков, самоотверженности, нет преданности клубу. "Это, знаете, люди-
бизнесмены, которые за деньги пришли играть, и для них слова республика, 
команда, болельщики находятся там на третьем-четвертом месте. Я говорю об 
этом открыто, эту психологию будем ломать, будем привлекать в клуб в том 
числе собственных воспитанников", - добавил Хамитов.  

http://tass.ru/sport/5089771 
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К заголовкам сообщений 

Юрий Яковлев: "В гонке финансовых вооружений мы участвовать не 
будем" (ИА Ярновости (yarnovosti.com), Ярославль, 3 апреля 2018) 
Сегодня в Ярославле прошла пресс-конференция, на которой президент 
хоккейного клуба "Локомотив" Юрий Яковлев подвел предварительные итоги 
минувшего сезона и рассказал о планах на будущее. 

http://tass.ru/sport/5089771
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Выступление основной команды Юрий Николаевич оценил, как 
удовлетворительное. По мнению президента, некоторые хоккеисты 
"Локомотива" по ходу регулярного чемпионата выступали неровно. 
Юрий Яковлев подтвердил, что клуб продолжит придерживаться стратегии 
воспитания собственных кадров. 
- Надеюсь, что молодежь не зазнается. В гонке финансовых вооружений мы 
участвовать не будем, как и превышать потолок зарплат. Мы могли бы выпросить 
у РЖД деньги, начать скупать игроков, но это не наш путь. Выигрывать Кубок 
Гагарина нужно не так, - добавил Юрий Николаевич. 
Президент отметил, что изменения в составе будут, но называть какие-то 
фамилии пока рано. 
- У некоторых хоккеистов есть предложения из НХЛ, скрывать не буду, - добавил 
Юрий Николаевич. 
Немало споров вызвало решение КХЛ о том, что в День памяти "Локомотива" 
вновь будут проводиться матчи. По словам Юрия Яковлева, ярославцы в этот 
день играть точно не будут, а остальные клубы вполне могут почтить память 
погибших ребят на льду. 
Добавим, что в межсезонье "Локомотив" практически все время будет 
тренироваться в Ярославле. Наша команда выступит лишь на двух летних 
турнирах - в Сочи и в Риге.  

https://yarnovosti.com/news/yuriy-yakovlev-v-gonke-finansovyh-voorujeniy-my-
uchastvovat-ne-budem/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" подтвердил подписание нового контракта с Квартальновым 
(Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Президент ярославского "Локомотива" Юрий Яковлев подтвердил подписание 
нового контракта с главным тренером Дмитрием Квартальновым. 
"Контракт с главным тренером - Дмитрием Квартальновым - продлен на год. 
Очень большой плюс - Квартальнов стал привлекать молодежь. Однако аспектов 
довольно много. Работа с молодежью крайне тяжелая, потому что воспитать 
хоккеиста довольно сложно. При этом многие тренеры боятся ставить молодых 
игроков, поскольку это риск. В данной ситуации мы благодарны нашему 
тренерскому штабу за доверие к молодым ребятам". 

https://www.championat.com/hockey/news-3394377-lokomotiv-podtverdil-
podpisanie-novogo-kontrakta-s-kvartalnovym.html 

Похожие сообщения (25): 

• Profi-news.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Sports.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 3 апреля 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 3 апреля 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 3 апреля 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 3 апреля 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 3 апреля 2018 

• Газета.Ru, Москва, 3 апреля 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 3 апреля 2018 

https://yarnovosti.com/news/yuriy-yakovlev-v-gonke-finansovyh-voorujeniy-my-uchastvovat-ne-budem/
https://yarnovosti.com/news/yuriy-yakovlev-v-gonke-finansovyh-voorujeniy-my-uchastvovat-ne-budem/
https://www.championat.com/hockey/news-3394377-lokomotiv-podtverdil-podpisanie-novogo-kontrakta-s-kvartalnovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3394377-lokomotiv-podtverdil-podpisanie-novogo-kontrakta-s-kvartalnovym.html
https://profi-news.ru/sport/20180403/673229/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/prezident-lokomotiva-kontrakt-s-kvartalnovym-prodlen-na-god-1392000/
https://www.sports.ru/hockey/1061887555.html
http://www.hockey-world.net/khl/191393-prezident-lokomotiva-kontrakt-s-kvartalnovym-prodlen-na-god
https://newsae.ru/sport/03-04-2018/klub_khl_lokomotiv_podtverdil_prodlenie_kontrakta_s_glavnym_trenerom_kvartalnovym/
http://koktebel.club/%D0%BA%D0%BB%D1%83%D0%B1-%D0%BA%D1%85%D0%BB-%D0%BB%D0%BE%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%BE%D1%82%D0%B8%D0%B2-%D0%BF%D0%BE%D0%B4%D1%82%D0%B2%D0%B5%D1%80%D0%B4%D0%B8%D0%BB-%D0%BF%D1%80%D0%BE%D0%B4%D0%BB%D0%B5/
https://www.pressball.by/news/hockey/291672
http://allhockey.ru/news/show/321738-Prezident_Lokomotiva_kontrakt_s_Kvartal_novym_prodlen_na_god
http://newsrbk.ru/news/5374162-klub-khl-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-glavnyim-trenerom-kvartalnovyim.html
https://www.livesport.ru/hockey/2018/04/03/kvartalnov/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/03/n_11370974.shtml
http://newsrbk.ru/news/5374197-klub-khl-lokomotivpodtverdil-prodlenie-kontrakta-s-glavnyim-trenerom-kvartalnovyim.html


 

 

• ПолитВести (politvesti.com), Москва, 3 апреля 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 3 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 3 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 3 апреля 2018 

• Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 3 апреля 2018 

• Sport.ру, Москва, 3 апреля 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 3 апреля 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 4 апреля 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 4 апреля 2018 

• Fromua.news, Киев, 4 апреля 2018 

• Новости всемирной сети (news-w.com), Москва, 4 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин: "Ни с кем в "Спартаке" я не разговаривал и вряд ли 
буду" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Известный тренер Андрей Николишин прокомментировал информацию о том, 
что он может возглавить "Спартак". 
- Ждать ли вас в "Спартаке"?  
- В "Спартаке"? В "Спартаке" точно нет. Там есть главный тренер. Там есть 
генеральный менеджер. Там все хорошо. Зачем? Я ни с кем на эту тему не 
разговаривал и вряд ли буду.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-nikolishin-ni-s-kem-v-spartake-
ya-ne-razgovarival-i-vryad-li-budu-1391908/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Никита Трямкин: "Остаюсь ли я "Автомобилисте"? У меня контракт на два 
года, это даже не обсуждается" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 3 апреля 2018) 
Защитник "Автомобилиста" и олимпийской сборной России Никита Трямкин 
рассказал о своем будущем в клубе. 
- Как ваше настроение, особенно после Олимпиады, когда слетали со сборной в 
Пхенчхан и не попали в состав?  
- Думаю, что уже стоит забыть о мыслях, связанных с Олимпиадой. Рад, что 
сборная России стала чемпионом. Настроение у меня сейчас очень хорошее. Я 
соскучился по хоккею, потому что мы вылетели в первом раунде, у меня была 
небольшая пауза. Нужно все доказывать самому себе и всем.  
- Вы сейчас тренировки возвращались в раздевалку. "Ак Барс" - "Трактор" - 
интересное противостояние? 
- Я еще не успел дойти до раздевалки. А так всегда интересно смотреть плей-
офф, это жесткие матчи, драки. Очень интересно наблюдать уже за финальной 
частью плей-офф. Но интересней, конечно, играть.  
- Остаетесь ли вы в "Автомобилисте"?  
- У меня контракт на два года с клубом, это даже не обсуждается. Я специально 
приезах и подписал именно такой контракт. Я доволен своим решением.  
- Как оценить уровень хитов в КХЛ и НХЛ? Вот есть Задоров... 
- Считаю, что в НХЛ попроще делать хиты, там площадка намного уже. Видел 
силовые приемы Задорова. Я за него очень рад. Но он реально силовой 

https://politvesti.com/?p=967958
https://gazeta-margust.ru/klub-kkhl-lokomotiv-podtverdil-prodlenie-kontrakta-s-glavnym-trenerom-kvartalnovym
http://kashira.news/hk-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-trenerom-kvartalnovym/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180403/1134992569.html
http://365news.biz/news/sport/41864-hk-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-trenerom-kvartalnovym.html
https://www.sport.ru/hockey/HK_Lokomotiv_prodlil_kontrakt_s_trenerom_Kvartalnovym_VIDEO/article393169/
http://newsru.biz/sport/xk-lokomotiv-prodlil-kontrakt-s-trenerom-kvartalnovym-video/
https://russian.rt.com/sport/news/499598-kvartalnov-prodlenie-kontrakt
http://www.puls-planety247.ru/khokkejnyj-klub-lokomotiv-prodlil-na-god-kontrakt-s-glavnym-trenerom-kvartalnovym-rt/
http://fromua.news/article/738519/hokkeyniy-klub-lokomotiv-prodlil-na-god-kontrakt-s-glavnim-trenerom/
http://news-w.com/64742-1821/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-nikolishin-ni-s-kem-v-spartake-ya-ne-razgovarival-i-vryad-li-budu-1391908/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-nikolishin-ni-s-kem-v-spartake-ya-ne-razgovarival-i-vryad-li-budu-1391908/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI839358_Andrej_Nikolishin_Budu_li_ja_v_Spartake_Tochno_net_tam_vse_khorosho


 

 

защитник, который может подраться. Читал, смотрел, как он подрался и 
заступился за партнера.  
- Видели, как чуть не подрались Овечкин с Тарасенко? 
- Не думаю, что они хотели всерьез подраться. Потолкались, они на льду 
соперники. Но не думаю, что русские люди стали бы драться, - передает слова 
Трямкина корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/article/215521/ 

Похожие сообщения (5): 

• Profi-news.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 3 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 3 апреля 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Югра" может стать фарм-клубом "Авангарда" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Боюсь, что руководство ЦСКА после неминуемого поражения в серии против 
СКА, не сделает никаких выводов. И вместо того, чтобы формировать команду, 
где каждое звено будет выполнять определенную роль, начнется по-новому 
скупать игроков. Лишь бы взять, лишь бы не достались соперникам, лишь бы 
ослабить других. Даже в СКА с их проблемами в селекции иначе. Есть 
понимание, что не стоит держать несколько звеньев, а не все из четырех троек 
должны быть ударными. Потому и отпустили в свое время Александра Дергачева 
и Александра Хохлачева. Потому и довольно легко справились с тем, что 
команду покинул Евгений Дадонов. Конечно, тоже не все идеально, но мы 
сравниваем две команды, а не все. У них же отдельный чемпионат. Игорь 
Никитин после игры сказал, что ошибся в настрое на матч. Немного не понимаю, 
что он имеет в виду, но, мне кажется, что с настроем ошиблись летом, когда 
предлагали зарплаты, после которых уже не к чему было стремиться. 
ФИЛИППИ - НОВИЧОК "АМУРА"  
 "Амур" подписал очередного легионера и следующий сезон в клубе проведет 
Томаш Филиппи, известный по выступлениям за "Металлург". Это очень хорошее 
приобретение. Томашу всего 25, в России он не первый год, выиграл Кубок 
Гагарина, мог бы здорово выступать за Магнитогорск и дальше, но в клубе 
начались системные проблемы и в какой-то момент от хоккеиста отказались 
только потому, что он был лишним легионером. Но даже в 25 матчах в этом 
сезоне он набрал 17 очков. Чешский легионер ушел в отпуск в декабре, почему-
то не один клуб им не заинтересовался и пришлось поддерживать форму дома. 
Но если он сможет преодолеть себя, перетерпеть постоянные смены часовых 
поясов, то сможет стать лидером команды. Однако, до сих пор мы не знаем, кто 
будет главным тренером. И ответ на этот вопрос мы ждем каждый день. 
ВАРФОЛОМЕЕВ - В ОМСКЕ  
Павел Варфоломеев из "Югры" пополнит состав "Авангарда". Насколько мне 
известно, омичи вообще делают большую ставку на Ханты-Мансийск. Например, 
я слышал, что именно этот бывший клуб КХЛ станет фарм-клубом сибиряков, а 
сотрудничество с "Сарыаркой" подошло к концу. Причем, ведется речь о том, 
чтобы сделать "чистый" фарм-клуб. Как у ЦСКА есть "Звезда" из Чехова, такой 
будет и "Югра". А если так, то "Авангард" будет первым клубом, кто сможет 
получить драгоценный актив - "Мамонтов Югры". Вы не забывайте, что в МХЛ 
играют лишь клубы, которые имеют договорные отношения с командами КХЛ. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215521/
https://profi-news.ru/sport/20180403/673182/
http://kashira.news/hokkeist-avtomobilista-tryamkin-smena-kluba-ne-obsuzhdaetsya-kontrakt-eshhe-na-2-goda/
http://newsrbk.ru/news/5373888-hokkeist-avtomobilista--tryamkin-smena-kluba-ne-obsuzhdaetsya-kontrakt-esche-na-2-goda.html
http://365news.biz/news/sport/41866-hokkeist-avtomobilista-tryamkin-smena-kluba-ne-obsuzhdaetsya-kontrakt-esche-na-2-goda.html


 

 

Никаких самостоятельных коллективов там быть не может. Если говорить о 
Варфоломееве, то ему давно надо было делать шаг вперед в карьере и 
"Авангард" - хорошая возможность для Павла выйти на совершенно другой 
уровень. Но мне иногда кажется, что Варфоломеев пересидел, особенно, когда 
видишь его в ВХЛ. 
ВЫБОРЫ  
В середине апреля в Москве пройдут выборы президента ФХР и теперь мы точно 
знаем, что там будет один кандидат - Владислав Третьяк. Больше никто не хочет 
претендовать на этот пост. Знаете почему? А никакого смысла нет. Теперь 
федерация совсем не та, что прежде и решения там принимают люди, которых 
не надо выбирать. Третьяк же идеально подходит для человека-вывески, его 
знают первые лица страны и он всегда объяснит, почему то или иное поражение 
объективно. Да и выбирают руководителя федерации такие люди, о которых вы 
никогда не слышали, да и не услышите еще четыре года - представители 
федераций хоккея на местах. Я хожу на конференции только для того, чтобы 
посмотреть на них. Это граждане в странных костюмах млеют от пакетов с 
подарками, ждут фуршета и рады, если им пришлют из Москвы 50-100 тысяч на 
проведение какого-нибудь турнира.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yugra-mozhet-stat-farm-klubom-
avangarda-1391712/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Миронов: я бы поставил твердую четверку за сезон "Звезде" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
Главный тренер "Звезды" Борис Миронов подвел итог сезона. 
"Выступили более, чем на "удовлетворительно". Я бы поставил твердую 
четверку за сезон команде. Почему четверка? За их трудоспособность, 
самоотдачу и желание играть в Высшей лиге. У нас выдался нелегкий сезон. По 
сравнению с прошлым годом у нас 50% хоккеистов - игроки из молодежной 
команды. Для них игры и переезды были в новинку. Наша молодежь играла 
против взрослых мужиков, которые уже имели опыт и в КХЛ, и в ВХЛ, поэтому 
где-то было трудновато. Но ребята проявили себя. Они приобрели огромнейший 
опыт. Я думаю, что в регулярном чемпионате мы показали довольно неплохой 
результат, но все же где-то могли выступить лучше", - рассказал тренер.  

http://allhockey.ru/news/show/321668-
Mironov_ya_by_postavil_tverduju_chetverku_za_sezon_Zvezde 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный клуб "Динамо" из Санкт-Петербурга стал первым финалистом 
ВХЛ (ТАСС, Москва, 3 апреля 2018) 
Санкт-петербургский клуб "Динамо" на выезде со счетом 6:0 разгромил 
"Зауралье" из Кургана в четвертом матче серии 1/2 финала плей-офф Высшей 
хоккейной лиги (ВХЛ) и стал первым финалистом турнира. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/yugra-mozhet-stat-farm-klubom-avangarda-1391712/
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http://allhockey.ru/news/show/321668-Mironov_ya_by_postavil_tverduju_chetverku_za_sezon_Zvezde


 

 

Шайбы забросили Александр Кулагин (16-я, 45-я минуты), Александр Шевченко 
(19), Артур Чувиляев (22), Николай Чебыкин (40) и Антон Берлев (55). Счет в 
серии до четырех побед стал 4-0 в пользу санкт-петербургской команды. 
Соперник "Динамо" по финалу определится в серии полуфинала между клубами 
"СКА-Нева" (Санкт-Петербург) и "Нефтяник" (Альметьевск). "СКА-Нева" ведет в 
серии со счетом 3-0.  

http://tass.ru/sport/5091861 

Похожие сообщения (3): 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 3 
апреля 2018 

• Sport.rambler.ru, Москва, 3 апреля 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 3 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Зарыть топор войны. Радулов нужен сборной, и точка (Чемпионат.com, 
Москва, 3 апреля 2018) 
Без Александра на чемпионате мира будет тяжело. 
"Даллас" потерял формальные шансы на выход в плей-офф. Никто не мог 
представить, что сезон для подопечных Кена Хичкока завершится так бесславно. 
Громкие летние приобретения говорили о том, что эта команда будет грозной 
силой на Западе. Марк Мето, Бен Бишоп, Александр Радулов тренер - спец по 
выстраиванию оборонительных редутов. Плюс Сегин, Бенн, Клингберг. Но все 
закончилось чудовищным провалом. 
Радулов в 2015 году в сборную приехал и тут же уехал - травма, полученная еще 
в сезоне КХЛ, оказалась настолько серьезной, что играть было невозможно. То 
же самое случилось годом ранее, тогда Александр даже не смог помочь ЦСКА в 
плей-офф. В тренерском штабе Олега Знарка к тому, что 47-й номер не сыграет 
на мировом первенстве, оба раза отнеслись с пониманием. 
А уже в следующем году началось недопонимание. Радулов после окончания 
сезона в ЦСКА улетел в Северную Америку на переговоры, собираясь вернуться 
в НХЛ. И пропустил вызов в сборную. Приехал с опозданием, извинился, 
сослался на травму и отсутствие контракта, прошел обследование. В заявку на 
чемпионат мира его решили не включать. 
Стороны отрицали конфликт, но уже через несколько месяцев 
восстановившегося Александра не позвали на Кубок мира. Человека, который 
всегда выкладывался в сборной на максимуме. А следующей весной Радулов 
сам отказался ехать в на чемпионат мира - однолетний контракт с "Монреалем" 
закончился, а многолетнее соглашение с "Далласом" он подписал уже летом. 
Вот и получилось, что тут недопоняли, там решили проучить, а в итоге рядом с 
фамилией Радулов в списке кандидатов в сборную стоит знак вопроса. Мы уже 
писали, что топор войны пора зарыть. Одному из лучших игроков мира и сборной 
надо уже решить свои вопросы и наладить отношения. 
Макдэвид и еще 10 звезд НХЛ, которые уже могут готовиться к чемпионату мира 
И это главная причина, зачем сборной Радулов. То, что на мировое первенство 
потянутся многие звезды НХЛ, было ясно с тех пор, как им закрыли дорогу на 
Олимпиаду. Мы помним, что в 2017 году в Париж и Кельн съехалось море 
игроков НХЛ с приставкой топ. 

http://tass.ru/sport/5091861
https://sport.rambler.ru/hockey/39514188-dinamo-stalo-pervym-finalistom-vhl/
http://kashira.news/peterburgskoe-dinamo-vyshlo-v-final-plej-off-vhl-obygrav-v-serii-zaurale/


 

 

https://www.championat.com/hockey/article-3393763-pochemu-sbornaja-rossii-
dolzhna-pozvat-aleksandra-radulova-na-chm-2018.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею впервые сыграет матч Евротура в Ярославле 
(Р-Спорт, Москва, 3 апреля 2018) 
Ярославль впервые примет официальный матч сборной России по хоккею в 
рамках Евротура, сообщается на сайте Федерации хоккея России. 
Российская команда 19 апреля на "Арене-2000" сыграет вынесенный матч 
чешского этапа Еврохоккейтура против сборной Швеции. 
После двух этапов Евротура (Кубок Карьяла и Кубок Первого канала) сборная 
России лидирует в общем зачете с пятью победами в шести матчах.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180403/1134968231.html 
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К заголовкам сообщений 

Вспоминая "Стиморол". Сборная России готовится к ремейку 
олимпийского финала (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 апреля 2018) 
В Новогорске закипела работа.  
Естественно, олимпийских чемпионов в Новогорске нет, так как в Пхенчхане 
Россию представляли игроки СКА и ЦСКА, которые продолжают рубилово в 
полуфинале Кубка Гагарина. Также отсутствуют магнитогорцы Кошечкин и 
Мозякин - "Металлург" плей-офф покинул, но негоже заслуженным ветеранам 
гонять по еврочелленджам. Ближайшие матчи сборная проведет в конце недели 
в Сочи против Германии. 
Противостояние преподносится как ремейк олимпийского финала, но афиша, 
прямо скажем, натянута. Ни одного участника драматичной битвы за золото 
Пхенчхана на лед "Большого" не выйдет. У немцев тоже свои задачи по 
развитию, поэтому они приедут составом навырост. 

https://www.championat.com/hockey/article-3393763-pochemu-sbornaja-rossii-dolzhna-pozvat-aleksandra-radulova-na-chm-2018.html
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http://fromua.news/article/730936/yaroslavlj-vpervie-primet-ofitsialjniy-match-sbornoy-rossii-po-hokkeyu/
https://www.championat.com/hockey/news-3393775-sbornaja-rossii-vpervye-provedjot-match-evrotura-v-jaroslavle.html
http://365news.biz/news/sport/41624-sbornaya-rossii-po-hokkeyu-vpervye-sygraet-match-evrotura-v-yaroslavle.html
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Понятно, нет на мостике и Олега Знарка, а сборной руководят Олег Браташ и 
Илья Воробьев. Два года назад с Браташом был подписан контракт как с главным 
тренером олимпийской сборной России. Не с той, что в итоге победила на Играх 
после 26-летней паузы, - так для статуса окрестили вторую сборную. 
И сколько же разговоров было вокруг названия. Как сейчас помню, первый турнир 
новое образование ФХР проводило в Венгрии под уничижительные комментарии 
интернет-ораторов. Сколько народу било себя в грудь: мол, никогда в жизни ни 
один из "этой сборной" до Олимпиады не доберется - и к чему тогда столько 
пафоса?! Но жизнь, как известно, лучший судья, и из того венгерского варианта 
состава двухлетней давности олимпийскими чемпионами стали Шестеркин, 
Сорокин, Прохоркин и Гусев, сделавший игру в финале. Очередной повод 
вспомнить рекламу из 90-х пропавшей с витрин жвачки "Стиморол". Никогда не 
знаешь, как оно повернется. Кто постарше сам вспомнит слоган, кто помладше 
поинтересуйтесь в Youtube. 
- 15 олимпийских чемпионов прошли через этот проект, - вот точная цифра для 
огульных критиков всех нововведений от Олега Браташа на вопрос по 
приведенной выше теме. 
Многие ребята действительно впервые будут защищать цвета страны, пусть 
даже и на уровне Еврочелленджа, но здесь за банальное "набраться 
международного опыта" готов ручаться. Один даже вызов в Новогорск дает 
любому хоккеисту достаточно пользы. Хотя бы узнать, как что устроено, и, 
допустим, не уважительно стучаться в дверь массажного кабинета (такие случаи 
бывали), а уверенно открывать ее с пониманием, что ты тут свой. 
Есть еще очень важный момент, уже из внутренней кухни. Хоккеисты - такие же 
люди, также читают интернет и комментарии к новостям. Пару лет назад 
действительно никто не верил, что тебя могут взять на чемпионат мира, раз 
позвали обкатываться в резервный состав. Но в 2016-м Любимов, который 
вообще чудом оказался в олимпийской сборной, собранной параллельно с 
готовящейся к домашнему ЧМ первой, стал бронзовым призером мирового 
первенства в Москве и уехал в НХЛ. Прошлой весной похожий путь проделал 
Барабанов, который отправился в Кельн прямо из расположения второй сборной 
после удачного Кубка "Алроса". 
- В предыдущие два года Любимов и Барабанов попадали в последний момент 
на чемпионат мира, и ребята понимают, что являются кандидатами в первую 
сборную. У всех есть шанс, надо проявлять себя, - отметил Браташ. 
Озвучены точно не лозунги. У меня есть знакомые игроки в текущем составе, и 
каждый верит, что шанс у него имеется. Настрой самый серьезный. Тем более 
штаб сборной не скрывает: новоиспеченных олимпийских чемпионов могут в 
Данию и не позвать, а сделать ставку на других хоккеистов. Раз Воробьев 
озвучил это публично, то понятно, что до ребят информацию донесли на первом 
же собрании. 
- Думаем, обсуждаем этот момент, - заключил Воробьев. - Сейчас посмотрим 
нынешний состав в ближайших матчах. Прибавятся и хоккеисты из НХЛ. Будем 
решать. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839412_Vspominaja_Stimorol_Sbornaja_
Rossii_gotovitsa_k_remejku_olimpijskogo_finala 

К заголовкам сообщений 

Капитан сборной - Кагарлицкий! Как россияне начали подготовку к ЧМ-
2018 (Советский спорт, Москва, 3 апреля 2018) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839412_Vspominaja_Stimorol_Sbornaja_Rossii_gotovitsa_k_remejku_olimpijskogo_finala
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI839412_Vspominaja_Stimorol_Sbornaja_Rossii_gotovitsa_k_remejku_olimpijskogo_finala


 

 

Во вторник сборная России провела открытую тренировку в Новогорске. На 
повестке дня - две битвы с немцами в олимпийском Сочи. 
Пока лидеры КХЛ бьются в финалах конференций сборная России начала 
подготовку к чемпионату мира в Дании, который пройдет с 4 по 20 мая в 
Копенгагене и Хернинге. 
1 апреля на базу в Новогорске съехались игроки так называемой олимпийской 
сборной. На самом деле до следующих Зимних игр еще четыре года. И по сути 
это вторая сборная России, составленная из ближайших кандидатов в основной 
состав. 
Напомним, что аж 23 игрока (15 питерцев и 8 москвичей) сейчас бьются в финале 
Запада. Но и двух олимпийских чемпионов из "Магнитки" - Сергея Мозякина и 
Василия Кошечкина - в составе тоже нет. "Металлург" представляет один-
единственный защитник Алексей Береглазов. 
А лидером в нынешнем составе неожиданно оказался "Спартак" - сразу 6 
человек - вратарь, пара защитников и тройка нападения. Даже уже привычных к 
сборной ярославцев меньше - только пятеро. 
Отметим отдельно и Дениса Зернова из "Лады". Это, похоже, уже становится 
традицией. Как только клуб начинает делать ставку на молодых игроков и 
доводить их до уровня национальной команды, его исключают из КХЛ. Сперва по 
этому тернистому пути прошла "Кузня", теперь на нем оказались тольяттинцы. 
Нынешнему составу сборной России предстоит защитить честь нашей страны в 
матчах Еврочелленджа. Две первых встречи, 6 и 7 марта россияне проведут 
против сборной Германии в Сочи. И эти битвы наверняка вызовут особый 
интерес в Европе. Поскольку именно немцы стали главным сюрпризом недавних 
Игр в Корее. Сперва выбив из олимпийского турнира маститых канадцев и 
шведов, а затем едва не одолев в финале и нашу команду, уступив ей только в 
овертайме (3:4 ОТ). Случайность ли это? Отчасти на этот вопрос уже сейчас 
ответят тренеры сборной России Олег Браташ и Илья Воробьев. Именно они 
возглавят нашу команду на этом турнире. 
Правда, сразу отметим, что сборная Германии привезет в Сочи также второй 
состав - ни одного недавнего олимпийца! Все ее лидеры сейчас также бьются в 
плей-офф. 
Затем олимпийская сборная вернется в Москву и продолжит подготовку в 
Новогорске, чтобы затем отправиться в Норвегию и сыграть там два матча (14 и 
15 апреля) уже с национальной командой этой страны. 
- Мы сейчас намеренно сделали ставку на молодых игроков, которые могут 
влиться в главную команду страны в ближайшие годы, - заявил Браташ после 
тренировки. - Поэтому ветеранов вы здесь не найдете. Самый опытный - 
Дмитрий Кагарлицкий из "Северстали". Это опытный боец, имеющий неплохие 
шансы попасть на чемпионат мира. Поэтому он и будет капитаном. Ворота в 
первом матче с немцами защитит ярославец Александр Судницин. Тоже как бы 
по старшинству. Ну а дальше - посмотрим. Четыре встречи с немцами и 
норвежцами мы пройдем с этим составом. Если изменения в нем и будут, то 
точечные. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1043978-kapitan-sbornoj-kagarlickij-kak-
rossijane-nachali-podgotovku-k-chm-2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежь и дядька Кагарлицкий. Кто из олимпийской сборной поедет на 
ЧМ? (Чемпионат.com, Москва, 3 апреля 2018) 
Барабанов и Любимов могут подсказать путь к успеху. 
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3 апреля олимпийская сборная России провела открытую тренировку в УТЦ 
"Новогорск". Молодая команда под руководством Ильи Воробьева и Олега 
Браташа начала подготовку к матчам Еврочелленджа со сборными Германии и 
Норвегии.  
Полностью состав звеньев выглядит следующим образом:  
вратари: Александр Судницин, Иван Бочаров, Александр Трушков. 
"красные": Никита Трямкин - Александр Елесин, Дмитрий Кагарлицкий - Павел 
Красковский - Егор Коршков. 
"черные": Алексей Береглазов - Максим Минеев, Семен Кошелев - Кирилл 
Семенов - Илья Михеев. 
"белые": Евгений Кулик - Владислав Провольнев, Вячеслав Лещенко - Александр 
Дергачев - Александр Хохлачев. 
"синие": Николай Демидов - Иван Верещагин, Павел Падакин - Алексей 
Бывальцев - Артем Ильенко; Денис Зернов. 
Занятие длилось полтора часа, игроки и тренеры даже уходили в раздевалку во 
время плановой заливки льда. Последним отрабатывалось большинство и 
меньшинство, тренерский штаб формировал спецбригады. Сразу после 
окончания тренировки к журналистам вышли представители тренерского штаба, 
а также непосредственно игроки. 
Зарыть топор войны. Радулов нужен сборной, и точка 
Без Александра на чемпионате мира будет тяжело. 
Тренер Олег Браташ назвал капитана команды и вратаря, который выйдет на 
лед в первой встрече.  
 - Посмотрим на этих немцев, точного состава не знаю. Это будет другая 
команда, многие ведущие немецкие игроки, как и наши, участвуют в финальной 
стадии своего чемпионата. Наш состав - с упором на перспективу, на будущее 
четырехлетие. Молодые ребята, которые себя неплохо проявили в этом сезоне. 
Мы рассчитываем на их прогресс и рост.  
У всех есть шанс попасть в первую сборную. До этого уже попадали игроки из 
олимпийской команды. Это был Любимов, Барабанов. Все ребята понимают, что 
они кандидаты. Это их шанс, надо проявлять себя. 15 наших олимпийских 
чемпионов в большей или меньшей степени прошли через эту сборную. 
Что касается вратарей, то по старшинству у нас начнет играть Судницин. Дальше 
будет видно. По капитану - у нас на эту роль вызван Кагарлицкий. Он является 
кандидатом в главную команду. Он здесь старший наставник, мы его на эту роль 
рассматриваем, потому что состав очень молодой. Самый молодой из всех 
вариантов, которые были до этого в олимпийской сборной, - отметил специалист. 
 Браташ: Что касается вратарей, то по старшинству у нас начнет играть 
Судницин. Дальше будет видно. По капитану - у нас на эту роль вызван 
Кагарлицкий. Он является кандидатом в главную команду.  
 Илью Воробьева допрашивали о его будущей клубной карьере. Тренер 
пообещал, что в следующем сезоне он ее возобновит. Также Воробьев отметил, 
что на обилие игроков НХЛ на ЧМ-2018 сборной России рассчитывать не 
придется.  
 - Немцы всегда отличаются качественным, рабочим хоккеем. Сейчас у них 
помоложе команда, так как тоже идет плей-офф. Нас ждут интересные игры, 
соперник физически наверняка неплохо готов. Нужно хорошо работать. 
Надеюсь, что в Сочи на наши матчи придут люди. 
Ребята молодые, мы всем объявили, что и как. Международные игры - это 
развитие. Есть шанс постучаться в первую команду, попробовать попасть на 
чемпионат мира.  



 

 

Со Знарком и Витолиньшем общаемся, но в мерах разумного. У них в голове 
сейчас своя серия в плей-офф. Да, к чемпионату мира прибавятся 
представители из НХЛ. У нас в этом отношении не так много свободных ребят.  
Моя клубная карьера возобновится со следующего сезона. А как именно, пока 
точной информации нет. Писали про "Авангард"? В середине сезона и про 
"Барыс" писали, и еще много чего, - сказал Воробьев. 
 И. Воробьев: Со Знарком и Витолиньшем общаемся, но в мерах разумного. У 
них в голове сейчас своя серия в плей-офф.  
Защитник-гренадер Никита Трямкин рад снова поиграть в хоккей, ведь его 
"Автомобилист" вылетел в первом раунде плей-офф. Трямкин признался, что 
следит за НХЛ. В частности, за силовыми приемами своего тезки Задорова.  
 - Мысли об Олимпиаде стоит забыть, это прошло давно. Рад, что сборная 
России стала чемпионом. Сейчас настроение очень хорошее, соскучился по 
хоккею. "Автомобилист" вылетел в первом раунде, была небольшая пауза. 
Удалось немного отдохнуть, убрать болячки. Есть что доказывать самому себе и 
всем. 
В НХЛ попроще делать хиты. Площадка намного уже. Видел силовые приемы 
Задорова, очень рад за Никиту, он реально силовой защитник, который может 
подраться. Читал, смотрел, как он подрался и заступился за партнера.  
Чуть не подрались Овечкин с Тарасенко? Не думаю, что они хотели это всерьез 
сделать. Потолкались, ведь на льду они противники. Но не думаю, что русские 
люди стали бы драться, - заявил Трямкин. 
Дмитрий Кагарлицкий признал, что ему предстоит принять очень сложное 
решение: оставаться в "Северстали" или нет. К роли капитана олимпийской 
сборной Кагарлицкий готов, ему не привыкать.  
Пока не знаю, остаюсь я в "Северстали" или нет. Будет все ясно в мае или начале 
июня. Сейчас больше сосредоточен на игре в сборной. Переговоров ни с кем не 
веду. Мне для себя предстоит принять очень тяжелое решение. Времени еще 
достаточно. Подумаю, приму его с холодной головой.  
Не считаю, что именно я сделал что-то сверхъестественное в этом году. У нас 
была очень хорошая команда, боевой коллектив. Выиграли решающие матчи 
именно за счет коллектива. Насколько я знаю, руководство планирует сохранить 
большую часть команды. 
Я уже был в этом году капитаном, так что готов к этой роли. Команда молодая, я 
тут, можно сказать, ветеран. Серьезно готовимся к грядущим играм. Хотим 
только побеждать. Можно было еще кого-то из череповецких ребят позвать в 
олимпийскую сборную. Но решение тренерского штаба обсуждать некорректно.  
Конечно, не хотелось бы оказываться в конце рейтинга, "Северсталь" стала 
третьей с конца. Я так понимаю, что нам дают еще год. Можно что-то изменить, 
повлиять. После следующего сезона, надеюсь, "Северсталь" не будет внизу, - 
сказал Кагарлицкий.  
Форвард Алексей Бывальцев в случае ухода из "Амура", готов забрать с собой 
Олега Ли.  
 - Ощущения от плей-офф плохие, плохо сыграл. В следующий раз буду по-
другому готовиться. Расстроился, конечно. Мы подучились у Казани, как надо 
играть.  
Мой контракт с "Амуром" заканчивается 30 апреля. Давайте дождемся мая, в 
первых числах все ясно будет. Переговоры ведутся и с "Амуром", и с другими 
командами. Все предложения интересные. Поэтому точно не знаю, где окажусь. 
Если уйду, постараюсь забрать Ли с собой, - добавил Бывальцев. 

https://www.championat.com/hockey/article-3394303-kak-olimpijskaja-sbornaja-
rossii-gotovitsja-k-evrochellendzhu.html 

https://www.championat.com/hockey/article-3394303-kak-olimpijskaja-sbornaja-rossii-gotovitsja-k-evrochellendzhu.html
https://www.championat.com/hockey/article-3394303-kak-olimpijskaja-sbornaja-rossii-gotovitsja-k-evrochellendzhu.html
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Попасть в сети. Как спортивные клубы работают в Интернете 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 3 апреля 2018) 
Одним из кейсов "Weekend Agency" стала работа с московским хоккейным 
"Спартаком". Успешность этой кампании отметила и сама лига. Что говорить, 
если зимой "Спартак" сделал несколько солд-аутов и утер нос московскому ЦСКА 
и "Динамо". В новогодние праздники по данным "Бизнес Online" у "Спартака" 
были следующие показатели: 
4 января, матч с "Салаватом Юлаевым" - 11 300 болельщиков. 
6 января, с "Ак Барсом" - 10 804. 
8 января, с "Нефтехимиком" - 9 347. 
9 января, матч с "ХК Сочи" - уже 7115 зрителей. 
Боже ты мой, Москва пошла на хоккей! 
"Cпартак" успешно поддерживал эту посещаемость вплоть до конца сезона, 
проиграв в первом раунде плей-офф. По словам менеджмента красно-белых, за 
праздники обновился внутриклубный рекорд по выручке, а также увеличились 
продажи атрибутики.  
Тем самым, "Спартак" и "Weekend Agency" подарили российскому спорту 
историю, где даже со скромными результатами можно добиваться значимых 
коммерческих результатов. 
Российские футбольные клубы онлайн  
"Weekend Agency" подготовил исследование взаимодействий с аудиторией в 
Интернете российских футбольных клубов. 
Согласно исследованию большая часть трафика на сайты клубов идет через 
прямые и поисковые заходы. "Спартак" выделяется e-mail-маркетингом, а 
"Локомотив" активен в социальных сетях. 
Выделяется соотношение количества подписчиков в социальных сетях и 
количество запросов в Яндексе за месяц. Лидером является "Спартак", за ним 
следуют "Локомотив", ЦСКА и "Зенит". Эти же команды вместе с "Краснодаром" 
аккумулируют большую аудиторию болельщиков в своих социальных сетях. 
Большие числа не всегда показывают позитивные стороны. Активная аудитория 
(подписчики за последние 30 дней поставили хотя бы 1 лайк / написали хотя бы 
1 комментарий / сделали хотя бы 1 репост). Лидером по отношению активной 
аудитории к общей является... пермский "Амкар" (2,9%), дальше идут ЦСКА 
(2,7%), "Локомотив" (2,7%), "Зенит"(2,4%), "Спартак"(2,1%). Далее идут команды 
ниже с активной аудиторией ниже 2%. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/sts15news/1642454.html 
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